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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Pide Gutiérrez Luna a IP “prudencia” y asumir reglas de autoabasto eléctrico; están en la ilegalidad, 
advierte.- Al arribar a Veracruz junto a la presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero, el presidente 
de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, llamó a los dueños de empresas que operan con 
auto abasto eléctrico, como Iberdrola, a que asuman las nuevas reglas en el sector en México, pues 
advirtió que ese esquema es ilegal y podría tener consecuencias penales. [HERALDO] [HERALDO] 

La reforma eléctrica habría elevado a rango constitucional la transición energética: PVEM.- El 
coordinador del Partido Verde en la Cámara de Diputados, Carlos Puente, señaló que, de haber 
pasado la reforma eléctrica, se hubiera podido elevar rango constitucional la transición energética, 
hecho que no se logró en 2013 con la anterior legislación. [HERALDO] 

MESA DIRECTIVA 
Gutiérrez Luna responde a críticas por "cascarita" en San Lázaro; quieren golpear políticamente, 
afirma.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados Sergio Gutiérrez Luna, 
defendió el video en el que juega una "cascarita" en el pleno de San Lázaro con el exfutbolista Luis 
Hernández "El Matador", tras señalar que algunos lo criticaron para golpearlo por política. En su 
cuenta de Twitter, el diputado de Morena señaló que algunos criticaron el video por "agenda 
política" y con la intención de golpear, aunque dijo que se respeta su visión. Sostuvo que dicho 
recinto "es la casa del pueblo", y explicó que el video se grabó sin hacer daño y de manera controlada. 
[RAZÓN] [UNIVERSAL] [24 HORAS] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [ÍNDIGO] [REFORMA] [EXCÉLSIOR] 

Va por México exhortará a Gutiérrez Luna a que se conduzca con respeto tras "cascarita" con "El 
Matador".- Diputadas y diputados de la coalición legislativa Va por México, adelantaron que, en la 
sesión del próximo martes, interpondrán un exhorto dirigido al presidente de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, a fin de que “se conduzca con respeto”, luego del video que publicó 
en el que se observa jugar una “cascarita” al interior del salón de plenos. [UNIVERSAL] [MILENIO] 
[REFORMA] 

AMLO encabeza ceremonia del 108 aniversario de la Defensa del Puerto de Veracruz.- El presidente 
Andrés Manuel López Obrador encabezó la ceremonia del 108 Aniversario de la Defensa Patriótica 
del Puerto de Veracruz. Al evento acudieron el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna; la presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero; los secretarios de la Marina, José 
Rafael Ojeda Durán; de Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval; la secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard 
y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, entre otros. [HERALDO] 
[UNIVERSAL] [RAZÓN] 

CONFRONTACIONES POR LA REFORMA ELÉCTRICA  
Campaña apunta a tragedia.- La “campaña de odio” de los radicales de Morena, impulsados por 
Mario Delgado, apunta a una “tragedia”, porque “incita a la población a agredirnos”, advirtió el 
coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira. [FINANCIERO] 
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"Pacíficamente, Va por México pasará a la historia por traidora": Ignacio Mier.- El coordinador del 
grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, reiteró que la 
alianza opositora Va por México "apagó la luz" al votar contra la reforma eléctrica propuesta por el 
presidente Andrés Manuel López, por lo que "pacíficamente pasarán, PRI, PAN y PRD, a la historia 
como traidores a la patria. [CRÓNICA] 

Denuncia Va por México ante ONU ‘campaña de linchamiento’.- Diputados de la Alianza Va Por 
México presentaron una denuncia ante la oficina de la Alta Comisionada de Derechos Humanos de 
la ONU por la campaña de linchamiento en contra de quienes no apoyaron la reforma eléctrica del 
Ejecutivo federal. La diputada del PAN, Mariana Gómez del Campo, explicó que la denuncia es a partir 
de la campaña emprendida por el gobierno federal y Morena de catalogar a los legisladores de 
oposición como traidores a la Patria e incitar a la población para atacarlos. [JORNADA] [RAZÓN] 
[CONTRARÉPLICA] [OVACIONES] [REFORMA] [FINANCIERO] [UNIVERSAL] [SOL DE MÉXICO]  

López Obrador respalda campaña.- El presidente Andrés Manuel López Obrador respaldo los 
señalamientos de legisladores de Morena hechos a sus pares de la oposición que votaron en contra 
de la reforma eléctrica. [JORNADA] [FINANCIERO] [EXCÉLSIOR] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Morena cierra periodo legislativo acotado para mover Constitución.- El bloque legislativo de la 4T 
cerrará su primer año de la LXV Legislatura sin consolidar cambios a nivel constitucional, entre la 
falta de acuerdos y diálogo con la oposición, y la pérdida de 54 curules que les restó margen de 
actuación. En el primer año de la actual legislatura, los diputados han aprobado 109 dictámenes de 
reformas en materia electoral, niñez, género y otros temas. Sin embargo, gran parte de los esfuerzos 
legislativos se enfocaron en la iniciativa eléctrica. Al cumplirse los tres años del Gobierno, el 
coordinador de la bancada guinda, Ignacio Mier, aseguró que con las reformas pendientes se 
consolidaría el proyecto de la 4T. [RAZÓN] 

COMISIONES 
Morena pide fondos urgentes para buscar litio.- El presidente de la Comisión de Energía de la 
Cámara de Diputados, Manuel Rodríguez, informó que alistan junto a la federación una ampliación 
de recursos, en este año, para la exploración. [UNIVERSAL]  

Reforzarán la búsqueda de desaparecidos.- Para la próxima semana, la Cámara de Diputados alista 
la aprobación de una reforma que fortalecerá la búsqueda de personas desaparecidas en todo el 
país. La iniciativa, que se abre paso para tener un aval por consenso el lunes, en comisiones, y el 
martes, en el pleno, contempla la creación del Centro Nacional de Identificación Humana, una unidad 
con independencia técnico-científica adscrita a la Comisión Nacional de Búsqueda Las comisiones de 
Derechos Humanos y de Justicia de la Cámara de Diputados avanzaron ayer en la preparación del 
dictamen de la iniciativa que a finales de marzo envió el presidente López Obrador para crear un 
nuevo organismo que fortalezca institucionalmente ese objetivo. [EXCÉLSIOR] 

DIPUTADOS 
Rechazan entrar en controversia por LIE.- El PAN en el Senado rechazó entrar en controversia con 
el ministro presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar, sobre el tema de los votos con los que se avaló la 
validez de la Ley de la Industria Eléctrica. No obstante, la secretaria general de ese partido, Cecilia 
Patrón, y la diputada panista Mariana Gómez del Campo, cuestionaron la independencia del Poder 
Judicial, mientras que el líder perredista, Jesús Zambrano, consideró que Zaldívar es una “mala copia” 
del Ejecutivo. [RAZÓN] 
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Diputados del PAN aseguran que la Función Pública investigará a funcionarios por revocación de 
mandato.- El grupo parlamentario de diputados del PAN dio a conocer que a petición expresa de esa 
bancada en la Cámara de Diputados, la Secretaría de la Función Pública (SFP) iniciará las 
investigaciones correspondientes para identificar y sancionar a funcionarios del Gobierno Federal 
por posible uso de recursos públicos durante la promoción de la revocación de mandato. 
[UNIVERSAL] 

Ordenan incluir a Quadri en padrón de agresores por ataques a la comunidad trans.- La Sala 
Especializada del TEPJF ordenó al INE inscribir al diputado del PAN, Gabriel Quadri, en el Padrón de 
Personas Sancionadas en Materia Política contra las Mujeres en Razón de Género. [24 HORAS] 

ASF 
TFJA ordena a ex funcionario de Conaculta pagar 168.- El Pleno del Tribunal Federal de Justicia 
Administrativa (TFJA) confirmó el pago resarcitorio de 168 millones de pesos que la Auditoría 
Superior de la Federación impuso a Jorge Aurelio Ochoa Morales, ex director de finanzas de 
Conaculta, en el sexenio de Felipe Calderón, por daños a la hacienda pública. En la actualidad es 
director de Finanzas y Administración del Instituto Mexicano del Petróleo. [JORNADA] 

OPINIÓN 
ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/Soberanía energética, dignidad del pueblo mexicano.- Los opositores 
de la reforma eléctrica prefirieron responder a las presiones y recompensas de las empresas 
transnacionales. No obstante, eso no nos detuvo a los legisladores de la Cuarta Transformación y 
aliados, quienes al día siguiente logramos aprobar la iniciativa de Andrés Manuel López Obrador la 
cual reformó diversas disposiciones de la Ley Minera para defender una de las grandes riquezas 
energéticas de México, el llamado “oro blanco”. [CONTRARÉPLICA/p.2] 

El tema lo comenta: LA ENCERRONA [HERALDO/p.9]; MARÍA MERCED GONZÁLEZ GONZÁLEZ 
[HERALDO/p.12] 

COLUMNA/GABRIEL QUADRI/VERDE EN SERIO/El Litio y el Pandillero.- Como reacción y coletazo, 
decidió modificar la Ley Minera de manera intempestiva para crear un monopolio de gobierno 
(contrario al Artículo 28 Constitucional) declarando al litio de “utilidad pública”. Se frustró su 
iniciativa de contrarreforma constitucional gracias a una oposición unida y firme. Es claro que se trata 
de un coletazo de pandillero, porque no se modificó la Ley Minera en los temas más álgidos y 
relevantes. [ECONOMISTA/p.26] 

ARTÍCULO/SALOMÓN CHERTORIVSKI/El Presidente no es la patria.- Estamos ante un montaje de 
odio. Mario Delgado y Citlalli Hernández son responsables de lo que suceda a los legisladores 
agredidos por su maniobra. [REFORMA/p.8] 

El tema lo cometan: PEPE GRILLO [CRONICA/p.9]; EL CRISTALAZO SEMANAL [CRÓNICA/p.4] 

COLUMNA/DAVID COLMENARES/SIGNOS Y SEÑALES/Fiscalización de la gestión de desastres 
OLACEFS.- La Auditoría Superior de la Federación tiene una activa participación en las distintas 
actividades desarrolladas por la OLACEFS, ya que forma parte de las distintas instancias de trabajo, 
pero, especialmente, liderando las actividades del Grupo de Trabajo sobre Fiscalización de la Gestión 
de Desastres en el Marco de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/‘No nos queda otra que seguir unidos: PAN, PRI y PRD’.- El mismo 
Zambrano, Marko Cortés y Alejandro Moreno, Alito, se reunieron con sus coordinadores para valorar 
qué sigue. El compromiso máximo fue: mantener la comunicación permanente, fortalecer al bloque 
parlamentario y estar pendientes de sus iniciativas. Las dos claras: no pasará la propuesta de integrar 
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a la Guardia Nacional a cargo de Luis Rodríguez Bucio y menos la reforma electoral para desaparecer 
o debilitar al INE. [24 HORAS/p.4] 

COLUMNA/DEFINICIONES Días de lodo.- Dos terceras partes de los legisladores presentes- etiquetó 
al diputado Aysa como traidor por brincar del grupo parlamentario del PRI a Morena. Entre traidores, 
vende patrias y salvadores, vivimos. Vuela lodo de un bando al otro. A eso se reduce la discusión 
pública en algunos. ¿Quién gana? La sociedad no. Los ciudadanos perdemos en la descomposición 
de la escena pública. [HERALDO/p.9] 

Abordan el tema: LETICIA ROBLES [EXCÉLSIOR/p.9]; JOSÉ ELÍAS ROMERO APIS [EXCÉLSIOR/p.8] 

ARTÍCULO/MANUEL AÑORVE/Visión y reflexión energética.- El resultado de la votación en el 
Palacio Legislativo de San Lázaro el pasado domingo, referente a la iniciativa presidencia de reformar 
la Constitución en materia de energía eléctrica, dejó un mensaje contundente: El Poder Legislativo 
federal no es una oficina de trámite del Ejecutivo. [UNIVERSAL/p.16] 

COLUMNA/A PUERTA CERRADA/El año de la furia.- El hilo se ha roto con lo sucedido en San Lázaro 
y la reforma eléctrica que no contó con la mayoría calificada. La derrota ha sido mal administrada y 
ha cimbrado el ecosistema de la información pública, el panorama de los medios de comunicación y 
el balance en una otrora desdibujada oposición. [UNIVERSAL/p.5] 

Sobre el tema escriben: MANUEL J. JÁUREGUI [REFORMA/p.9]; JOSÉ RUBINSTEIN [UNIVERSAL/p.16] 

COLUMNA/DINERO/Voto de castigo a los partidos que votaron contra la reforma.- Después del 
rechazo en la Cámara de Diputados a la reforma eléctrica, ¿por quién votarías en próximas 
elecciones? Morena, Verde y PT 94%; PRI, PAN Y PRD 2%; MC 1%; Ninguno 2%; No sé 1%. 
[JORNADA/p.6] 

COLUMNA/UNA CHAIRA EN EL HERALDO/La luz al final del túnel.- Y más que exhibir a los que 
votaron en contra porque, finalmente ése es su derecho y prerrogativa, que ventilen a los que 
verdaderamente les convino financieramente o de forma política, su voto. Si Lito Vandalito o alguien 
de su recua, pidió alguna gubernatura. [HERALDO/p.11] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Un café con el presidente.- Quien se tomó ayer un lechero en el histórico 
Café La Parroquia fue el embajador Ken Salazar. Pero no fue sólo a Veracruz a eso, sino a participar 
hoy en una reunión de empresarios estadounidenses con el presidente López Obrador. Es la primera 
después del rechazo del Congreso a la Reforma Eléctrica, en la que EU hizo “el lobby” para no 
aprobarse, según AMLO. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/¿QUÉ ENOJADO está el Presidente. Todo indica que no ha terminado 
de rumiar sus dos fracasos domingueros: la desangelada revocación de mandato -que ya ni quién la 
recuerde- y el revés en San Lázaro que lo convirtió en el primer Presidente al que le niegan una 
reforma Constitucional. [REFORMA/p.8] 

COLUMNA/DUDA RAZONABLE/Viviendo después de Babel.- En estos mismos días de insultos 
públicos entre legisladores y actores políticos después de lo que fueron dos votaciones en el 
Congreso en las que unos perdieron una y después ganaron otra, la revista The Atlantic publicó un 
texto que, basado en lo que sucede en Estados Unidos, aplica también para lo que pasa en México y 
en otras partes del mundo con las redes sociales y la manera en que los ciudadanos se están 
informando y comunicando. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/A calmar las aguas.- En Morena todavía no está claro si será en un periodo 
extraordinario o en siguiente ordinario en el que se presente la iniciativa del presidente López 
Obrador en materia electoral. Lo que sí es que entre más se demore, más tiempo habrá para calmar 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_24H_4_TELFONOROJO_TRAICIONALAPATRIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_HER_9_DEFINICIONES_REFORMAELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_EXC_9_LETICIAROBLES_TRAICIONES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_EXC_8_JOSEELIASROMERO_CONFRONTACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_UNI_16_MANUELANORVE_LEYMINERA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_UNI_5_MARCELAGOMEZ_REFORMAENERGETICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_REF_9_MANUELJAUREGUI_TRAIDORES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_UNI_16_JOSERUBINSTEIN_REFORMAENERGETICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_JOR_6_DINERO_REFORMAENERGETICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_HER_11_UNACHAIRAENELEHERALDO_REFORMAELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_HER_2_SACAPUNTAS_REFORMAELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_REF_8_TEMPLOMAYOR_FRACASOREF_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_MIL_2_DUDARAZONABLE_DUDARAZONABLE_3DIP.pdf
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las aguas entre la oposición y el partido guinda, después del rechazo a la Reforma Eléctrica. 
[HERALDO/p.2] 

COLUMNA/A FUEGO LENTO/Reforma Electoral, la batalla que viene.- Consejeros del INE estiman 
inadecuado modificar la ley electoral en este momento; Morena tiene la instrucción de sacar la 
reforma a como dé lugar Sin embargo, la orden desde Palacio a los morenistas en el Congreso es 
echar a andar toda la maquinaria no sólo para quitar a los consejeros de un plumazo, sino que los 
próximos sean elegidos por la ciudadanía. [HERALDO/p.7] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/La voz de la experiencia.- Elocuente como siempre, ayer apareció el 
ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas. Declaró que cualquier reforma que pretenda hacer en materia 
electoral, debe surgir del INE, porque ahí están los expertos. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/Las planchas de doña Delfina.- Cuatro son el número de fechas que se 
ha reprogramado la reunión de la secretaria de Educación, Delfina Gómez, con diputados para hablar 
sobre la eliminación del programa de Escuelas de Tiempo Completo. Se aplazó una nueva para el 
próximo 25 de abril. [UNIVESAL/p.2] 

Del tema escribe: TRASCENDIÓ [MILENO/p.2]; ROZONES [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/Carrusel.- Los nombres de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum y el 
canciller Marcelo Ebrard resonaron una vez más en Palacio Nacional como candidatos. A éstos, 
inesperadamente se sumaron los nombres de los legisladores Rubén Moreira (PRI), Margarita Zavala 
(PAN), Gabriel Quadri (PAN). [ECONOMISTA/p.46] 

El tema lo aborda: ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; TIMES [ECONOMISTA/p.39] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/3. Sean serios.- Diputados de la alianza Va por México realizarán un 
extrañamiento en la sesión del próximo martes al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, para demandarle que se conduzca con respeto, luego de que exhibió en redes 
sociales un video donde se ve jugando una “cascarita” con el exfutbolista Luis El Matador Hernández, 
en el mismísimo salón de sesiones. [EXCÉLSIOR/p.9] 

El tema se comenta en: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; ALHAJERO [HERALDO/p.5]; SUBE Y BAJA 
[CRÓNICA/p.2] 

GOBIERNO 

Unidad vinculada a DEA, “infiltrada por narcos”: AMLO.- El desmantelamiento del grupo de élite 
mexicano capacitados por la DEA se llevó a cabo porque estaba infiltrado por el crimen organizado y 
hacían lo que querían, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. [MILENIO / pp-p6] 

“Si críticos del tren quieren dialogar, que vengan”.- A pesar de que él planteó un diálogo y reconoció 
que probablemente no había mala fe en los artistas y ambientalistas creadores de la campaña 
Sálvame del Tren, el presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó encuentro en el tramo 5 del 
Tren Maya, hoy en suspensión provisional.  [FINANCIERO/pp-p41] 

JUDICIAL 

Gertz violó proceso de Robles: Tribunal.- El fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, 
violó el debido proceso de la extitular de Sedesol, Rosario Robles Berlanga, confirmó el Noveno 
Tribunal Colegiado de la Ciudad de México. Lo anterior debido a que el fiscal emitió opiniones sin 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_HER_2_SACAPUNTAS_REFORMAELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_HER_7_AFUEGOLENTO_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_HER_2_SACAPUNTAS_REFORMAELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_UNI_2_BAJORESERVA_DELFINAGOMEZ_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_MIL_2_TRASCENDIO_ESCUELASTIEMPOCOMPLETO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_LAR_2_ROZONES_ESCUELASTIEMPOCOMPLETO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_ECO_46_LAGRANCARPA_SUCESIONPRESIDENCIAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_EXC_4_ARSENAL_GUARDIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_ECO_39_RUIZHEALY_SUCESIONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_EXC_9_FRENTESPOLITICOS_EXTRANAMIENTOLUNA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_24H_2_DESTITUCION_GUTIERREZLUNA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_HER_5_ALHAJERO_RESPETOFUEROCONSTITUCIONAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_C_CRO_2_SUBEYBAJA_CASCARITA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_N_MIL_1,6_UNIDADVINCULADA_UNIDADVINCULADA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_N_FIN_1,41_SICRITICOSDELTREN_RECHAZA_NACIONAL.pdf
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fundamento jurídico, lo que por consecuencia, se señaló como atentado en contra de la presunción 
de inocencia. [LA RAZÓN / p8] 

ECONOMÍA 

Prevén siga alta inflación en primera quincena.- Expertos estiman que la inflación permanecerá alta 
y se situará en 7.63% a tasa anual en la primera quincena de abril del presente año, de acuerdo con 
la mediana de 16 analistas económicos consultados por Bloomberg.  [FINANCIERO/p7] 

Inflación bajo control en un año pese a covid y guerra, prevé Banxico.-  La gobernadora del Banxico, 
Victoria Rodríguez Ceja, advirtió que en la coyuntura actual por la pandemia y la invasión rusa a 
Ucrania, los bancos centrales del mundo enfrentan la coyuntura más difícil de las últimas cuatro 
décadas. [MILENIO/pp-p16-17] 

SEGURIDAD 

Encuentran cuerpo en NL; dirán si es de Debanhi.- La Fiscalía General de Justicia de Nuevo León 
confirmó el hallazgo de un cuerpo en una cisterna abandonada en el Motel Nueva Castilla, en el 
municipio de Escobedo, lugar donde Debanhi Susana Escobar fue vista por última vez el pasado 9 de 
abril. La Fiscalía refiere que por las condiciones del sitio se presentan dificultades técnicas para sacar 
el cuerpo. [LA RAZÓN / p5] 

INTERNACIONAL 

Desde el lunes ucranianos solo pasarán de México a EU por aire.- El gobierno del presidente Joe 
Biden facilitará a partir del próximo lunes el arribo a Estados Unidos de ucranianos que huyen de la 
guerra, mientras al mismo tiempo trata de cerrar una ruta informal vía terrestre a través de México 
que ha surgido en las últimas semanas. [MILENIO/pp-p12] 
Mariúpol fue liberada, presume Putin.- El presidente ruso, Vladimir Putin, celebró ayer “la 
liberación” de Mariúpol y ordenó bloquear todas las escapatorias posibles del complejo siderúrgico 
subterráneo donde se atrincheraron los últimos resistentes de esa ciudad clave de Ucrania. 
Consideró un éxito el final de los trabajos de liberación de la ciudad. Por su parte, el presidente de 
Estados Unidos, Joe Biden, aseguró que aún no hay pruebas de que la ciudad haya caído por 
completo. [HERALDO / P24] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_N_LAR_8_GERTZVIOLO_GERTZVIOLO_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_N_FIN_7_PREVENSIGAALTA_PREVEN_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_N_MIL_1,16,17_INFLACIONBAJOCONTROL_INFLACIONBAJOCONTROL_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_N_LAR_5_ENCUENTRANCUERPO_ENCUENTRAN_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_N_MIL_1,12_DESDEELLUNES_INGRESOUCRANIANOS_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_N_HER_24_MARIUPOL_MARIUPOL_NACIONAL.pdf
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Se disculpa Gutiérrez Luna por “cascarita” con “El Matador” en el pleno de San Lázaro 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, justificó el video que publicó este 
miércoles en el que se le observa jugando una "cascarita" en el pleno de San Lázaro con el exfutbolista 
Luis Hernández "El Matador". 

En su cuenta de Twitter, sostuvo que dicho recinto "es la casa del pueblo", y explicó que el video se 
grabó sin hacer daño y de manera controlada. 

"La Cámara de Diputados es la casa del pueblo. Debe estar abierta para [email protected], por eso, sin 
hacer daño, sin que hubiera sesión y de manera controlada, grabamos un video para asociar el futbol 
que tanto gusta al pueblo con nuestra labor. Sin los protocolos de antes", explicó el presidente de la 
Mesa Directiva. 

El legislador señaló que tras el tuit donde se ve a “El Matador” pateando el balón dentro del salón de 
sesiones, hubo opiniones diversas: "para quienes por agenda política, por criticar sólo por golpear y por 
llevar la contraria no les pareció, se les respeta y envía saludos" 

Gutiérrez Luna se disculpó con quiénes se sintieron ofendidos. 

"A quienes legítimamente les pareció inapropiado, también se les reitera respeto y se les ofrece una 
disculpa", concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/se-disculpa-gutierrez-luna-por-cascarita-con-el-matador-en-
el-pleno-de-san-lazaro 
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Gutiérrez Luna pide disculpas por 'cascarita' en San Lázaro 

 

Diputadas y diputados de la Alianza Va Por México realizaran un extrañamiento en la sesión del 
próximo martes al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, para demandarle que 
se conduzca con respeto luego de que exhibió en redes sociales un video donde se ve jugando una 
“cascarita” con el exfutbolista Luis “El Matador” Hernández, en el salón de sesiones.  

Las y los integrantes de Va Por México dieron a conocer que los legisladores del PAN, PRI y PRD van a 
tratar este tema desde la Junta de Coordinación Política de San Lázaro. 

Al respecto, la diputada por el PAN, Mariana Gómez del Campo, calificó de imprudente y una falta de 
respecto la actitud del presidente de la Mesa Directiva, al utilizar el salón de plenos como escenario de 
su campaña política por el estado de Veracruz. 

Me parece delicado, totalmente imprudente echando una cascarita en el recinto legislativo, cuando 
debería de garantizar la integridad y seguridad de cada uno de los que integramos el Congreso. Es una 
falta de respeto. Está totalmente desubicado del papel que le toca jugar en este momento de la 
historia. Es una vergüenza el presidente de la Mesa Directiva. Es una forma de denigrar la política, de 
vulgarizarla, de no respetar a las instituciones”, señaló la panista. 

Por su parte, la diputada por el PRD, Gabriela Sodi, señaló que la acción del legislador de Morena era 
absolutamente fuera de lugar que el salón de plenos haya sido acondicionado e iluminado como un  
set para  hacer su video. 

Ver el recinto acondicionado, iluminado como un set me parece absolutamente fuera de lugar. A las 
instituciones las están denigrando y es claro lo que estamos observando. El recinto no puede estar 
iluminado como un set de televisión para que se filme y se promueva un comercial. Nos parece 
absolutamente antidemocrático”, lamentó. 

Después de recibir críticas en las redes sociales por echarse “una cascarita” en el salón de plenos, el 
presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, justificó su actitud y ofreció una disculpa 
a quienes les pareció inapropiado. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/gutierrez-luna-pide-disculpas-por-cascarita-en-san-
lazaro/1511046 
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Ofrece disculpas Gutiérrez Luna por cascarita en San Lázaro 
 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, justificó el video 
donde se le observa juagando futbol, algunos dicen que una cascarita, la verdad 
que solo le aventó la pelota a Luis Hernández El Matador. El diputado presidente 
dijo que a quienes legítimamente les pareció inapropiado, les ofrece una disculpa 
y a quienes por agenda política golpean, los respeta y les envía sus saludos. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1rQ4Jju2eS8kkWg1hUSeCSlvHAt1DE2LM/view 

https://drive.google.com/file/d/1rQ4Jju2eS8kkWg1hUSeCSlvHAt1DE2LM/view
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«Es la casa del pueblo»: Gutiérrez Luna se disculpa por «cascarita» con ‘El Matador’ 

 

“A quienes legítimamente les pareció inapropiado, también se les reitera respeto y se les ofrece una 
disculpa”, escribió. 

A través de su cuenta de Twitter, Gutiérrez Luna ofreció una disculpa por el video en el que muestra 
como dominar un balón, junto el exfutbolista Luis Hernández, “El Matador”. 

Lo anterior, tras señalar que el video se grabó de forma controlada y sin hacer daño. 

“La Cámara de Diputados es la casa del pueblo. Debe estar abierta para tod@s, por eso, sin hacer daño, 
sin que hubiera sesión y de manera controlada, grabamos un video para asociar el futbol que tanto 
gusta al pueblo con nuestra labor”, aseguró. 

El mensaje de Gutiérrez Luna llega tras compartir un clip con “El Matador”, en el que arroja un balón al 
futbolista. 

En el clip, Hernández se echa unas cuantas dominadas y luego patea el balón hasta mandarlo a la 
tribuna del Pleno. 

«La Cámara de Diputados es la casa del pueblo», aseguro el presidente del recinto legislativo, Sergio 
Gutiérrez Luna, ante las críticas por grabar una “cascarita” en pleno San Lázaro. 

https://www.24-horas.mx/2022/04/21/es-la-casa-del-pueblo-gutierrez-luna-se-disculpa-por-cascarita-
con-el-matador/ 
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Se disculpa Gutiérrez Luna por “cascarita” en el pleno de San Lázaro 
 
Ya se disculpó el diputado Sergio Gutiérrez Luna por este video en el que se 
avienta una “cascarita” ahí en el pleno de San Lázaro con ‘el matador’ Luis 
Hernández. Mediante una atropellada disculpa en twitter, el legislador de 

Morena subió otro video con el exfutbolista que después borró; señaló que 
algunos lo criticaron por agenda política y con la intención de golpearlo. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1J2IXs8MdC8aVN1TeEzTO5sfQAXbzB36f/view 

https://drive.google.com/file/d/1J2IXs8MdC8aVN1TeEzTO5sfQAXbzB36f/view
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Gutiérrez Luna responde a críticas por "cascarita" en San Lázaro; quieren golpear 
políticamente, afirma 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados Sergio Gutiérrez Luna, justificó el video 
en el que juega una "cascarita" en el pleno de San Lázaro con el exfutbolista Luis Hernández "El 
Matador", tras señalar que algunos lo criticaron para golpearlo por política. 

En su cuenta de Twitter, el diputado de Morena señaló que algunos criticaron el video por "agenda 
política" y con la intención de golpear, aunque dijo que se respeta su visión. 

"La Cámara de Diputados es la casa del pueblo. Debe estar abierta para tod@s, por eso, sin hacer daño, 
sin que hubiera sesión y de manera controlada, grabamos un video para asociar el futbol que tanto 
gusta al pueblo con nuestra labor. Sin los protocolos de antes", señaló Gutiérrez Luna. 

"A quienes legítimamente les pareció inapropiado, también se les reitera respeto y se les ofrece una 
disculpa", concluyó Gutiérrez Luna. 

Ayer, diputados de oposición y usuarios de redes sociales criticaron a Gutiérrez Luna al considerar que 
le faltó al respeto al recinto legislativo. 

https://www.razon.com.mx/mexico/gutierrez-luna-responde-criticas-cascarita-san-lazaro-quieren-
golpear-politicamente-afirma-479550 
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Presidente de San Lázaro justifica 'cascarita'; a ofendidos, ofrece disculpas 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez justificó haber utilizado 
el Pleno del recinto como campo de práctica, donde jugó “una cascarita” con el futbolista mexicano 
Luis Hernández. 

En sus cuentas en redes sociales, mismo espacio donde publicó el polémico video por el cual le 
llovieron críticas, el congresista afirmó que la Cámara es “la casa del pueblo” y la actividad realizada no 
causó ningún daño físico. 

En un par de mensajes, el diputado Gutiérrez Luna, dio explicaciones. 

Reconoció que dejó de seguir “los protocolos de antes” con respecto a la infraestructura legislativa, y 
su intención fue vincular el deporte a la labor parlamentaria, sin causar afectación alguna a la misma ni 
al Salón de Sesiones. 

Hubo opiniones diversas: para quienes por agenda política, por criticar sólo por golpear y por llevar la 
contraria no les pareció, se les respeta y envía saludos. 

“A quienes legítimamente les pareció inapropiado, también se les reitera respeto y se les ofrece una 
disculpa”, escribió. 

Agregó que su actividad generó diversas reacciones, algunas con la intención de criticarlo “solo por 
golpear” en términos políticos, y algunas otras que genuinamente mostraron indignación con su 
proceder. 

A quienes se hayan ofendido al considerar que se faltó el respeto a la Cámara, ofreció disculpas. 

“Hubo opiniones diversas: para quienes por agenda política, por criticar sólo por golpear y por llevar la 
contraria no les pareció, se les respeta y envía saludos. A quienes legítimamente les pareció 
inapropiado, también se les reitera respeto y se les ofrece una disculpa”, abundó. 

En la víspera, la noche del miércoles 20 de abril, el legislador del Morena publicó el mensaje donde 
dice que estaba “aprendiendo la dominada perfecta” y se declaró listo para “meter muchos goles”. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/presidente-de-san-lazaro-justifica-cascarita-a-ofendidos-
ofrece-disculpas/ 
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Tunden a morenista por usar recinto como cancha 

 

Ciudadanos, diputadas y usuarios de redes sociales tundieron al presidente de la Cámara de Diputados, 
Sergio Gutiérrez Luna, por haber usado el salón de sesiones de San Lázaro con el ex futbolista Luis 
Hernández, "El Matador". 

El legislador difundió el miércoles un video donde lanza el balón a "El Matador", quien hace unas 
dominadas y golpea el balón hacia las curules del salón de plenos. De inmediato, legisladores 
reaccionaron por el uso particular de un espacio público. "Presidente, ¡tenga respeto por el recinto 
legislativo!", le escribió de inmediato, en redes sociales, la legisladora mexiquense Laura Barrera, del 
PRI. 

"La Cámara de Diputados merece absoluto respeto, es inadmisible este tipo de actitudes", reprochó 
también la legisladora priista Norma Aceves. 

Este jueves, legisladoras que acudieron a la representación en la Ciudad de México de la Oficina de 
Naciones Unidas para los Derechos Humanos, coincidieron en que la decisión de usar el pleno para 
jugar futbol era vergonzosa. "Me parece totalmente delicado e imprudente haberlo visto ayer echando 
una cascarita en el recinto legislativo, es una falta de respeto y está totalmente desubicado del papel 
que le toca jugar en este momento de la historia, con un Congreso crispado por ellos porque no saben 
perder ni ganar ni gobernar", lamentó la diputada panista Mariana Gómez del Campo. 

"Esa es otra forma de denigrar la política y vulgarizarla, no respetar las instituciones", dijo Sofía 
Carbajal, del PRI. 

En un mensaje también difundido en sus cuentas de redes sociales, Gutiérrez Luna consideró que la 
Cámara de Diputados es la casa del pueblo y debe estar abierta para todos. "Sin hacer daño, sin que 
hubiera sesión y de manera controlada, grabamos un video para asociar el futbol que tanto gusta al 
pueblo con nuestra labor. Sin los protocolos de antes. 

"Hubo opiniones diversas: para quienes por agenda política, por criticar, sólo por golpear y por llevar la 
contraria, no les pareció, se les respeta y envía saludos. A quienes legítimamente les pareció 
inapropiado, también se les reitera respeto y se les ofrece una disculpa", manifestó el legislador 
morenista. 

https://www.reforma.com/tunden-a-morenista-por-usar-recinto-como-cancha/ar2389294?v=2 
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Va por México exhortará a Gutiérrez Luna a que se conduzca con respeto tras 
"cascarita" con "El Matador" 

 

Diputadas y diputados de la coalición legislativa Va por México, adelantaron que, en la sesión del 
próximo martes, interpondrán un exhorto dirigido al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, a fin de que “se conduzca con respeto”, luego del video que publicó en el que se 
observa jugar una “cascarita” al interior del salón de plenos. 

“El presidente de la Cámara de Diputados debería están garantizando la integridad y la seguridad de 
quienes integramos en el congreso, está totalmente desubicado del papel que le toca jugar en este 
momento de la historia, el recinto no es para ir a echar una cascarita, el recinto no es para ir a estar 
haciendo campaña, y por eso vamos a interponer este exhorto para que se conduzca con respeto”, 
informó la diputada panista, Mariana Gómez en entrevista con medios de comunicación. 

En paralelo, explicaron que pedirán a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) que tome cartas en el 
asunto. 

“Acondicionar el recinto Legislativo como un set de televisión para promover un comercial y hacer 
propaganda está completamente fuera de lugar, es absolutamente antidemocrático”, consideró la 
perredista Gabriela Sodi. 

Mientras que Teresa Castell (PAN), señaló que la actitud de Gutiérrez Luna concuerda con los dichos 
del presidente Andrés Manuel López Obrador quien dice “al diablo las instituciones”. 

“Esto es lo que está haciendo el presidente de la Cámara al jugar futbol dentro del salón de plenos, 
mandar al diablo las instituciones”, concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/va-por-mexico-exhortara-gutierrez-luna-que-se-conduzca-
con-respeto-tras-cascarita-con-el-matador 
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Diputados harán extrañamiento a Gutiérrez Luna por ‘cascarita’ en salón de sesiones 

 

 Legisladores del bloque opositor Va por México harán un extrañamiento al presidente de Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, por utilizar el salón de sesiones para una 
cascarita de futbol. 

Panistas, priistas y perredistas repudiaron la conducta del legislador de Morena, que ayer presumió en 
redes sociales un vídeo en el que, desde la Mesa Directiva, lanza un balón al ex futbolista Luis Matador 
Hernández, quien recibe, domina, da media vuelta y dispara proyectando la pelota sobre las curules 
hasta los palcos ubicados al fondo. 

Gutiérrez Luna ofreció por ello disculpas y expresó su respeto “a quienes legítimamente les pareció 
inapropiado”, además de enviar saludos “a quienes por agenda política, por criticar, sólo por golpear y 
por llevar la contraria, no les pareció. 

No obstante, la legisladora panista Mariana Gómez del Campo calificó al diputado presidente como 
una vergüenza y anticipó así el extrañamiento por echar cascarita y hacer campaña anticipada en el 
pleno cameral. 

“Tiene que recibir un extrañamiento de las y los diputados y lo va a recibir en la próxima sesión; (…) el 
recinto no es para ir a echar una cascarita, el recinto no es un espacio para estar haciendo campaña y 
que sea el presidente de la Cámara de Diputados es una falta de respeto absoluto, no tienen honor”, 
puntualizó. 

Sostuvo que Gutiérrez Luna debería estar garantizando la seguridad y la integridad de quienes integran 
la cámara. 

“Me parece totalmente delicado, totalmente imprudente el haberlo visto ayer echando una cascarita 
en el recinto legislativo, es una falta de respeto, está totalmente desubicado del papel que le toca jugar 
en este momento de la historia; (…) es una vergüenza el presidente de la Mesa Directiva”, dijo. 

Margarita Zavala, también diputada del PAN, llamó a su vez a Luis Hernández a no prestarse a las 
acciones de Gutiérrez Luna. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-haran-extranamiento-gutierrez-luna-cascarita 
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Podría Sergio Gutiérrez Luna ser destituido por jugar fútbol en la Cámara de Diputados 

  

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, recibió un aluvión 
de críticas en las redes sociales, luego de dar a conocer un video en el que aparece jugando fútbol con 
el exfutbolista Luis “Matador” Hernández. “Aprendiendo la dominada perfecta y listo para meter 
muchos goles. Cascarita con mi paisano Luis ‘Matador’ Hernández”, escribió el morenista en su cuenta 
de Twitter. 

El ex seleccionado nacional acudió al Palacio Legislativo de San Lázaro para participar en la jornada 
‘Veracruz en San Lázaro’, organizada por el Espacio Cultural, en el que legisladores veracruzanos 
entregaron reconocimientos a personas destacadas en el deporte, música, poesía, artes plásticas y 
representantes de organizaciones no gubernamentales. 

Luis Hernández recibió uno de los reconocimientos, así como la jugadora y entrenadora de voleibol, 
Juana Beatriz Martínez Sánchez. En el área musical, la Orquesta Sinfónica de Xalapa de la Universidad 
Veracruzana, de la que forma parte el maestro Tonatiuh García Jiménez. 

También se premió la labor de la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer Veracruz; el Asilo 
Comedor Gratuito (COGRA); el Instituto Mexicano de Investigación y Desarrollo Integral, entre otras. 

Las críticas a Gutiérrez Luna surgieron de todo el espectro político. La diputada panista Mariana Gómez 
del Campo pidió al diputado morenista que si es “mucho pedir” que “respete el recinto legislativo”. En 
el mismo sentido se pronunciaron las legisladora priistas Laura Barrera Fortoul y Norma Aceves, quien 
consideró “inadmisible” el hecho. 

https://www.capitalmexico.com.mx/viral/podria-sergio-gutierrez-luna-ser-destituido-por-jugar-futbol-
en-la-camara-de-diputados/ 
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Sergio Gutiérrez defiende cascarita con “el Matador”: la Cámara de Diputados es la casa 
del pueblo 

  

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, defendió el 
momento que protagonizó junto al exfutbolista Luis Matador Hernández al jugar una “cascarita” en el 
Salón de Plenos del Palacio de San Lázaro, señalando que el recinto es “la casa del pueblo y debe estar 
abierta para tod@s”. 

 A través de su cuenta de Twitter, el diputado presidente destacó que el video que grabó con “el 
Matador” se realizó sin hacer daño, sin que hubiera sesión y de manera controlada, a fin de asociar el 
futbol “que tanto gusta al pueblo” con la labor legislativa sin los protocolos de antes. 

“Hubo opiniones diversas: para quienes por agenda política, por criticar sólo por golpear y por llevar la 
contraria no les pareció, se les respeta y envía saludos”, agregó Gutiérrez Luna.  

Finalmente, el diputado de Morena ofreció una disculpa a quienes este acto les pareció inapropiado, 
debido a que una vez que realizó la publicación de dicho video recibió la crítica de diversos usuarios de 
Twitter, incluido algunos legisladores.  

Norma Aceves y Laura Barrera, diputadas del PRI, resaltaron que la Cámara de Diputados merece 
respeto: “es inadmisible este tipo de actitudes”, comentaron. 

https://politico.mx/sergio-gutierrez-defiende-cascarita-con-el-matador-la-camara-de-diputados-es-la-
casa-del-pueblo 
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Se disculpa Gutiérrez Luna por "cascarita" en el Pleno de 
San Lázaro 

 

 

Luego de ser blanco de varias críticas, este jueves el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se disculpó por usar el recinto de San Lázaro para echarse una 
"cascarita" con el exfutbolista Luis "Matador" Hernández. A través de su cuenta de Twitter, el 
legislador morenista se excusó, al señalar que la Cámara Baja es la casa del pueblo y debe estar abierta 
para todos. 

https://www.xevt.com/politica/se-disculpa-gutierrez-luna-por-cascarita-en-el-pleno-de-san-lazaro/207629 
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Se disculpa Gutiérrez Luna por "cascarita" en el pleno de 
San Lázaro 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, justificó el video que publicó este 
miércoles en el que se le observa jugando una "cascarita" en el pleno de San Lázaro con el exfutbolista 
Luis Hernández "El Matador". 
En su cuenta de Twitter, sostuvo que dicho recinto "es la casa del pueblo", y explicó que el video se 
grabó sin hacer daño y de manera controlada.  
 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/se-disculpa-gutierrez-luna-por-cascarita-en-el-pleno-de-san-lazaro/1473825 
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Sergio Gutiérrez Luna podría ser destituido 
por jugar futbol en la Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los ánimos dentro de la Cámara de Diputados continúan calientes tras el rechazo de la Reforma 
Eléctrica impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). Esta tensión ha provocado que 

cualquier descuido sea señalado y cuestionado por sus contrincantes. 

En este caso, el desliz pudo haber sido cometido por Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la mesa 
directiva de la cámara baja e integrante del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), pues este 20 de 
abril jugó fútbol dentro del recinto legislativo. 

Por medio de sus redes sociales, el político publicó un corto video en el que se le observa lanzarle un balón 
desde la tribuna de San Lázaro al ex futbolista Luis Hernández, El Matador, quien la recibió y de media 
vuelta la mandó hasta la última fila de curules. 

“Aprendiendo la dominada perfecta y listo para meter muchos goles Cascarita con mi paisano Luis 

‘Matador’ Hernández”, fue el mensaje con el que acompañó el metraje publicado en su cuenta oficial de Twitter. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/sergio-gutierrez-luna-podria-ser-destituido-por-jugar-
futbol-en-la-camara-de-diputados/ 

 

 

https://www.infobae.com/tag/camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/sergio-gutierrez-luna-podria-ser-destituido-por-jugar-futbol-en-la-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/sergio-gutierrez-luna-podria-ser-destituido-por-jugar-futbol-en-la-camara-de-diputados/
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Diputados de oposición promoverán un extrañamiento contra el presidente de 
la Mesa Directiva 

 
Diputados de oposición anunciaron que promoverán un extrañamiento contra el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio 
Gutiérrez Luna, luego de que ayer compartió un video en twitter en el que se 
grabó usando el Salón de Plenos haciendo un pase de balón al jugador Luis 
Hernández, alías ‘El Matador’. 
Después de las críticas Gutiérrez Luna ofreció una disculpa, sin embargo, dijo que 
la Cámara de Diputados es la casa del pueblo y que debe estar abierta para todos. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1N_u97fUQ-aWAYRJdj0xJefnuvHroGCM6/view 

https://drive.google.com/file/d/1N_u97fUQ-aWAYRJdj0xJefnuvHroGCM6/view
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Extrañamiento al presidente de San Lázaro por 'cascarita', anuncia oposición 

 

El uso del Salón de Sesiones de la Cámara de Diputados como un salón de juegos del presidente de la 
Mesa Directiva y set de televisión para promoción personal tendrá consecuencias, advirtieron 
integrantes de las bancadas de oposición. 

Integrantes de las fracciones parlamentarias del Partido Acción Nacional (PAN), del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido de la Revolución Democrática (PRD), anunciaron que 
presentarán un extrañamiento al diputado Sergio Gutiérrez. 

Lo anterior, a través de la Junta de Coordinación Política, para que dicha instancia haga del 
conocimiento de la Mesa Directiva la inconformidad de integrantes de distintas fracciones 
parlamentarias, por la utilización inapropiada de las instalaciones del recinto. 

“Pero sí creo que tiene que recibir un extrañamiento de las y los diputados, y lo va a recibir en la 
próxima sesión, ojalá y se atreva a estar presidiendo al arranque de la sesión porque tiene que recibir 
un extrañamiento, el recinto no es para ir a echar una cascarita, el recinto no es un espacio para estar 
haciendo campaña”, recalcó la diputada panista Mariana Gómez del Campo. 

“Yo creo que el observar este recinto, iluminado, prendido, acondicionado como un set, nos parece 
absolutamente fuera de lugar (…) para que se filme y se promueva un comercial. Nos parece 
absolutamente antidemocrático”, abundó la diputada perredista Gabriela Sodi. 

Consultados al respecto, al acudir a entregar una denuncia ante la Organización de Naciones Unidos 
por la campaña de linchamiento en que están siendo tachados de traidores a la patria, miembros de la 
oposición lamentaron que el diputado Gutiérrez Luna esté más ocupado en actividades de promoción 
personal y distintas al orden legislativo, que en proteger la integridad de los parlamentarios agredidos. 

Insistieron en que la “cascarita” en el Pleno, que el propio presidente de la Cámara exhibió en su 
cuenta en Twitter y la cual le generó cientos de reacciones y críticas, fue imprudente y una muestra 
más de que el congresista del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), está “desubicado”. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/extranamiento-al-presidente-de-san-lazaro-por-cascarita-
anuncia-oposicion/ 
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Luis Hernández “El Matador”: ¿violó la ley al agarrar de “cancha” el pleno de San 
Lázaro? 

  

 El exfutbolista Luis Hernández, mejor conocido como “El Matador”, pudo haber violado la ley al hacer 
unas “dominadas” en la Cámara de Diputados, sitio donde hace unos días famosos como Federica 
Quijano de Kabah votaron sobre la Reforma Eléctrica propuesta por el presidente. 

Así lo explicó la periodista Leticia Robles de la Rosa, luego de la difusión de un video donde se aprecia 
que el deportista fue invitado al recinto legislativo. 

La polémica sobre este acontecimiento se desató ayer cuando Sergio Gutiérrez Luna, quien 
actualmente preside a los diputados en el edificio de San Lázaro, compartió un video en su cuenta 
oficial de Twitter. 

En la grabación se ve al exintegrante de la Selección Mexicana acompañado por el morenista, para 
filmar un contenido de corte propagandístico. 

“Aprendiendo la dominada perfecta y listo para meter muchos goles. Cascarita con mi paisano Luis 
“Matador” Hernández”, señaló Sergio Gutiérrez Luna. 

Leticia Robles de la Rosa lamentó que se haya vulnerado la solemnidad de la Cámara de Diputados, por 
las dominadas que realizó Luis Hernández “El Matador”. 

De acuerdo con la comunicadora, la situación es lamentable porque precisamente Sergio Gutiérrez 
Luna es responsable de evitar este tipo de situaciones. “El 61 Constitucional dice que el presidente de 
la Cámara de Diputados vela ‘por la inviolabilidad del recinto donde se reúnan a sesionar’. Pero en la 
lógica de Morena, como usar el recinto como cancha de futbol no está en las causales de destitución 
de Sergio Luna, pues no pasará nada”, expresó. 

Luego de las críticas, el morenista se defendió al decir que el recinto legislativo ahora es “la casa del 
pueblo” y por esa razón debe estar “abierto a todos” sin importar los protocolos. Tras justificar las 
dominadas de Luis Hernández “El Matador” en la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna ofreció 
una disculpa a quienes se sintieron ofendidos por su video junto al exfutbolista. 

https://futbol.radioformula.com.mx/futbol/2022/4/21/luis-hernandez-el-matador-violo-la-ley-al-
agarrar-de-cancha-el-pleno-de-san-lazaro-56029.html 
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Comentario Fernando Canek (Comediante y escritor de sátira política) 
 
“Continúan los zafarranchos en las últimas semanas entre acusaciones de 

traición a la patria, campañas de nacionalización y de estigmatización de bienes 
ya nacionalizados, pues ya no sabemos si regresamos a 1940, o a principios del 
siglo XIX. Eso si la dosis de comedia involuntaria o de ‘ñañaras’ depende de lo que 
le de a usted, no ha faltado con personajes como el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, echándose una 
‘cascarita’ nada más, ni nada menos que con ‘El Matador’, Luis Hernández; lo que 
llevó a Gutiérrez Luna a justificarse después de las criticas en redes sociales, 
diciendo que la Cámara es un recinto del pueblo y que no hubo daños”. 

 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1c8t7E-Oiu0MZsQXNo2vGgpKRs_x11z2e/view 

https://drive.google.com/file/d/1c8t7E-Oiu0MZsQXNo2vGgpKRs_x11z2e/view
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Comentario / Manuel López San Martín (Periodista) 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, subió un video 
en donde se veía al jugador Luis Hernández “El Matador’ en el pleno de San 
Lázaro, en el recinto legislativo; el presidente de la Cámara le avienta un balón, 
Luis Hernández lo recibe y hace un par de dominadas y patea el balón, quién sabe 
a donde va a dar en alguna curul de las de hasta atrás. Hemos visto de todo en 
San Lázaro, hemos visto el pleno convertido en arena de lucha libre, en ring de 
box, pero no lo habíamos visto de cancha de futbol, bueno se lo adjudicó, se lo 
adueñó el presidente de la Mesa Directiva, el espacio no es suyo, intente usted 
meterse a la Cámara de Diputados, ya no se diga ponerse a patear un balón, pues 
el presidente de la Mesa Directiva lo hizo, ya se disculpó porque le llovió en redes 
sociales”. 

 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1InLdMW2hXL9R7SbHUPEFYFmShLBchutG/view 

https://drive.google.com/file/d/1InLdMW2hXL9R7SbHUPEFYFmShLBchutG/view
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Pide Gutiérrez Luna a IP “prudencia” y asumir reglas de autoabasto eléctrico; están en la 
ilegalidad, advierte 

 

 Al arribar a Veracruz junto a la presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero, el presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, llamó a los dueños de empresas que operan con auto 
abasto eléctrico, como Iberdrola, a que asuman las nuevas reglas en el sector en México, pues advirtió 
que ese esquema es ilegal y podría tener consecuencias penales. 

En una breve entrevista con El Heraldo de México a su llegada este jueves al Hotel Emporio de 
Veracruz, dijo que la IP debe ser “prudente” y atender el llamado al diálogo que les lanzó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador para llegar a un acuerdo con el gobierno federal; respaldó que el 
Ejecutivo estaría en su derecho de proceder legalmente si los empresarios se niegan. 

-¿Cómo ve el llamado del presidente a los empresarios que tienen operaciones con autoabasto de 
electricidad a que se sienten a la mesa de negociación o podrían haber denuncias penales? -se le 
preguntó-  

“Un fraude a la ley en perjuicio de los mexicanos no se puede permitir. El tema del autoabasto se ha 
distorsionado para generar un mercado alterno de electricidad, lo cual no se puede dar en México, no 
está permitido y es violar la ley.  

“Yo creo que es muy sensato lo que está haciendo el presidente al llamar a los empresarios a que se 
siente a comentar ese tema, creo que está yendo por la ruta correcta del poder sobre la mesa las 
condiciones para que se dé (el diálogo). Ahora, yo creo que debe haber prudencia entre los 
empresarios para entender esta nueva realidad y adaptarse a ella”, contestó. 

También señaló que con la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de no 
declarar inconstitucional la Ley de la Industria Eléctrica (LIE) más la recién aprobada Ley Minera el 
sector energético en el país está “blindado”.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/21/pide-gutierrez-luna-ip-prudencia-asumir-reglas-
de-autoabasto-electrico-estan-en-la-ilegalidad-advierte-398010.html 
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AMLO encabeza ceremonia del 108 aniversario de la Defensa del Puerto de Veracruz 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabeza este jueves la ceremonia del 108 Aniversario de 
la Defensa Patriótica del Puerto de Veracruz.  

El evento, que se realiza en estos momentos en la Heroica Escuela Naval Militar en Álvaro, Veracruz, 
arrancó 21 cañonazos de salva y el desfile de decenas de cadetes de la Marina Armada de México. 

Entre los principales invitados, fueron convocados los secretarios de la Marina, José Rafael Ojeda 
Durán; de Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval; y la secretaria de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard y el secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.  

Durante el inicio de la ceremonia, el presidente de la República tomó protesta a los Cadetes de la 
Heroica Escuela Naval generación 2021-2026.  

También fueron invitados de honor la presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero y el presidente de 
la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna; además, el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc 
Blanco, y como anfitrión el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García.  

Durante el inicio de la ceremonia, el presidente López Obrador también encabezó los honores a los 
héroes que el 13 de septiembre de 19847 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/21/amlo-encabeza-ceremonia-del-108-aniversario-
de-la-defensa-del-puerto-de-veracruz-398067.html 
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Qué pasará con la reforma electoral que 
propuso AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El actual periodo ordinario de sesiones de la LXV Legislatura concluirá formalmente el 
próximo 30 de abril y aún se encuentra pendiente la iniciativa de Reforma Electoral anunciada 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual puede llegar en el momento que el 
Ejecutivo lo decida y en caso de ser necesario llevar al Congreso de la Unión a un periodo 
extraordinario. 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, comentó 
que la próxima semana se discutirán las posibilidades para llevar a cabo un extraordinario y recordó 
que el titular del Ejecutivo anunció en semanas anteriores que enviará las iniciativas de reforma a 
la Constitución para la Ley Electoral y el tema de la Guardia Nacional. 

El diputado de Morena señaló que esperarán a que lleguen dichos proyectos para tratar de 
impulsarlas y aseguró que dialogarán con argumentos con los otros grupos parlamentarios. 

Qué pasará con la reforma electoral que propuso AMLO - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/que-pasara-con-la-reforma-electoral-que-propuso-amlo/
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A una semana de terminar periodo ordinario, diputados esperan iniciativas de 
reforma electoral y Guardia Nacional 

 
A una semana de terminar el periodo ordinario de sesiones en la Cámara de 

Diputados, esperan todavía las iniciativas del Presidente López Obrador. El 
presidente de la Cámara, Sergio Gutiérrez Luna, señaló que todavía no se ha 
planteado la posibilidad de convocar a un periodo extraordinario de sesiones, que 
esperan las iniciativas de reforma electoral y de la Guardia Nacional por parte del 
Presidente, para difundirlas y tratar de impulsarlas con el diálogo, la razón y los 
argumentos. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1n1hySiBhasy5OD6fBusHuK7R9VuXiday/view 

https://drive.google.com/file/d/1n1hySiBhasy5OD6fBusHuK7R9VuXiday/view
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; VIAJARÁ A CENTROAMÉRICA  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, visitará El Salvador, Honduras, Guatemala, Belice y Cuba para abordar el tema 

migratorio. El presidente Andrés Manuel López Obrador, supervisó los avances del programa Sembrando Vida en Perote, Veracruz. 

El presidente López Obrador ha propuesto que para frenar la migración se pueden implementar los programas Sembrando Vida y 

Jóvenes Construyendo el Futuro, lo que evitaría la salida de hasta 330,000 centroamericanos de sus países de origen hacia Estados 

Unidos.  La primera gira que realizará el presidente Andrés Manuel López Obrador por Cuba y Centroamérica ya tiene fecha. Viajará 

entre el 5 y 12 de mayo. Su gira comprenderá la visita a El Salvador, Honduras, Guatemala, Belice y Cuba: El viaje a Centroamérica es 

del día 5 al día 9 de mayo, es Centroamérica y el Caribe. Ésta será la primera salida del presidente López Obrador a Centroamérica, 

pues las tres salidas que ha realizado al extranjero han sido a Estados Unidos: una vez a Nueva York, para participar en el Consejo de 

Seguridad de la ONU, y dos más a Washington, para reunirse con el entonces presidente Donald Trump y para asistir a la Cumbre de 

Líderes de América del Norte. El mandatario federal adelantó que su salida será desde Puebla, pues la mañana del 5 de mayo 

encabezará la conferencia matutina y la conmemoración de la Batalla de Puebla en la entidad gobernada por el morenista Miguel 

Barbosa. No se han dado detalles de con quiénes se reunirá ni qué temas abordará, pero el presidente López Obrador ya ha adelantado 

que se dialogará sobre migración. En mayo voy a estar en El Salvador, Honduras, Guatemala, Belice y Cuba para plantear este tema 

migratorio. La mejor respuesta al fenómeno migratorio es que haya trabajo y mejores condiciones de vida en Centroamérica. Hemos 

estado proponiendo que se invierta en Guatemala, Honduras y El Salvador. El presidente Lopez Obrador ha planteado a su homólogo 

de Estados Unidos, Joe Biden, invertir en Centroamerica para implementar programas como Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo 

el Futuro y con esto evitar la salida de hasta 330,000 centroamericanos, que buscan llegar a Estados Unidos. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; REUNION CON SECRETARIO DE GOBERNACIÓN  

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política, y Adán Augusto López secretario de Gobernación, 

se reúnen para ver pendientes legislativos ante cierre de periodo ordinario. El encuentro se dio en un marco de auténtico diálogo entre 

poderes y en una franca colaboración, para impulsar políticas públicas y legislativas en beneficio del país.  Como parte de la colaboración 

entre Poderes, Ricardo Monreal Ávila, y Adán Augusto López Hernández, analizan los temas pendientes de la agenda legislativa, 

entre ellos, las reformas constitucionales que anunció el Ejecutivo en materia electoral y sobre la Guardia Nacional.  El senador Monreal 

Avila destacó que frecuentemente conversa con el titular de la Segob, en un auténtico diálogo entre Poderes y en una franca 

colaboración.  Señalo que se abordaron los temas que le interesan al Ejecutivo, desde el punto de vista legislativo: algunos 

nombramientos, tratados internacionales o acuerdos de la OIT, que se requieren actualizar con el inició de la nueva estructura en materia 

laboral.  Comentó que en la Secretaría de Gobernación aún se valora a qué Cámara del Congreso de la Unión se enviarían las iniciativas 

que proponga el Presidente de la República.  El presidente de la Junta de Coordinación Política destacó que en el Senado de la 

República hay un buen ambiente, de respeto con todos los Grupos Parlamentarios, no hay ruptura con ninguno de ellos y hay un 

ambiente propicio para revisar, discutir y deliberar sobre las reformas constitucionales. Ellos están percibiendo que la Cámara de 

Senadores es un lugar en donde se pueden lograr acuerdos y consensos. Monreal Ávila recordó que la semana que entra concluye el 

periodo ordinario, por lo que se revisan las leyes que se pueden aprobar en el cierre y que son indispensables para el funcionamiento 

institucional de algunas dependencias.  Reconoció la interlocución entre el Poder Legislativo y el Poder Ejecutivo, que realiza el 

Secretario de Gobernación, pues es un conducto adecuado que ayuda a generar condiciones de mayor equilibrio y ponderación. El líder 

de la mayoría parlamentaria aclaró que no fue tema de la reunión las críticas que la oposición le hizo al titular de Gobernación por su 

participación en mítines de Morena en Coahuila y Sonora para promover la revocación de mandato, y la promesa de una iniciativa para 

desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE). Monreal Ávila afirmó que, a pesar de estos incidentes, López Hernández sigue siendo 

un interlocutor válido.  

 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; AUTONOMÍA DE PODERES JUDICIALES LOCALES 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, durante la inauguración del foro “Diálogos Parlamentarios: Digitalización y 

Autonomía Judicial para la Pacificación Social”, afirmó que fortalecer la autonomía e independencia de todos los poderes judiciales 

locales, es uno de los principales retos para la impartición de justicia. Olga Sanchez, destacó que la confianza ciudadana es el activo 

más importante de las y los juzgadores. Esta autonomía e independencia, deben sustentarse mediante preceptos desde el ámbito 

constitucional, y con pleno respeto a la autonomía de las entidades federativas; además, dicha normativa tiene que garantizar la 

seguridad de quienes imparten justicia, así como evitar intromisiones de otros poderes. Recordó que otros desafíos son la necesidad 

de incorporar nuevas tecnologías en todo el sistema de justicia, por lo que se debe vencer la resistencia al cambio para lograr esa 

transición, ya que muchas veces, quienes no somos de esta generación tecnológica, requerimos capacitación reforzada en esta materia. 

Sánchez Cordero consideró impostergable la digitalización, pues se trata de una herramienta para acercar la justicia a la ciudadanía y, 

con ello, cumplir con la demanda social de hacerla más expedita.  Subrayó que la suficiencia y autonomía presupuestaria deben ser 

parte de las garantías institucionales que se regulen en la Constitución. Sánchez Cordero impulsó dos iniciativas, una que busca 

atender la necesidad de evitar injerencias externas en los poderes judiciales locales, y otra que plantea ampliar los alcances de los 

juicios en línea. Señalo que es necesario fortalecer los criterios para acceder y avanzar en la carrera judicial, así como asegurar la 

estabilidad en el empleo de las personas juzgadoras.  

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, SERGIO GUTIÉRREZ LUNA; OPOSICIÓN CRITICA LA 'CASCARITA'  

 

La alianza legislativa Va por México hará un extrañamiento al presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, de Morena, por usar el salón de plenos para grabarse como si hubiera hecho el pase para una “cascarita” de futbol en 

el recinto legislativo. Los diputados solicitaron que se evalúe la conducta del presidente de la mesa directiva, Sergio Gutiérrez Luna, 

en la Junta de Coordinación Política, por utilizar de esa forma el recinto legislativo. El diputado subió un video en el que juega con un 

balón de futbol en el pleno de la Cámara. El recinto no es para ir a echar una cascarita ni espacio para estar haciendo campaña, 

sentenció la diputada panista Mariana Gómez del Campo. La noche del miércoles pasado Gutiérrez Luna subió a su cuenta de Twitter 

un video en el que aparece dando un pase de futbol al jugador Luis “Matador” Hernández con la leyenda: “Aprendiendo la dominada 

perfecta y listo para meter muchos goles. Cascarita con mi paisano”. En la Junta de Coordinación Política (Jucopo) se analizará el asunto 

así lo ha expresado el presidente Rubén Moreira. La diputada  Teresa Castell, del PAN, sentenció que de esa forma es como acatan 

sus seguidores el llamado del presidente Andrés Manuel López Obrador, de mandar al diablo a las instituciones. Pues decirle al 

Matador que no se preste a eso también, bromeó la excandidata presidencial Margarita Zavala pues lo demás tampoco me sorprende 

pues el recinto está confiado al honor del presidente de la mesa directiva. Luego de la polémica y que el video se viralizó con reclamos 

de legisladores y usuarios de las redes, el propio Gutiérrez Luna dio una explicación de ese video. La Cámara de Diputados es la casa 

del pueblo. Debe estar abierta para tod@s, por eso, sin hacer daño, sin que hubiera sesión y de manera controlada, grabamos un video 

para asociar el futbol que tanto gusta al pueblo con nuestra labor. Sin los protocolos de antes. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; AMEXCID Y USAID REUNIEN EN WASHINGTON  

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, informo que la directora ejecutiva de la Agencia Mexicana de 

Cooperación Internacional para el Desarrollo (Amexcid), Laura Elena Carrillo Cubillas, se reunió con la administradora de la Agencia 

de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, Samantha Power, y su equipo. En compañía de la jefa de Cancillería de la Embajada 

de México en Estados Unidos, Ana Luisa Fajer, y el director general de Planeación y Evaluación de la Amexcid, Carlos Castillo, la 

directora ejecutiva Carrillo compartió con la administradora Power sus impresiones sobre los avances del marco estratégico 

“Sembrando Oportunidades” para la colaboración conjunta de Usaid y Amexcid en Centroamérica; así como los resultados de los 

proyectos “Sembrando Vida” y “Jóvenes Construyendo el Futuro”, ambos instrumentados por la agencia mexicana en esa región. La 

administradora Power, quien estuvo acompañada por la administradora asistente adjunta para América Latina y el Caribe, Mileydi 

Guilarte, y el director de la Misión de Usaid en México, Bruce Abrams, expresó su agradecimiento por la asociación continua para 

abordar los desafíos relacionados con la migración irregular, particularmente en Centroamérica. Ambas agencias compartieron 

actualizaciones clave del marco estratégico “Sembrando Oportunidades”, que establece un marco para que Usaid y Amexcid unan 

actividades en Centroamérica para abordar las causas estructurales de la migración irregular. La administradora Power señaló que, bajo 

este marco, Usaid y Amexcid ya han establecido una fructífera colaboración en muchos niveles, y han comenzado a codiseñar iniciativas 

para el empleo juvenil y la programación agrícola en Centroamérica. Durante la reunión, las dos funcionarias coincidieron en que es 
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crucial no perder el impulso y expresaron su apoyo a la visita conjunta de Usaid y Amexcid a Guatemala en los próximos meses para 

identificar potenciales áreas programáticas de colaboración conjunta. 

 

MARIO DELGADO; LLAMARLES POR SU NOMBRE A DIPUTADOS QUE VOTARON EN CONTRA DE LA REFORMA 

ELÉCTRICA  

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, informo que el presidente Andrés Manuel López Obrador convocó a los 

legisladores a no rasgarse las vestiduras porque los llaman traidores, tras votar en contra de su reforma eléctrica. La dirigencia nacional 

de Morena encabezada por Mario Delgado y Citlalli Hernández anunciaron la instalación de tendederos con los nombres de los 

diputados que votaron en contra de la reforma eléctrica. El presidente Andrés Manuel López Obrador respaldó la campaña que Morena 

anunció para exhibir a los diputados que votaron en contra de su reforma eléctrica, dijo los legisladores deben hacerse responsables de 

sus actos. Cada quien que se haga responsable de sus actos, pero que no se rasguen las vestiduras diciendo no quiero que me digan 

que soy traidor, cuando consciente o inconscientemente ayudé a las empresas extranjeras que buscaban destruir a la empresa publica 

Comisión Federal de Electricidad. Dañar a millones de consumidores mexicanos porque votaron consciente o inconscientemente a favor 

de Iberdrola. Mario Delgado señalo que el presidente López Obrador dijo que ya basta de acuerdos en lo oscurito, en las élites, en los 

restaurantes de lujo, que la gente no sepa, por lo que no pidió a Morena frenar esta campaña para exhibir a los legisladores de oposición. 

Diputados de oposición denunciaron que han recibido agresiones tras la campaña de odio que ha impulsado Morena para exhibirlos, 

entre ellos, la legisladora Itzel Balderas, quien dijo que le clausuraron su casa de gestión en Guajanuato y le colocaron un cartel con la 

frase se busca por traición a la patria. El presidente dijo que no hay que tenerle miedo al pueblo, pues lo conoce y es respetuoso. 

También decirle una cosa, conozco bastante el pueblo de México, es un pueblo respetuoso, muy respetuoso aún cuando no esté de 

acuerdo con uno, entonces no hay nada que temer. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; AUMENTA INCIDENCIA DELICTIVA PESE A GUARDIA NACIONAL  

 

El senador de la República, Víctor Fuentes Solís, hizo un llamado a las autoridades nacionales a sumar esfuerzos para garantizar la 

seguridad de todas y todos los mexicanos, esto a raíz de la presentación del Informe de la Guardia Nacional presentado en el Senado 

de la República para su votación. La Guardia Nacional se conformó con el objetivo de darle seguridad a todos los mexicanos, incluyendo 

a todos los neoleoneses y lamentablemente no ha pasado. Tenemos que ser humildes y comenzar por reconocer que en temas de 

seguridad estamos reprobados. Detalló que, con base en la información presentada en la conferencia matutina del gobierno de México, 

a marzo de 2022, la incidencia delictiva total aumentó en 4 por ciento respecto del mismo mes del año 2021, al pasar de 183 mil 113 a 

190 mil 453, de los cuales 112 mil 805 son homicidios dolosos, es decir, el 60 por ciento del total de la incidencia delictiva. Tal y como 

se presentó en la ‘mañanera’, la incidencia delictiva ha aumentado a nivel nacional, especialmente en los primeros tres meses de este 

año, donde el homicidio doloso representa más de la mitad del total de los delitos cometidos. Esto es inadmisible. Enfatizó que en el 

caso de Nuevo León no las cosas no van mejor, ya que de enero a marzo de 2022 se registraron 28 feminicidios, 180% más que el 

mismo periodo de 2021. Destacó que en el primer trimestre de 2022 se registraron 23% más homicidios dolosos que en el mismo periodo 

de 2021 en la entidad. “Todos los días nos enteramos de nuevos casos de violencia en nuestro estado. Todos los días hay neoleoneses 

que pierden la vida por el evidente fracaso de las autoridades, en este caso de la Guardia Nacional que es la encargada de velar por la 

vida de todas y todos. Víctor Fuentes declaró que el Informe de la Guardia Nacional es una burla debido a los logros que presenta, en 

los que destacan el aseguramiento de insectos y otros animales como parte de su trabajo por el bien de México.  

 

MARKO CORTÉS, ALEJANDRO MORENO Y JESÚS ZAMBRANO; DIRIGENTES NACIONALES EXIGEN INVESTIGAR 

FINANCIAMIENTO ILÍCITO DE CAMPAÑA EN TAMAULIPAS 

 

Los presidentes nacionales del PAN, Marko Cortés Mendoza; del PRI, Alejandro Moreno; y del PRD, Jesús Zambrano, exigieron a 

la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (FEDE) investigar y castigar el financiamiento ilícito de la campaña de Morena y su 

candidato en Tamaulipas, Américo Villarreal. También solicitaron a las autoridades electorales abrir una carpeta de investigación contra 

el dirigente de Morena, Mario Delgado, porque todos los hechos, pruebas e indicios de los flujos irregulares de dinero a la campaña 

morenista conducen hacia él. Exigimos que Mario Delgado esclarezca el origen de los recursos ilícitos que llegan a la campaña de 

Américo Villarreal en Tamaulipas, porque no queremos que se vuelva a repetir lo del 2021, cuando los grupos de la delincuencia 
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organizada intervinieron cínicamente en el proceso electoral con la complacencia del gobierno federal, asi lo expreso Cortés Mendoza. 

Asimismo dijo que es necesario, que tanto las elecciones de Tamaulipas como en las de Durango, Hidalgo, Quintana Roo, 

Aguascalientes y Oaxaca, los grupos criminales se mantengan al margen y que los ciudadanos puedan elegir libremente a sus próximos 

gobernadores, pues no queremos que en esos estados haya narcoelecciones. Alejandro Moreno afirmó que la coalición Va por México 

denunciará todas las irregularidades que se observen en este proceso electoral, porque no vamos a permitir que los grupos delictivos 

vuelvan a financiar las elecciones de este año, como ocurrió en 202. Tampoco vamos a permitir, que Morena y sus aliados sigan 

utilizando a las empresas creadas por el crimen organizado para presionar y comprar la conciencia de los ciudadanos, porque eso es 

un atropello a la democracia y a la libertad de elección de los mexicanos. Jesús Zambrano exigió a las autoridades electorales del país 

a actuar en consecuencia para evitar que los grupos delictivos sigan financiando a Morena y sus candidatos en Tamaulipas. Añadio que 

como ocurrió en 2021, en Tamaulipas tenemos las pruebas y los testimonios de que Morena y sus candidatos están siendo financiados 

con dinero de procedencia ilícita, es decir, dinero que seguramente proviene de la delincuencia organizada. 

 

COORDINADORES JURÍDICOS DEL PAN, PRI Y PRD; FISCALÍA ELECTORAL INVESTIGAR FLUJOS IRREGULARES DE 

DINERO EN CAMPAÑA DE AMÉRICO VILLARREAL 

 

Los coordinadores generales jurídicos del PAN, Raymundo Bolaños; del PRI, Israel Chaparro; y del PRD, Ángel Ávila, presentaron 

una denuncia ante la Fiscalía Especializada de Delitos Electorales (FEDE) contra el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, por 

el financiamiento irregular a la campaña del candidato morenista al gobierno de Tamaulipas, Américo Villarreal. Necesitamos y 

exigimos piso parejo, necesitamos y exigimos que las elecciones en Tamaulipas y en los otros cinco estados que hoy tenemos proceso 

electoral se realicen con apego a la legalidad. Mario Delgado se ha convertido en un delincuente electoral cínico, que además presume 

los actos delictivos en redes sociales y presume los actos delictivos en medios de comunicación. Dijo que esta acción es una medida 

preventiva para evitar la delincuencia organizada entre en las elecciones de Tamaulipas, donde hay una diversidad de medios de 

comunicación documentando flujos irregulares de recursos contra varios candidatos de Morena y que, otra vez, confluyen en Mario 

Delgado. Bolaños afirmó ya no es tolerable que se siga burlando de la justicia mexicana ni de sus instituciones y añadió que en 

Tamaulipas se está denunciando actos de enriquecimiento ilícito y asociación delictuosa por parte de Américo Villarreal y de Mario 

Delgado, con el fin de evitar que la delincuencia organizada entre a las campañas electorales. Por su parte, Israel Chaparro aseguró 

que no van a permitir que Morena y sus huestes sigan utilizando esta forma para presionar y comprar conciencias, es un atentado fuerte 

contra la democracia. Destacó que la coalición PAN-PRI-PRD no va a permitir que los grupos delictivos sigan financiando a Morena y 

sus candidatos. Ángel Ávila dijo que el objetivo de esta acción conjunta es evitar que los procesos electorales que están en marcha no 

se conviertan en narcoelecciones. Señalo que les preocupa que Morena en Tamaulipas esté siendo financiado por grupos empresariales 

con dinero que no saben de dónde viene, que es dinero de procedencia ilícita y que evidentemente está jugando en esta elección. 

 

SENADOR DAMIÁN ZEPEDA; POLÍTICA DE SEGURIDAD PÚBLICA ABSOLUTO FRACASO  

 

El senador Damián Zepeda Vidales del Grupo Parlamentario el PAN (GPPAN), al fijar posicionamiento de su grupo parlamentario al 

Informe de la Guardia Nacional que presenta el Ejecutivo federal al Senado de la República, señaló que la respuesta del Gobierno de 

López Obrador y de Morena al problema de inseguridad fue la Guardia Nacional, pero su estrategia fracasó. Es una tragedia lo que 

está pasando en México en cuanto a la inseguridad y que nadie haga nada. Si tomamos los primeros años y los comparamos con los 

primeros tres años de Felipe Calderón hay casi tres veces más homicidios dolosos que el pasado sexenio, y dos veces más que el 

sexenio pasado. Zepeda Vidales recordó que, en la votación para la creación de la Guardia Nacional, fue la primera vez que la oposición 

conformó un bloque que impidió que fuera militar y se logró que tuviera carácter civil. Decía el candidato López Obrador que el grave 

error de los gobiernos del pasado era militarizar México, El legislador afirmó que nunca la respuesta será la militarización y criticó que 

se haya abandonado a los mexicanos en casos como los de Michoacán y Caborca, Sonora, a quienes secuestran y extorsionan, porque 

esta estrategia de abrazos y no balazos los tiene abandonados a su suerte. El senador panista exigió cambiar la estrategia de seguridad 

y que comparezca la Secretaria de Seguridad Pública y añadió que tampoco ayuda el clima de odio que hay en el país. No está bien 

que tengamos este odio, tenemos que respetar al que piensa distinto. Nadie tiene la verdad absoluta, tenemos que aprender a entender 

que México es un mosaico plural de ideas y que ese es el camino que nos va a llevar a recuperar la paz. México merece paz, no taparnos 

los ojos”. 
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AGUSTIN COPPEL LUKEN Y RUBEN COPPEL BERNAL; BANCOPPEL ENTRE LOS MEJORES BANCOS DEL MUNDO SEGÚN 

FORBES  

Agustin Coppel Luken Presidente del Corporativo Coppel y Ruben Coppel Bernal Presidente de Bancoppel, son reconocidos por 

Forbes como uno de los mejores bancos del mundo.  El coronavirus cambió la forma en que los bancos operan y llevaron todas sus 

operaciones al terreno digital. Las tecnologías digitales y móviles están revolucionando el mercado bancario global y todo indica que es 

una cuestión de adaptarse o morir para los prestamistas más grandes del mundo y también para los que buscan suplantarlos. Cuando 

la pandemia del coronavirus cerró las calles principales de todo el mundo, los bancos experimentaron la necesidad de fortalecer sus 

capacidades en línea, tales como los pagos digitales y aplicaciones en teléfonos inteligentes que los clientes pudieran usar mientras 

estaban en cuarentena. Citigroup arrancó en 2020 los proyectos más ambiciosos con un prestamista de activos de 2,200 millones de 

dólares (mdd) que involucra asociaciones importantes con las compañías tecnológicas más conocidas por sus plataformas de comercio 

electrónico, internet y redes sociales. Las perspectivas para la industria bancaria están mejorando después de dos años dominados por 

una pandemia mundial y una década de bajas tasas de interés. Ahora los bancos centrales se están viendo obligados a adoptar una 

postura de línea dura para combatir la inflación que se encuentra en un máximo de 40 años, midiendo el 8,5% en marzo. A medida que 

aumenten las tasas, los bancos podrán beneficiarse de un aumento en los márgenes de interés netos, una fuente crucial de ganancias. 

En los Estados Unidos, esas alzas de tasas ya están en marcha con la Reserva Federal anunciando un salto de 25 puntos básicos a 

mediados de marzo y el Comité Federal de Mercado Abierto proyectando hasta seis alzas de tasas más a lo largo de este año. Esto se 

produce cuando la economía de Estados Unidos se recupera mucho más rápido que gran parte del resto del mundo, con un crecimiento 

del PIB del 5,7% en 2021.  Es en este entorno que Forbes publica su cuarta edición anual de World's Best Banks, en conjunto con la 

firma de investigación de mercado Statista. En lugar de mirar los balances y las declaraciones de pérdidas y ganancias, como lo hace 

Forbes para su lista anual de los mejores bancos de Estados Unidos, dentro de la lista solo se identifican 3 bancos mexicanos: - 

Bancoppel – Afirme – Banregio. 

 

JOE BIDEN; 800 MILLONES DE DÓLARES EN AYUDA MILITAR ADICIONAL PARA UCRANIA 

El presidente Joe Biden, anunció ayuda de 800 millones de dólares en ayuda militar adicional para Ucrania. El paquete incluye armas 

de artillería pesada, decenas de obuses, 144 mil municiones y drones. Ahora estamos en un período crítico en el que prepararán el 

terreno para la próxima fase de esta guerra, afirmó Biden sobre Rusia. Estados Unidos y sus aliados están actuando lo más rápido 

posible para seguir proporcionando a Ucrania las armas que necesitan sus fuerzas. Joe Biden también consideró cuestionable que 

Rusia controle la ciudad ucraniana de Mariúpol, como afirma su homólogo ruso, Vladimir Putin. Todavía no hay pruebas de que Mariúpol 

haya caído por completo. Putin nunca tendrá éxito en la ocupación de Ucrania, consideró el presidente. Para seguir proporcionando 

ayuda militar a Ucrania Joe Biden dijo que pedirá fondos adicionales al Congreso de Estados Unidos. Washington también se propone 

otorgar una ayuda económica adicional de 500 millones de dólares para permitir a Ucrania mantener el funcionamiento del gobierno, 

informó un funcionario del Tesoro. En cuanto a las sanciones económicas, se prohibirá la presencia de barcos vinculados a Rusia en 

los puertos estadunidenses, anunció Joe Biden. 

 

INGLATERRA; REINA ISABEL II DE MANTELES LARGOS “CUMPLE 96 AÑOS” 

La Reina Isabel II de Inglaterra celebro su 96 cumpleaños en privado en la finca de Sandringham, en el este de Inglaterra, considerado 

el lugar favorito de el duque de Edimburgo su marido, fallecido hace un año. Este cumpleaños coincide con el año del jubileo de platino, 

que conmemora sus 70 años en el trono. Isabel II ha sido la reina más longeva de la historia. Los cañones de la Torre de Londres 

dispararán 62 salvas y otras 41 se lanzarán desde el céntrico Hyde Park, como lo dicta la tradición. Pero habrá poco más, ya que desde 

el siglo XVIII el soberano británico celebra su cumpleaños oficialmente en junio para disfrutar del buen tiempo. El último año ha sido 

muy complicado para la reina, entre la muerte de su esposo el príncipe Felipe, la demanda por abuso sexual a una menor que su hijo 

Andrés acabó cerrando con un acuerdo financiero extrajudicial en Estados Unidos y sus crecientes problemas de salud. 

 

Instagram jhectormunoz; 
Facebook Héctor Muñoz 
TWITTER @JHECTORMUNOZ 
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Grupo Parlamentario del PRI reprueba violencia política entre legisladores 
 
 

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados reprobó la violencia 
política entre legisladores y subrayó que no se debe confundir con la libertad de 
expresión. En un comunicado, la bancada encabezada por Rubén Moreira, señaló 
que para el tricolor el tema de la reforma eléctrica ya pasó, por lo que es 
momento de continuar con el trabajo legislativo pendiente y no exacerbar la 
violencia legislativa. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1vXDt1IWJAUWjU9rgFODL4Dnwx6hyd069/view 

https://drive.google.com/file/d/1vXDt1IWJAUWjU9rgFODL4Dnwx6hyd069/view
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"Pacíficamente, Va por México pasará a la historia por traidora": Ignacio Mier 

 

El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 
reiteró que la alianza opositora Va por México "apagó la luz" al votar contra la reforma eléctrica 
propuesta por el presidente Andrés Manuel López, por lo que "pacíficamente pasarán, PRI, PAN y PRD, 
a la historia como traidores a la patria. 

Señaló que la transformación de la vida pública de México pasa por acabar con la simulación y la 
hipocresía". 

Mier Velazco se expresó así en sus redes sociales, luego de que en su conferencia matutina el 
presidente López Obrador reiterara que los legisladores deben asumir las consecuencias de sus actos y 
de sus votos. 

"Defender Iberdrola o a las empresas extranjeras contra los mexicanos, ¿no es traición? Que me digan 
qué es. Que cada quien asuma las consecuencias de sus actos. ¡Ah!, pero que no se rasguen las 
vestiduras diciendo 'no quiero me digan que soy traidor', cuando, consciente o inconscientemente, 
ayudé a las empresas extranjeras que buscaban destruir a la empresa pública, la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), a millones de mexicanos, porque votaron, consciente o inconscientemente, a favor 
de Iberdrola. Si son representantes populares, por qué no se va a saber lo que hacen o cómo votaron", 
dijo el mandatario. 

El pasado lunes, Ignacio Mier Velazco reveló que diputados de Va por México asistieron a la residencia 
del empresario Claudio X. González donde celebraron con champaña el triunfo de Va por México en 
desechar la reforma constitucional en el sector de la generación de la energía eléctrica. 

"Celebraron con champaña, ahora beberán el vino amargo del rechazo social", el poblano Mier 
Velazco. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/pacificamente-mexico-pasara-historia-traidora-ignacio-
mier.html 
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La reforma eléctrica habría elevado a rango constitucional la transición energética: 
PVEM 

 

El coordinador del Partido Verde en la Cámara de Diputados, Carlos Puente, señaló que, de haber 
pasado la reforma eléctrica, se hubiera podido elevar rango constitucional la transición energética, 
hecho que no se logró en 2013 con la anterior legislación.  

“En materia ambiental, lográbamos algo que no logramos en 2013, lo dije en mi posicionamiento ese 
día, llevar a rango constitucional, la transicional energética. Pasar de los combustibles fósiles, de los 
que contaminan a los que no contaminan, así de simple", dijo. 

En entrevista con Carlos Zuñiga, para el programa de Cámara de Origen, el diputado destacó que hubo 
personas que votaron en contra de esto, ya que no consideraron los temas ambientales del país, lo cual 
calificó como una aberración. 

“Es una total contradicción para aquellos que se decían defender el medio ambiente", puntualizó 
Puente. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/4/21/la-reforma-electrica-habria-elevado-rango-
constitucional-la-transicion-energetica-pvem-398039.html 
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Diputados opositores denuncian campaña de 
"odio" de López Obrador ante ONU-DH 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diputados de la oposición mexicana denunciaron hoy ante la ONU la supuesta "campaña de odio" que ha 

emprendido el presidente Andrés Manuel López Obrador y su partido contra ellos por impedir la aprobación de 

la polémica reforma eléctrica del Gobierno. 

Legisladores entregaron un escrito en la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los 

Derechos Humanos (ONU-DH) en México para alertar por la campaña del oficialismo, que ha colocado anuncios 

públicos con imágenes de opositores con las leyendas como "traidor" y "vendepatrias". 

 

Diputados opositores denuncian campaña de "odio" de López Obrador ante ONU-DH | Política | Edición América | 

Agencia EFE 

 

https://www.efe.com/efe/america/politica/diputados-opositores-denuncian-campana-de-odio-lopez-obrador-ante-onu-dh/20000035-4788837
https://www.efe.com/efe/america/politica/diputados-opositores-denuncian-campana-de-odio-lopez-obrador-ante-onu-dh/20000035-4788837
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Diputados del PAN, PRI, PRD denuncian a 
Morena ante la ONU por campaña ‘de odio’ 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los diputados del PRI, PAN y PRD denunciaron ante la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas 

para los Derechos Humanos de la Organización de Naciones Unidas (ONU) en México a Morena por la 

campaña que realiza contra los legisladores que rechazaron la reforma eléctrica. 

En la misiva, dirigida a la Alta Comisionada Michelle Bachelet y a su representante en el país, Guillermo 

Fernández-Maldonado, los integrantes de la coalición legislativa Va por México pidieron la intervención de 

este organismo para hacer un llamado al cese a la promoción de la violencia, al restablecimiento de la 

prudencia, así como garantizar la protección y el mantenimiento de la libertad de ideas, creencias y expresión, 

por la democracia y la paz social que siempre ha prevalecido en el país. 

Desde el lunes, morenistas comenzaron a difundir en redes sociales una campaña en la que distribuyen fotos, 

nombres y partidos de los legisladores que votaron en contra de la reforma constitucional impulsada por el 

presidente Andrés Manuel López obrador. 

https://www.forbes.com.mx/diputados-del-pan-pri-prd-denuncian-a-morena-ante-la-onu-por-campana-de-odio/ 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-del-pan-pri-prd-denuncian-a-morena-ante-la-onu-por-campana-de-odio/
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‘Va por México’ denuncia a Morena ante la ONU 
 

Sobre el tema de la desechada reforma eléctrica, López Obrador aseguró que la 
gente tiene derecho a saber cómo votaron los legisladores. Señaló que el discurso 
de traidores a la patria no abona a la polarización. 
En tanto, legisladores de ‘Va por México’ denunciaron a Morena ante la ONU por 
esta campaña; piden que cesen los ataques de odio. 

 
 
 

https://drive.google.com/file/d/13M4LwijxlI9klCmliT8tHAOYWGwAtYVg/view 

https://drive.google.com/file/d/13M4LwijxlI9klCmliT8tHAOYWGwAtYVg/view
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Diputados del PAN, PRI y PRD denunciaron 
ante la ONU a Morena por campaña de odio 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diputados de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) 
y Acción Nacional (PAN) presentaron una denuncia ante la Oficina en México del Alto Comisionado 
de la ONU por la reciente “campaña de odio” que ha realizado el presidente Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO) y su partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena). 

A través de su cuenta oficial de Twitter, la diputada del blanquiazul, Mariana Gómez del Campo, 
informó que los legisladores que integran la coalición Va por México presentaron una carta 
denunciando el discurso de odio que el partido guinda ha fomentado tras no votar el pasado 
domingo por la Reforma Eléctrica del mandatario federal. 

En el mensaje, la legisladora lamentó que Morena ataque a los políticos de oposición por no 
tener ideas a fines con el partido oficialista, por lo que pidió a la Organización de las Naciones 
Unidas intervenir para cesar la promoción de la violencia. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/diputados-del-pan-pri-y-prd-denunciaron-
ante-la-onu-a-morena-por-campana-de-odio/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/diputados-del-pan-pri-y-prd-denunciaron-ante-la-onu-a-morena-por-campana-de-odio/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/diputados-del-pan-pri-y-prd-denunciaron-ante-la-onu-a-morena-por-campana-de-odio/
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Diputados de oposición denuncian ante la ONU discurso de odio de AMLO y 
Morena 

 
Diputadas y diputados federales de oposición acudieron a la oficina del Alto 

Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos de la ONU a 
denunciar lo que ellos consideran una campaña de odio y también la promoción 
de discursos de odio desde la Presidencia de la República y la dirigencia del 
partido Morena por el tema del voto en la Reforma Energética. Integrantes del 
PRI, PAN y PRD relatan agresiones y amenazas de las que están siendo víctimas; 
afirman que acudirán a todas las instancias nacionales e internacionales para 
denunciar los hechos, además pidieron la intervención de la comisionada de la 
ONU, Michelle Bachelet, para que tenga un conocimiento en el órgano defensor 
de los derechos humanos de este discurso de odio que están sufriendo los 
legisladores de la oposición por ejercer sus labores parlamentarias. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1zT7qZw40-TH7SlRdJhIK5yeEWVWpq4r2/view 
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Va por México denuncia ante la ONU campaña de odio y hostigamiento 
 
 
 
Diputados del PAN, PRD y PRI, acudieron a la cede de la representación de la 
oficina de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, donde 
denunciaron la campaña de linchamiento del Presidente López Obrador y de 
Morena en contra de los legisladores que se opusieron a reforma eléctrica, a 
quienes se les señala como traidores a la patria. Los legisladores entregaron una 
carta dirigida a la Alta Comisionada Michelle Bachelet y al representante en 
México, Guillermo Fernández Maldonado, a quienes solicitan su apoyo para 
frenar el discurso de odio, la campaña de desprestigio, hostigamiento e 
intimidación contra los opositores políticos. 

 

https://drive.google.com/file/d/1GrJ5q1WIzAgFlwxW45zN0RuWkwH6v6GM/view 

https://drive.google.com/file/d/1GrJ5q1WIzAgFlwxW45zN0RuWkwH6v6GM/view
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Va por México denuncia a Mario Delgado y Américo Villarreal ante FEDE 

  

 La coalición de Va por México denunció a Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, y Américo 
Villarreal, candidato de ese partido por la gubernatura de Tamaulipas, entre otros funcionarios ante la 
Fiscalía de Delitos Electorales (FEDE) por el presunto fianciamiento ilegal de campañas políticas en el 
proceso electoral 2020-2021. 

 Representantes de los partidos PRI, PAN y PRD acudieron a las instalaciones de la FEDE para presentar 
una denuncia de hechos contra Mario Delgado Carrillo, Américo Villarreal, Erasmo González, entre 
otros, así como la empresa Grupo Industrial Permart S.A. 

Acusan que un grupo de empresarios tamaulipecos realizó actividades comerciales que supuestamente 
"constituyen graves delitos como el de operaciones con recursos de procedencia ilícita y asociación 
delictuosa, mediante los cuales se hizo financiamiento ilegal de diversas campañas políticas en favor de 
los candidatos de Morena en Tamaulipas en el pasado proceso electoral 2020-2021". 

Señalan que quieneres recibieron el presunto apoyo ahora serían senadores, diputados y presidentes 
municipales o incluso ostentarían candidaturas. 

Se presume que hasta el momento dichos candidatos y actores políticos continuarían recibiendo ese 
apoyo: "Se ha señalado que, algunos de los candidatos de dicho partido político fueron beneficiados 
con grandes sumas de dinero y bienes muebles de lujo, esto, a cambio de millonarios contratos con la 
administración pública federal y de algunos municipios gobernados por Morena", denuncia la coalición 
opositora. 

Por estos hechos exigen que se investigue el origen de los recursos utilizados en las campañas de 
Morena, además, del origen del financiamiento que reciben actualmente dichos actores políticos, 
tanto en dinero como en especie, así como las operaciones económicas de los denunciados. 

https://politico.mx/va-por-mexico-denuncia-a-mario-delgado-y-americo-villarreal-ante-fede 
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Diputados opositores denuncian campaña de "odio" de 
López Obrador ante ONU-DH 

Diputados de la oposición mexicana denunciaron este jueves ante la ONU la supuesta "campaña de odio" que 

ha emprendido el presidente Andrés Manuel López Obrador y su partido contra ellos por impedir la aprobación 

de la polémica reforma eléctrica del Gobierno. 

Legisladores entregaron un escrito en la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los 

Derechos Humanos (ONU-DH) en México para alertar por la campaña del oficialismo, que ha colocado 

anuncios públicos con imágenes de opositores con las leyendas "traidor" y "vendepatrias". 

“Estamos acudiendo a instancias nacionales e internacionales para denunciar este discurso de odio, este 

discurso de violencia, de incitación a la violencia", declaró Mariana Gómez del Campo, diputada del 

derechista Partido Acción Nacional (PAN). 

La denuncia, dirigida a la alta comisionada Michelle Bachelet, se presenta después de que el gobernante 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) anunció este lunes una campaña para exhibir en plazas públicas 

y redes sociales a los diputados "traidores" que bloquearon la reforma eléctrica. 

Morena y el presidente han tachado de "vendepatrias" a la oposición por impedir el domingo pasado la 

aprobación en el Congreso de la iniciativa, que buscaba limitar al 46 % la participación de privados en el 

sector para fortalecer a la empresa del Estado, la Comisión Federal Electoral (CFE). 

“Transgrede la ley este discurso de odio, que es considerar traidor a la patria a quien piensa distinto al 

presidente de la república y a su traidor oficial, Morena, y al mismo tiempo está generando un clima de 

hostilidad”, sostuvo la diputada del PAN y ex primera dama Margarita Zavala. 

La oposición ha argumentado que la campaña pone en peligro su seguridad ante los altos índices de violencia 

Pero López Obrador defendió este jueves llamarles "traidores" al citar que el crimen está estipulado dentro 

del Código Penal. 

"Está en el Código Penal, entonces, además, ¿si ellos sienten que actuaron bien y no son traidores a la Patria 

qué les preocupa?", manifestó en su conferencia matutina.  

 

Diputados opositores denuncian campaña de "odio" de López Obrador ante ONU-DH - SWI swissinfo.ch 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-pol%C3%ADtica_diputados-opositores-denuncian-campa%C3%B1a-de--odio--de-l%C3%B3pez-obrador-ante-onu-dh/47535042
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Piden a diputados de Morena detener ataques contra opositores de reforma eléctrica 

 

Luego del fracaso de la reforma energética propuesta por Morena, la cual fue rechazada por la 
oposición el pasado 17 de abril, la diputada federal priista Laura Haro, aseguró que ella y sus 
compañeros legisladores han sido amedrentados por los diputados morenistas.  

Comentó que en días previos a la votación del domingo, hackearon su cuenta de whatsapp. 

“A mí me hackearon mi celular durante 15 días y fue consecutivo con varios diputados particularmente 
del PRI. Trataron a través de llamadas, de insinuaciones buscarnos amedrentar, estuve 15 días 
incomunicada, e insisto, fue un ataque sistemático”, aseguró. 

También fue víctima de allanamiento de morada. 

“En el departamento donde resido en la Ciudad de México ingresaron y no quiero creer que haya 
tenido que ver con este asunto, dejaron unos cuchillos tirados en mi habitación", aseguró. 

La legisladora externó que los morenistas han emitido provocaciones, agresiones físicas y verbales e 
interrupciones de sesiones de comisión hacia los diputados de oposición. 

“Les han rayoneado a través de actos vandálicos sus casas de enlace, a la diputada Cruz en el Estado de 
México le poncharon todas las llantas de su vehículo. A Karla Ayala y otra compañera de Acción 
Nacional también fue víctima de estos actos en su vehículo”, dijo. 

Pidió a los diputados federales de Morena que detengan la campaña de odio hacia aquellos que 
votaron en contra de la reforma energética. 

“Ya basta de esta violencia, que ya cesen los ataques desde Palacio Nacional, que ya basta de tanta 
polarización. En la democracia se gana y en la democracia se pierde. Tienen que saber perder porque 
esta es la primera de las enormes derrotas este régimen destructor de Morena”, señaló. 

Laura Haro comentó que de no parar las agresiones, se emprenderán acciones legales contra los 
diputados morenistas. 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/jalisco-senalan-a-morena-de-amedrentar-a-diputados 
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"Si AMLO me necesita, ahí estaré": Patricia Armendáriz no se descarta como 
gobernadora de Chiapas 

 

Al describirse en tres palabras como “disciplinada, intensa y amor al presidente”, la diputada Patricia 
Armendáriz contó por qué dio el salto como empresaria e integrante del programa Shark Tank, a la 
política y no descartó ser gobernadora de Chiapas, su estado natal.  

En 20 preguntas que respondió para el Canal del Congreso, Armendáriz contó que “el amor por 
México” le hizo dar el salto a la política. 

La diputada chiapaneca por Morena declaró que “más que nunca” seguirá siendo un tiburón en el 
“estanque llamado Cámara de Diputados” y aseguró que los comentarios que recibe en redes sociales 
ya no le afectan porque descubrió que “al igual que el Presidente, hay haters específicamente 
manejados por haters, por ideólogos”. 

“Yo nunca opino sin estudiar el tema, nunca opino por cuestiones ideológicas y por filias y fobias, y ya 
por lo mismo ya no leo lo que me contestan e identifico muy fácilmente quién me está contestando 
como hater o como bot”, declaró.  

-¿A qué parte de la política le dirías “estoy fuera”?, se le cuestionó en referencia al programa Shark 
Tank.  

-A la parte política que no manejo, al lobbying de intereses que he visto que siguen tratando de 
convencer a legisladores y a los objetivos políticos per se, contestó.  

Cuestionada si seguirá el camino de su papá Gustavo Armendáriz, quien fue mandatario chiapaneco, la 
diputada respondió: “No por el hecho de querer ser gobernador de Chiapas, pero si el presidente me 
necesita, ahí estaré”.  

-¿Por qué te uniste a Morena?, se le preguntó. 

-Porque es la única que he visto que netas, verdaderamente netas, lucha por los pobres, contestó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/patricia-armendariz-no-se-descarta-como-gobernadora-de-
chiapas-si-amlo-me-necesita-ahi-estare 

 

 





PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/04/2022 12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/04/2022 11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/04/2022 13 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/04/2022 PP-10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/04/2022 PP-10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/04/2022 35 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



PP- 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/04/2022 2 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 





 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 22/04/2022 

  

Es tiempo de dignificar la salud en Aguascalientes: Tere Jiménez 

  

Tere Jiménez candidata de la Coalición “Va por Aguascalientes” firmó este miércoles una Alianza con 
Personal de Salud del Estado y acompañada por la Diputada Federal Margarita Zavala, dio a conocer las 
acciones que su administración tomará en el rubro. 

Señaló que atenderán el rezago del sistema, fortaleciendo la infraestructura hospitalaria y mejorando 
las condiciones de empleo, para que los más de 15 mil trabajadores y trabajadoras de la salud, cuenten 
con los recursos necesarios para realizar sus labores. 

“Hoy firmamos nuestra alianza con los médicos; es tiempo de responderles con gratitud y firmeza a los 
trabajadores del sector salud. Vamos a destinar los recursos suficientes para que todos tengan las 
condiciones, prestaciones y certeza laboral que se merecen”, señaló. 

Anunció que las obras que realice trascenderán su administración y responderán a las necesidades en 
materia de salud para todo el Estado. 

Se conformarán campañas de prevención, sensibilización y detección oportuna de padecimientos 
mentales y enfermedades crónico degenerativas como la insuficiencia renal, diabetes y otros 
padecimientos, que junto con el cáncer tendrán atención prioritaria. 

Será a través del programa “Seguro Aguascalientes” que se atienda a quienes no cuentan con afiliación 
a los sistemas de salud y que hoy por hoy, representan 2 de cada 10 personas en el Estado, además, 
con los vales de medicina, los y las pacientes podrán acceder a medicamentos a bajo costo. 

Tere Jiménez hizo el anuncio de su proyecto en el aún inconcluso Hospital de Pabellón de Arteaga, que 
dijo, será concluido y contará con área de traumatología; mientras que en el actual Hospital General de 
Pabellón funcionará como unidad de atención materno infantil. Con ello se pretende atender la 
demanda de la parte norte del Estado; además, en la capital, el Hospital Hidalgo mejorará su 
operatividad. 

https://mvsnoticias.com/noticias/estados/es-tiempo-de-dignificar-la-salud-en-aguascalientes-tere-
jimenez/ 
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Diputados del PAN aseguran que la Función Pública investigará a funcionarios por 
revocación de mandato 

 

El grupo parlamentario de diputados del PAN dio a conocer que a petición expresa de esa bancada en 
la Cámara de Diputados, la Secretaría de la Función Pública (SFP) iniciará las investigaciones 
correspondientes para identificar y sancionar a funcionarios del Gobierno Federal por posible uso de 
recursos públicos durante la promoción de la revocación de mandato. 

A través de un comunicado, la bancada albiazul recordó que interpusieron diversas denuncias en la 
materia, lo que permitió que se abrieran investigaciones por el posible incumplimiento legal en materia 
de responsabilidades. 

“Dichas acciones, constituyen una falta a lo establecido en el Artículo 35, de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, en donde se señala que queda prohibido el uso de recursos públicos 
con fines de promoción y propaganda relacionados con los procesos de revocación de mandato”, 
precisó el diputado Guillermo Huerta Ling.  

El legislador aclaró que su grupo parlamentario no se conformará con ello, pues dará seguimiento a las 
mencionadas indagatorias hasta que concluyan. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/revocacion-de-mandato-senadores-del-pan-aseguran-que-la-
funcion-publica-investigara-funcionarios 
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Ordenan incluir a Quadri en padrón de agresores por ataques a la comunidad trans 

 

La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al 
Instituto Nacional Electoral (INE) inscribir al diputado del PAN, Gabriel Quadri, en el Padrón de 
Personas Sancionadas en Materia Política contra las Mujeres en Razón de Género. 

En su sesión de este jueves, los magistrados determinaron que el legislador encabezó una campaña de 
odio contra Salma Luevano, diputada morenista y representante de la comunidad transgénero. 

Debido a que Quadri emitió una serie mensajes, que se configuran como mensajes discriminatorios, 
por lo que debe, además, tomar un curso para evitar repetir esos actos, y emitir una disculpa pública y 
publicar un extracto de la sentencia en redes sociales. 

Los magistrados señalaron que los dichos del legislador panista no están protegidos por la inmunidad 
parlamentaria, por lo que deben ser sancionados. 

https://www.24-horas.mx/2022/04/21/ordenan-incluir-a-quadri-en-padron-de-agresores-por-ataques-
a-la-comunidad-trans/ 
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Gabriel Quadri: ‘¿Traidor yo?, traición matar a niños con cáncer’ 

 

Después de la votación en la Cámara de Diputados que impidió la aprobación de la reforma eléctrica, 
miembros de Morena, así como sus simpatizantes, han cargado baterías en contra de los integrantes 
de la oposición que se manifestaron en contra. 

Esto ha llevado desde ataques a oficinas de los legisladores del PAN, PRI, PRD y Movimiento 
Ciudadano, así como la calificación de “traidores a la patria” a todos los diputados opositores. 

 Uno de los diputados que ya hizo acuse de recibo de esos señalamientos es el polémico panista 
Gabriel Quadri, quien a través de sus redes sociales respondió a quienes lo han adjetivado como 
“traidor”. 

Ante esto, Quadri, quien ya destapó sus intenciones de competir por la Presidencia en 2024, respondió 
en su Twitter mediante indirectas contra la bancada de Morena y contra el presidente Andrés Manuel 
López Obrador. “TRAICIÓN a México es: entregar el país al crimen organizado, matar a los niños con 
cáncer, aumentar la pobreza, sumir a la economía en recesión, destruir escuelas de tiempo completo, 
destruir instituciones ambientales, eliminar guarderías, militarizar, la corrupción e ineptitud”, escribió. 

Como toda publicación polémica en redes, esta generó división de opiniones, por una parte los 
simpatizantes del diputado lo respaldaron, mientras que los seguidores de la 4T arremetieron contra el 
legislador. 

En otra publicación, Quadri se fue directo contra AMLO, al acusarlo de incitar a la violencia en los 
últimos días, y lo señaló como responsable de lo que le pueda ocurrir. 

“López y Morena incitan a la violencia y al odio. Crimen deleznable. Hacemos responsable a López de lo 
que nos pueda ocurrir a los diputados de oposición. Nunca un presidente de la república había tenido 
tanta bajeza. Debe pagar por esto y enfrentar a la justicia”, manifestó. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/04/21/gabriel-quadri-traidor-yo-traicion-matar-a-
ninos-con-cancer/ 
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Tribunal ordena a Quadri disculparse con Salma Luévano por mensajes transfóbicos 

 

Gabriel Quadri, diputado del PAN, incurrió en violencia política contra las mujeres en razón de género y 
violencia contra las personas LGBTQ por 11 mensajes que puso en la red social Twitter contra personas 
transgénero, resolvió Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

La decisión se tomó por unanimidad al analizar una queja presentada por la diputada federal Salma 
Luévano a quien el propio Quadri llamó “señor” durante la sesión del 31 de marzo en la Cámara de 
Diputados. 

Por ello, ordenaron al legislador tomar dos cursos, uno en materia de violencia política en contra las 
mujeres en razón de género, y otro en materia de violencia contra las personas LGBTQ. 

Asimismo, le ordenaron ofrecer una disculpa pública a la diputada Luevano, y lo conminarlo a que se 
abstenga de realizar actos o misiones que generen violencia o discriminación hacia cualquier persona. 

También se ordenó inscribir a Quadri en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia 
Política contra las Mujeres en Razón de Género del Instituto Nacional Electoral (INE). Por este caso se 
dará parte al órgano de Control de la Cámara de Diputados para que imponga la sanción 
correspondiente al panista. 

La diputada Luevano promovió una queja ante el INE y esta emitió el procedimiento especial sazonador 
de órgano central número 50 contra Quadri por las citadas publicaciones en Twitter donde, por 
ejemplo, refiere términos como “Transfascismo”. 

Los magistrados señalaron que Luévano desempeña su encargo no como producto de un capricho, sino 
de un proceso electoral y reconocieron que los textos de Quadri incurren en violencia política en razón 
de género. 

“La diputada Salma Luévano y en general las mujeres transgénero fueron sistemáticamente 
discriminadas en esta red social y el impacto es mayor por el nivel de viralización que entraña el 
contenido difundido”, apuntó el magistrado Luis Espíndola, ponente del caso. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/04/21/tribunal-ordena-a-quadri-disculparse-con-
salma-luevano-por-mensajes-transfobicos/ 
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AMLO destaca soberanía de México en Veracruz; “no es colonia de ningún país 
extranjero” 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) destacó que se debe tener presente siempre la 
defensa de la soberanía ya que México no es colonia ni protectorado, sino un país libre, independiente 
y soberano.  

Dijo que a México lo han invadido españoles, franceses y estadounidenses. 

Ante integrantes de su gabinete y los gobernadores de Veracruz, Cuitláhuac García, y de Morelos, 
Cuauhtémoc Blanco, el presidente señaló que la “última invasión estadounidense fue precisamente lo 
que hoy recordamos, la del 21 de abril de 1914”. 

“También un día como hoy es importante para recordar, no olvidar lo que significa nuestra soberanía, 
hace poco Rusia invadió a Ucrania y sin aspavientos, sin exagerar, manifestamos que nosotros los 
mexicanos siempre vamos a estar en contra de las invasiones, porque nosotros hemos padecido de 
varias invasiones de extranjeros”, expresó. En las instalaciones de la Heroica Escuela Naval, recordó 
que, en 1914, Venustiano Carranza no aceptó la invasión de Estados Unidos, “así se va a conformando 
lo que se conoce como la doctrina Carranza, que consiste en que todos los países del mundo somos 
iguales y que nadie tiene el derecho de someter a otro país”. 

Acompañado del almirante Rafael Ojeda, secretario de Marina, y del general, Luis Crecencio Sandoval, 
secretario de la Defensa Nacional, AMLO expresó que lo que debemos tener presente es “la defensa de 
nuestros principios y en especial la defensa de nuestra soberanía, la no intervención y la 
autodeterminación de los pueblo, tener relaciones de amistad con todos los pueblos del mundo, 
respetar a todos los gobiernos, pero defender nuestra soberanía”. 

“México con el esfuerzo, el sacrificio de muchos mexicanos es un país independiente, libre, soberano, 
no es colonia de ningún país extranjero, no es un protectorado”, enfatizó. El también Comandante 
Supremo de las Fuerzas Armadas, subrayó que “México es nuestra patria y es mucha, mucha la 
grandeza de México, es un orgullo ser mexicana, ser mexicano, por eso siempre, siempre exclamamos 
con pasión que ¡viva México!, ¡viva México!, ¡viva México!”. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/amlo-destaca-soberania-de-mexico-en-veracruz-no-es-
colonia-de-ningun-pais-extranjero/ 
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Quadri, Margarita Zavala y Rubén Moreira: 
nuevos ‘destapes’ de AMLO para los 

presidenciables 2024 

 
 

 

 

 

 

 

 

Pese a que aún resta poco menos de dos años y medio del gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), 
la carrera y los “destapes” por la Presidencia del 2024 ya comenzaron a salir a la luz. 

Bajo ese tenor, el presidente volvió a lanzar nombres de posibles candidatos que pudieran contender contra los 
reiteradamente mencionados (pero no oficialmente confirmados) de su partido Claudia Sheinbaum, jefa de 
Gobierno de la CDMX, y el canciller, Marcelo Ebrard. 

Esto, luego que en su mañanera del 21 de abril asegurara “cero simulación” dentro de su Gobierno, lo cual, 
aseveró, permitiría que cualquier opositor (tanto del ámbito político como fuera de éste) pudiera ser candidato 
a la anhelada presidencia. 

De ese modo, y con un tono de mofa, Andrés Manuel mencionó a Margarita Zavala, diputada por Acción 
Nacional (PAN) y ex primera dama; Gabriel Quadri, diputado y su ex rival en las elecciones presidenciales de 
2012, y Rubén Moreira, coordinador del Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/quadri-margarita-zavala-y-ruben-

moreira-los-nuevos-destapes-de-amlo-para-los-presidenciables-2024/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/08/si-es-un-honor-claudia-sheinbaum-refrendo-su-lealtad-a-amlo-a-17-anos-del-desafuero-y-a-dos-del-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/10/13/marcelo-ebrard-confirmo-que-buscara-la-presidencia-en-2024-no-tengo-pensado-otro-escenario/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/26/gabriel-quadri-volvio-a-asegurar-que-sera-candidato-en-en-las-elecciones-de-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/quadri-margarita-zavala-y-ruben-moreira-los-nuevos-destapes-de-amlo-para-los-presidenciables-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/quadri-margarita-zavala-y-ruben-moreira-los-nuevos-destapes-de-amlo-para-los-presidenciables-2024/
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AMLO corrige a Quadri: no posaba en llamada con Mélenchon, él habla español perfecto 

  

El presidente Andrés Manuel López Obrador respondió a Gabriel Quadri quien lo criticó en redes 
sociales señalando que seguramente "domina el francés", luego de que publicó una imagen mientras 
sostenía una llamada con el candidato presidencial francés, Jean-Luc Mélenchon. 

En la mañanera de este jueves, AMLO aseguró que Mélenchon habla perfectamente español y que no 
estaba posando solo para la foto. 

"Quadri me critica porque ayer salí con una foto...hablando con mi amigo Mélenchon y dice que si 
acaso hablo francés, pues no, no hablo francés hablo Castilla", dijo. 

"Mélenchon es mi amigo desde hace tiempo, nos vimos en París hace algunos años, como 10 años y el 
habla español perfecto...entonces el señor Quadri piensa que estaba yo posando, fingiendo", añadió 

https://politico.mx/amlo-corrige-a-quadri-no-posaba-en-llamada-con-melenchon-el-habla-espanol-
perfecto 
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Legisladores de Va por México entregan carta a Michelle Bachelet por 
campaña de linchamiento 

 
Un grupo de 10 Legisladores de la alianza Va por México van a entregar una carta 
dirigida a Michel Bachelet, titular del Alto Comisionado para los Derechos 
Humanos de las Naciones Unidas. Un documento para denunciar una campaña 
que ellos llaman de linchamiento contra legisladores de oposición que el domingo 
pasado votaron contra la reforma eléctrica, ellos han señalado que su integridad 
está en riesgo por lo que responsabilizan a Mario Delgado y a otros miembros de 
la dirigencia de Morena de lo que pueda ocurrirles a raíz de dicha cruzada. 

 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1Cor52XhzVx1AnyuFeE44Pgs3gHdkpM3_/view 

https://drive.google.com/file/d/1Cor52XhzVx1AnyuFeE44Pgs3gHdkpM3_/view
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Entrevista / Aleida Alavez Ruiz (Diputada – Morena) 
 
“Hay que hacerse responsable de nuestras opiniones, de cómo tomamos 

decisiones en el máximo órgano de este país, legislativamente hablando, en la 
Cámara de Diputados. En el caso de lo que ha pasado, después del domingo, con 
los diputados y las diputadas, en relación con estas llamadas, han sido a todos; a 
mí misma, he recibido intimidaciones que son al calor de esta discusión. Tenemos 
que enfrentarlas. Pero también hay paranoia, antes del domingo habían llegado 
con maletas porque dijeron que no se les iba a dejar pasar”. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1Dg4YZBcacxw7LhBDjS-bCdNkFNb-s08h/view 

https://drive.google.com/file/d/1Dg4YZBcacxw7LhBDjS-bCdNkFNb-s08h/view


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 22/04/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Diputada de Morena no sabía que es la mayoría calificada 
 
Es trending topic este video, ella es la diputada Yessenia Olúa, es de Morena y no 
entendía como iba la votación del domingo de la Reforma Eléctrica, pensaba que 
iban ganando y subió un video. Histórico es que una diputada no sepa que es la 
mayoría calificada. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1pltiaMCD9LI1VkClqg511ovJ_rnziU9y/view 

https://drive.google.com/file/d/1pltiaMCD9LI1VkClqg511ovJ_rnziU9y/view
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Lilly Téllez arremetió contra Andrea 
Chávez por llamar ‘traidores’ a 

diputados: “Destacada mentirosa” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Reforma Eléctrica provocó profundas rencillas entre los integrantes de los diferentes partidos, pues 
la lucha de ideas en pro y en contra de esta iniciativa, que al final fue rechazada por la oposición, cada 
vez fue más constante y, aunque la votación ya culminó, los señalamientos siguen. 

Ahora fue la diputada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrea Chávez, quien 
arremetió contra los integrantes del bloque opositor, a quienes insistió en llamar “traidores a la 
patria”, por presuntamente haber vendido al país. 

Este mensaje fue duramente criticado por usuarios de Twitter, entre los que se encontró la senadora 
por al Partido Acción Nacional (PAN), Lilly Téllez, quien se ha mostrado como una férrea opositora 
a Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y su Cuarta Transformación (4T). 

“Esta diputada @AndreaChavezTre es una destacada mentirosa y ha llevado su servilismo a grado de 
servidumbre…pero ni por defender la corrupta ley Bartlett merece ser castigada con ese 
degenerado charlatán que tiene por novio…piedad para ella”, comentó Téllez. 

Lilly Téllez arremetió contra Andrea Chávez por llamar ‘traidores’ a diputados: “Destacada mentirosa” - Infobae 

https://www.infobae.com/tag/lilly-tellez/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/lilly-tellez-arremetio-contra-andrea-chavez-por-llamar-traidores-a-diputados-destacada-mentirosa/
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Delgado insiste en que legisladores que rechazaron la reforma eléctrica son 
traidores a la patria 

 
El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró que la soberanía de 

México depende de que tenga el control de sectores como el energético, por lo 
que insistió en que querer entregarlo a las trasnacionales representa una clara 
traición a la patria, por ello llamó a los legisladores que desecharon la reforma 
eléctrica a que den la cara a la ciudadanía y que argumenten su decisión. 

 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1Jm4LGUIGfZmcLnYZbrg980sxvuqoxMZV/view 

https://drive.google.com/file/d/1Jm4LGUIGfZmcLnYZbrg980sxvuqoxMZV/view
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Clima de enconos y amenazas prevalece en Cámara de Diputados 
 

El ambiente de encono y amenazas continua en la Cámara de Diputados luego 
de que el presidente de Morena, Mario Delgado, amenazara con poner 
tendederos con fotografías de diputados traidores a la patria por no haber votado 
a favor de la reforma eléctrica. Diputadas de oposición han señalado amenazas, 
un audio intimidante que reciben en el Partido Verde ha sido el clima que viven 
los diputados desde el pasado domingo. Las últimas tres sesione ha sido de 
diatribas y descalificaciones, el grado máximo se dio anoche cuando se tuvo que 
suspender la sesión por tantas interrupciones y descalificaciones. 

 
 

 
https://drive.google.com/file/d/1NhU5j7UoJ-kIzKtLMENDJn_SeqIeAJkz/view 

https://drive.google.com/file/d/1NhU5j7UoJ-kIzKtLMENDJn_SeqIeAJkz/view
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López Obrador respalda llamar ‘traidores a la patria’ a diputados de oposición 
 

El presidente López Obrador respaldó la campaña de llamar ‘traidores a la patria’ 
a los diputados que votaron en contra de la Reforma Eléctrica que fue impulsada 
por la dirigencia nacional de Morena, además descartó hacer una denuncia. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1B1JtKGJXfemOQe7cwGVvtNVQnH1qG0_W/view 

https://drive.google.com/file/d/1B1JtKGJXfemOQe7cwGVvtNVQnH1qG0_W/view
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Respalda el presidente campaña de Morena contra diputados de oposición 
 

El presidente respaldó la campaña de Morena de instalar tendederos con las 
fotografías y nombres de los diputados que votaron en contra de su reforma 
eléctrica, pues dijo que los legisladores no deben rasgarse las vestiduras pidiendo 
que no se les llame ‘traidores a la patria’ al señalar, consciente o 
inconscientemente, que ayudaron a las empresas extranjeras a destruir a la CFE 
y dañar a millones de consumidores mexicanos. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1n5iRrXGz1J1IqXulKu7nre3bcRXyw9aC/view 

https://drive.google.com/file/d/1n5iRrXGz1J1IqXulKu7nre3bcRXyw9aC/view
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El próximo lunes iniciará la Semana de la 

Seguridad Social en la Cámara de Diputados 
 

 

Boletín No.1687 

 
El próximo lunes iniciará la Semana de la Seguridad Social en la Cámara de Diputados 

 
• La diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján precisó que se realizará los días 25, 26 y 27 de abril 

 
• Se instalarán módulos de información en temas de pensiones, prestaciones sociales y de vacunación 

 
La presidenta de la Comisión de Seguridad Social, diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), anunció que los 

días 25, 26 y 27 de abril se llevará a cabo en la Cámara de Diputados la “Semana de la Seguridad Social”, con el tema 

“Acceso universal a la seguridad social”. 

 
En conferencia de prensa, la legisladora explicó que durante esos tres días se van a tratar temas relacionados con pensiones, 

atención médica, acceso a prestaciones sociales, deportivas, culturales, económicas. 

 
También informó que se instalará un módulo de vacunación para la aplicación del refuerzo de la vacuna contra Covid-19, 

que podrán aplicarse las y los derechohabientes del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del 

Estado (ISSSTE). 
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Se prevé que se desarrollarán diferentes mesas de trabajo en las que se abordarán los desafíos para pensar en un sistema 

nacional de seguridad social, desde diferentes ópticas como pensiones, acceso a la salud, acceso a medicamentos y 

prestaciones. 

 
En estas mesas estarán funcionarios de diferentes dependencias públicas como Petróleos Mexicanos (Pemex), Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS), ISSSTE, e Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi). 

 
Resaltó que al acto inaugural asistirá la secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde Luján, “quien 

acompañará, justamente, porque la seguridad social emana de un derecho de carácter laboral”. 

 
Además, dijo, estarán en el evento los directores generales del IMSS, Zoé Robledo Aburto, quien se prevé que dicte una 

conferencia magistral; del ISSSTE, Pedro Zenteno Santaella, así como representantes de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, de Pemex y de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). 

 
Posteriormente, comentó, se realizará una mesa de trabajo en la que se analizarán componentes de otros países, algunas 

experiencias de la seguridad social en Europa y en otras latitudes de América Latina. 

 
“Acudirá también Nila Heredia, quien fue ministra de Salud en el gobierno de Bolivia, y actualmente es la presidenta de la 

Caja de Seguridad Social de los petroleros bolivianos”, agregó. 

 
Además, la diputada Cisneros Luján indicó que se contará con la presencia vía telemática del coordinador de asesores de la 

ministra de trabajo del gobierno de Chile, Gonzalo Cid, quien platicará sobre la reforma en materia de seguridad social que 

están en este momento enfrentando en ese país. 

 
Del mismo modo, se prevé la participación de especialistas en salud pública y representantes e investigadores de la Comisión 

Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), del Centro Interamericano de la Seguridad Social, y de la Conferencia 

Interamericana de Seguridad Social. 
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Realizan foro “Política intercultural: conflicto y 

desplazamiento. Apuntes sobre la situación en 

Europa” 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Es necesario retomar el diálogo para lograr la paz: diputada Peña Escalante 
 
Boletín No.1688 

 
Realizan foro “Política intercultural: conflicto y desplazamiento. Apuntes sobre la situación 

en Europa” 

 

• Fue organizado por el Grupo de Amistad México- República Checa de la Cámara de Diputados 

• Es necesario retomar el diálogo para lograr la paz: diputada Peña Escalante 

La diputada Rosangela Amairany Peña Escalante (Morena), presidenta del grupo Amistad México 

– República Checa, inauguró el foro “Política intercultural: conflicto y desplazamiento. Apuntes 

sobre la situación actual en Europa”. 

El objetivo del foro, organizado conjuntamente por este Grupo de Amistad y el Programa de 

Ciudades Interculturales del Consejo de Europa, es ampliar el panorama sobre la situación por el 

conflicto armado en esa región, sus efectos en materia de desplazamiento y cómo la política 

intercultural puede ser efectiva para atender este proceso, dijo. 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22/04/2022 LEGISLATIVO 0 

 

 

Indicó que la política exterior de México se sustenta en la Doctrina Estrada, que proclama el 

principio de no intervención y autodeterminación de los pueblos, a la par de la resolución de 

controversias entre Estados por la vía del diálogo hacia el logro de una paz duradera. 

Afirmó que el compromiso como nación ha sido incólume y que la guía son los pronunciamientos 

oficiales que realiza la Secretaría de Relaciones Exteriores. Añadió que es necesario seguir 

levantando la voz para retomar el diálogo y llegar a la paz. 

También se busca abordar los efectos del desplazamiento de ucranianos hacia otras naciones de 

distintos continentes, e identificar cómo responde a este desafío la política intercultural, que 

asegura la integración de sociedades diversas en un plano de equidad real y dignidad humana. 

La diputada Olga Zulema Adams Pereyra (Morena), secretaria de la Comisión de Asuntos 

Migratorios, expresó que entre México y Ucrania hay más de 12 mil kilómetros de distancia, “pero 

no estamos ajenos a la situación imperante de la zona de guerra”. Se ha enviado ayuda 

humanitaria “y somos receptores de ucranianos en diversas localidades del país y en la zona 

fronteriza con Estados Unidos” 

Andrea Wickström, oficial de proyectos del Programa de Ciudades Interculturales del Consejo de 

Europa, dijo que se tiene un modelo de integración basado en la seguridad y confianza 

internacional que promueve la política intercultural a través de un enfoque de igualdad, diversidad 

e interacción, sin discriminación ni segregación. 

La pregunta, subrayó, es cómo crear una ciudad intercultural y el programa no es algo que trabaje 

y logre cambios de la noche a la mañana, porque se requieren políticas y acciones que ayuden en 

situaciones de crisis o urgencia. 

Por vía electrónica desde Hungría, Olga Beatriz García Guillén, embajadora de México en Ucrania, 

reseñó las acciones realizadas por la sede diplomática en los cuatro desalojos de mexicanos y sus 

familias hacia los países fronterizos y a México, en coordinación con los consulados de nuestro 

país. 

Destacó el compromiso del Gobierno Federal, que, en coordinación con las embajadas del país, la 

Secretaría de la Defensa Nacional y los gobiernos estatales conjuntaron esfuerzos a fin de 

identificar a las familias y apoyarlas. 
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Explicó que el objetivo era no tener mexicanos expuestos en Ucrania; sin embargo, aclaró, los 

connacionales que se quedaron lo decidieron voluntariamente, por diversas situaciones 

personales, pero se tiene comunicación permanente con ellos. 

Kseniya Khovanova-Rubicondo, coordinadora de la Red de Ciudades Interculturales de Ucrania, 

pidió a la comunidad internacional ayuda humanitaria y financiera, porque más de 11 millones de 

personas perdieron sus hogares por la invasión rusa, guerra que afecta a toda Europa. Aseguró 

que existen 600 rutas para ayudar a la gente de las ciudades interculturales y encontrar refugio a 

los desplazados que carecen de apoyo económico. 

Gemma Pinyol-Jiménez, coordinadora de la Red Española de Ciudades Interculturales, apuntó que 

la invasión a Ucrania aumentó el movimiento de población en Europa, por el visado general que 

tienen los ucranianos, situación que concibió como oportunidad y reto para mejorar el sistema de 

refugio de España, a fin de atenderlos desde su llegada a alguna ciudad y acompañarlos ante la 

tragedia que viven. 

Asimismo, Anna Szadkowska-Ciężka, subdirectora de la Oficina de Participación Social de la 

Municipalidad de Lublin, Polonia, dijo que su país ha recibido a dos millones de refugiados, y que, 

en las primeras tres semanas del conflicto, la población aumentó 10 por ciento. Expresó que en 

Lublin hay 20 mil ucranianos que ya vivían en esa localidad. 

La agregada de Asuntos Culturales y Científicos de la Embajada de Polonia en México, Zofia 

Ziółkowska, afirmó que este foro muestra la tragedia humana, pero también la ayuda que se 

brinda desde gobiernos, ciudadanía, instituciones no gubernamentales, civiles y gente común. “El 

apoyo conmueve y con esta fuerza podemos ayudar a mucha gente”, enfatizó. 

 

Grupo de Amistad avaló su Programa de Actividades 2022-2224 

 
Por otra parte, en su primera reunión ordinaria el Grupo de Amistad México-República Checa 

avaló su Programa de Actividades 2022-2224 de la LXV Legislatura. 

La diputada Peña Escalante resaltó que se mantendrá contacto con las representaciones 

diplomáticas y consulares; además, se difundirá la política exterior de México para coadyuvar a 

los procesos de pacificación. En materia económico-comercial habrá impulso a una agenda 

específica a fin de proyectar estrategias específicas. 

Sobre educación, ciencia y tecnología se fortalecerá la movilidad estudiantil y establecerá la 

Semana Político-Cultural México-República Checa en la Cámara de Diputados. En turismo, se 
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promoverá el intercambio de información y rutas patrimoniales de las dos naciones. Además, 

habrá un portal electrónico del Grupo de Amistad con el objetivo de promover actividades y 

difundir publicaciones. 

Refirió que en este año se cumple el centenario del establecimiento de las relaciones diplomáticas 

entre México y la República Checa. Resaltó los convenios bilaterales en transporte aéreo, ciencia, 

tecnología, educación, cultura y para prevenir la evasión fiscal. 
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Reapertura de escuelas beneficia al alumnado, 

pero debemos seguir cuidándonos: diputada 

Cruz Santos 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Boletín No.1686 

 
Reapertura de escuelas beneficia al alumnado, pero debemos seguir cuidándonos: diputada 

Cruz Santos 

• La legisladora participa en la presentación del “Tablero de Análisis Integral para el Seguimiento 

al Regreso a Clases” 

• Fue organizado por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) y la Secretaría de 

Educación Pública (SEP) 

En la presentación del “Tablero de Análisis Integral para el Seguimiento al Regreso a Clases”, 

organizada por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) y la Secretaría de 

Educación Pública (SEP), la presidenta de la Comisión de Educación, diputada Flora Tania Cruz 

Santos (Morena), afirmó que “la escuela es un espacio único de aprendizaje y de seguridad para 

las y los alumnos”. 

En el evento virtual, realizado en el contexto de la pandemia por Covid-19, la legisladora resaltó 

que después de casi 2 años se han reabierto las escuelas. Consideró que el mejor conocimiento 
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del virus y la jornada nacional de vacunación han permitido las condiciones de dar este paso que 

beneficia sobre todo a las alumnas y a los alumnos; no obstante, dijo, “debemos seguir 

cuidándonos en esta transición hacia la nueva normalidad”. 

Precisó que este tablero es una herramienta que integra información de 29 de los 32 estados de 

la República y de más de 114 mil escuelas, cifra que corresponde a la mitad de las instituciones de 

educación básica en el país. 

Estimó que hace posible obtener información de forma directa desde la escuela, que es de utilidad 

para las autoridades y la ciudadanía, como una medida preventiva y de respuesta a futuros 

desastres o emergencias. 

Extendió su reconocimiento a la Unicef “por el enorme trabajo realizado a fin de que este tablero 

sea una realidad, porque es una herramienta para que las y los servidores públicos podamos 

tomar mejores decisiones y se mantenga informada a la ciudadanía”. 

Pandemia no ha cesado; crear sector educativo resiliente 

 
Astrid Hollander, Jefa de Educación de Unicef en México, afirmó que la pandemia no ha cesado, 

continúa en México y en el mundo y sigue afectando al sector educativo. Por ello, dijo, debemos 

estar preparados para enfrentar todos los escenarios posibles y que niñas, niños y adolescentes 

sigan su educación en situaciones de pandemia y otras contingencias. “Tenemos que crear un 

sector educativo que sea resiliente y para que los cierres de escuela realmente sean una 

excepción”. 

El tablero, indicó, permite tener información sobre la matrícula, el personal docente, las 

instalaciones, mapear la organización escolar, detectar posibles casos de Covid-19 y conocer las 

escuelas que tienen que volver a cerrar temporalmente. Estos datos hacen posible que las familias, 

autoridades educativas y la sociedad en general tengan una perspectiva fidedigna, concreta, 

comparable y veraz sobre las condiciones de las escuelas y sus necesidades. 

“La presentación del tablero es reflejo de un esfuerzo conjunto entre la SEP y Unicef; su contenido 

busca generar evidencia que la SEP y otros aliados la retomen para la prevención, preparación, 

respuesta ante desastres y posibles emergencias en el futuro”, afirmó. 

Presentación del Tablero 
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Paola Gómez, oficial de Educación de Unicef en México, dijo que el Covid-19 provocó que nuestro 

país fuera una de las naciones con el cierre total de escuelas más largo: 53 semanas. En 

Latinoamérica sólo Venezuela y Honduras tuvieron periodos más prolongados. Informó que en 

2020 y 2021 Unicef y la SEP diseñaron un tablero de información para la reapertura de escuelas 

en el marco de la pandemia. 

Puntualizó que este tablero contiene información que puede ayudar en la toma de decisiones. Son 

29 estados los que lo han alimentado, a excepción de Ciudad de México, Jalisco y Coahuila. Hasta 

marzo de este año se encuentran 115 mil 66 escuelas de las 228 mil que hay de educación básica. 

Esta herramienta contiene información del regreso de la matrícula, las instalaciones de agua, 

saneamiento e higiene, causas de no reapertura, indicadores de inasistencia, acciones para 

reincorporar a las y los alumnos y causas de las ausencias. Afirmó que el objetivo es que el público 

en general conozca los datos e incentivar a todos los estados a que mantengan acervos 

actualizados. “El tablero es útil para esta coyuntura y para futuros desastres o emergencias en el 

sector educativo”. 

Trabajo conjunto entre SEP y Unicef 

 
El director General de Gestión Escolar y Enfoque Territorial de la Subsecretaría de Educación 

Básica, Héctor Vázquez, dijo que desde la SEP se ha trabajado en conjunto con el Fondo de las 

Naciones Unidas en el diseño, desarrollo e implementación del sistema de monitoreo para el 

regreso a clases presenciales en escuelas de educación básica y el tablero de análisis integral para 

su seguimiento en el marco de la pandemia del Covid-19. Esta herramienta surgió de una carta 

intención suscrita en 2020, la cual se firmó entre la Unicef y la subsecretaría a su cargo. 

Apoyaremos a consolidar esta herramienta 

 
María Constanza Tort San Román, encargada del Despacho de la Secretaría Ejecutiva del SIPINNA, 

afirmó que el sistema educativo enfrenta retos serios y complicados; por eso este tablero permite 

tomar decisiones, a fin de que en esta nueva normalidad se logre un modelo educativo amplio, 

diverso e inclusivo que lleve a la niñez a condiciones en donde puedan desarrollar todo su 

potencial. “En SIPINNA seguiremos apoyando para que las autoridades federales, locales y 

municipales puedan esforzarse en consolidar esta herramienta”. 

El reto es mantener a la comunidad informada 
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Raúl Aarón Pozos Lanz, secretario de Educación del estado de Campeche, informó que desde 

agosto está a disposición de todos los habitantes de la entidad el tablero de análisis para el regreso 

a clases. Subrayó que el principal reto es avanzar en las cifras de registro que permitan llegar al 

100 por ciento y cumplir con el derecho de acceso a la información. “El compromiso es claro, 

mantener a la comunidad escolar informada, con datos reales; cumplir los principios de calidad, 

relevancia, pertinencia, equidad e inclusión en una educación que sea accesible para todos”. 
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Entrevista / Mariana Gómez del Campo (Diputada – PAN) 
 
 
“Para diputados del PAN, PRI y PRD es importante que tenga conocimiento de lo 
que está ocurriendo en México la señora Michelle Bachelet quien es la Alta 
Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, vemos con mucha 
preocupación lo que está ocurriendo en el Poder Legislativo. Lo que hicimos los 
diputados de oposición el pasado domingo fue votar en contra de una reforma 
eléctrica que consideramos nociva, contaminante, violatoria de tratados 
internacionales. Intentaron extorsionar y no nos dejamos, a la oposición, a esta 
alianza Va por México no nos rompieron y eso es lo que los tiene tan enojados y 
por eso comenzaron esta campaña orquestada por el Presidente y la dirigencia 
de Morena”. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1S15bLyCCtbPIE3HwxgremQcW4ePZqIxu/view 

https://drive.google.com/file/d/1S15bLyCCtbPIE3HwxgremQcW4ePZqIxu/view
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Mariana Gómez demandará al presidente López Obrador y la dirigencia 
de Morena 

 
Apología del delito, invitación al odio y a la violencia, son las razones por las que 

Mariana Gómez del Campo, diputada del PAN, demandará al presidente López 
Obrador y a la dirigencia de Morena, en redes sociales la diputada dio a conocer 
que hará las denuncias correspondientes tras ser exhibida como traidora de la 
patria por votar en contra de la Reforma Eléctrica. 

 
 
 

 
https://drive.google.com/file/d/1XfJvHvxh8oyJOXts_8EbtYJclm2NUVFd/view 

https://drive.google.com/file/d/1XfJvHvxh8oyJOXts_8EbtYJclm2NUVFd/view
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Ordena TEPJF a Quadri disculparse con Salma Luévano por violencia de género 
 
 
La sala especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
determinó que el diputado panista Gabriel Quadri incurrió en violencia política 
contra las mujeres trans después de emitir más de 10 tuits contra este sector de 
la población y la diputada morenista Salma Luévano. Por lo tanto, determinó que 
Quadri deberá disculparse con ella y tomar un curso contra violencia de género. 
Además, ordenó al INE incluirlo en el registro de personas sancionadas en materia 
política contra las mujeres en razón de género. 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1c_kJg2yTDtqve8Jqb12qP9MOyQc1bWhE/view 

https://drive.google.com/file/d/1c_kJg2yTDtqve8Jqb12qP9MOyQc1bWhE/view
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En México “nos hemos quedado rezagados en la innovación”: diputado Carlos 

Madrazo 
 
Boletín No.1690 

 
Organizan en San Lázaro el Foro Global de Innovación, Creatividad y Desarrollo 

 

• En México “nos hemos quedado rezagados en la innovación”: diputado Carlos Madrazo 

• Ponentes piden trabajar conjuntamente y tener una regulación adecuada 

Con motivo del Día Mundial de la Creatividad y de la Innovación, que se celebra cada 21 de abril, 

la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación organizó un foro global, cuyo objetivo es analizar 

las políticas públicas y la regulación en estas materias. 

Organizan en San Lázaro el Foro Global de 

Innovación, Creatividad y Desarrollo 
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Hay que detonar una revolución creativa 

 
El secretario de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, diputado Carlos Madrazo Limón 

(PAN), recordó que el 27 de abril de 2017, la Asamblea General de las Naciones Unidas decidió 

designar el 21 de abril como el Día Mundial de la Creatividad y la Innovación. Esta conmemoración, 

destacó, coincide con el nacimiento de Leonardo Da Vinci, quien fue ejemplo de creatividad 

interdisciplinaria, entre las artes y las ciencias. 

En el Foro Global de Innovación, Creatividad y Desarrollo, afirmó que los países innovadores que 

utilizan la ciencia y la tecnología en beneficio de la comunidad crecen más rápido y de forma 

menos desigual. Además, estas disciplinas tienen un rol esencial en la solución de los grandes 

problemas nacionales, al proponer soluciones para el desarrollo económico, social y sostenible. 

Madrazo Limón mencionó que la innovación no es exclusiva de la ciencia y la tecnología; está 

ligada a la creatividad. Las industrias culturales y creativas pueden y deben formar parte de las 

estrategias del crecimiento económico, ya que generan una amplia gama de oportunidades de 

empleo y alientan la eliminación de la pobreza, aseveró. 

En México, dijo, “nos hemos quedado rezagados en la innovación; como sociedad, debemos 

destinar mayores recursos para la ciencia, la tecnología y la innovación, así como promover 

vocaciones científicas y alentar el desarrollo de proyectos y empresas públicas y privadas con alto 

contenido científico y tecnológico”. 

Llamó a facilitar los mecanismos de transferencia tecnológica, a fin de proveer la apropiación 

social del conocimiento. En el país, afirmó, hay que detonar una revolución creativa que permita 

facilitar el registro de patentes y generar personas innovadoras en empresas e instituciones. 

Destacó que se ha sobrevivido a la pandemia, gracias a la ciencia, tecnología e innovación, pero, 

sobre todo, a la visión de gobiernos de varios países que trabajaron con el sector privado para 

financiar, crear, aprobar, fabricar y distribuir vacunas en tiempo récord. “Ese trabajo en conjunto 

es el mejor ejemplo de cómo con la innovación se puede superar situaciones que ponen en 

predicamento a la humanidad”. 

 

Creatividad, el mayor negocio de la humanidad 

 
Al impartir la conferencia magistral “Como detonar la innovación y la creatividad en México”, Carlos 

Ponzio de León, doctor en Economía por la Universidad de Harvard, señaló que la creatividad, 

innovación y desarrollo son tres conceptos muy ligados y unidos que forman el tejido del progreso 
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humano. Las personas creativas producen sus innovaciones a través de tecnologías mentales. “El 

proceso creativo es la fuente más importante de toda innovación y uno de los cuatro pilares del 

desarrollo”, afirmó. 

La creatividad consiste en innovaciones esenciales para el desarrollo económico, político y social 

de un país y el bienestar de la humanidad. La solución a problemas apremiantes como la pobreza, 

hambre, falta de agua, salud pública, entre otros, requiere de trabajo creativo de legisladores y del 

Poder Ejecutivo. “La creatividad aplicada a los negocios es el mayor negocio que tiene la 

humanidad”. 

 

Mesa 1. Beneficios sociales de la creatividad y la innovación 

 
Francisco Casanueva, presidente de Endeavor México y presidente de INTERprotección, indicó que 

la innovación siempre va unos pasos delante de la regulación, ya que a dos años de la primera 

aplicación de una licencia de operación fintec, sólo nueve han recibido aprobación, 13 están en 

proceso y 71 detenidas. “Es posible que los tiempos de respuesta de los reguladores pongan en 

riesgo el desarrollo y crecimiento de los emprendedores en México”, advirtió. 

Dijo que se vive un gran momento impulsado por la innovación y el emprendimiento en el país, 

por lo que “una economía digital en crecimiento solamente se puede sostener si la innovación y la 

regulación trabajamos de la mano”. 

La vicepresidenta de Innovación del Consejo Coordinador Empresarial, Nanghelly Aurora Silva 

Anzaldúa, expuso que en el proceso de la innovación se necesita otorgar derechos básicos como 

el de la propiedad intelectual y un marco regulatorio y jurídico adecuado, además de que las 

políticas e incentivos promuevan la vinculación entre industria y academia. 

“Hay que ver los retos desde un enfoque sistémico, centrado en el ser humano, con una visión de 

negocio sostenible en el futuro. La innovación es exitosa porque transforma la vida de las 

personas”. 

Desde plataforma digital, David Kaplan, economista del Banco Interamericano de Desarrollo, en 

Washington, D.C. recomendó tener un marco fiscal laboral y de seguridad social que promueva 

que las innovaciones sean productivas, así como garantizar que los trabajadores tengan voz 

efectiva en sus negociaciones. “Sería bueno evitar promover la innovación que solamente 

reemplaza a los trabajadores sin mejorar la productividad”. 
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Rebeca Servín, directora Legal y de Asuntos Públicos de Microsoft México, afirmó que este foro 

contribuye a la construcción de marcos regulatorios que fomentan la competencia, detonan la 

innovación en tecnología, impactan en el desarrollo social y mejoran la calidad de vida. Afirmó que 

diariamente personas y organizaciones innovan tecnologías, crean nuevos productos o mejoran 

los ya existentes. 

Raúl Martínez Solares, profesor de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM), dijo que en países como México la innovación en educación enfrenta un obstáculo 

derivado de la desigualdad de acceso a recursos tecnológicos, a diferencia de economías como las 

asiáticas. “A raíz de la pandemia, de acuerdo con información del Inegi, más del 70 por ciento de 

estudiantes de educación superior tomaron sus clases con la única tecnológica de un dispositivo 

celular viejo, lo que representa un atraso y dificultad para acceder a recursos tecnológicos”. 

 

Mesa 2. Apropiación social de la innovación y la creatividad 

 
El coordinador de Vinculación y Transferencia Tecnológica de la UNAM, Jorge Vázquez, mencionó 

que la Máxima Casa de Estudios tiene cerca de 800 patentes con un 75 por ciento de éxito, pero 

el gran reto está en transferirlas. Añadió que es responsabilidad del Estado crear las condiciones 

idóneas para involucrar a todos los actores del ecosistema innovador, a fin de promover e 

impulsar el desarrollo. “Si el Estado no se involucra, las empresas y las universidades podemos 

trabajar, pero no hacer una política pública; es vital un marco regulatorio claro”. 

Por plataforma digital, Michael Storan, de la Agencia IDA Ireland, expuso que Irlanda es una nación 

comprometida con la Unión Europea, lo que fue factor clave para el avance de la agricultura y de 

la economía industrial. También dijo que Irlanda creó un fondo de innovación de tecnologías 

disruptivas que se financia con proyectos colaborativos de investigación que incluyen instituciones 

académicas y empresas locales. 

También por plataforma digital, Jana Nieto Karam, directora de Asuntos con Gobierno y 

Sostenibilidad 3M-América Latina, consideró importante apoyar a los emprendedores y a la micro, 

pequeña y mediana empresas; vincular a los jóvenes con los centros públicos y privados; lograr 

que las empresas globales vean a México como destino para hacer investigación; tener un marco 

regulatorio más fácil para las MIPyMES; aprovechar el T-MEC a fin de posicionar que en México se 

tiene la capacidad investigativa y propiciar más inventos con sus respectivas patentes. 

Claudia Villegas, de la Revista Fortuna, señaló que se necesita un marco tributario que fomente la 

adquisición de productos informativos y no solamente la deducibilidad del Impuesto Sobre la 
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Renta dispersando nóminas a través de medios que después se utilizan para alguna iniciativa 

empresarial. Falta que los nuevos marcos legales en materia de innovación incluyan al periodismo. 

De Vital Strategies, Benjamín González destacó la importancia de diseñar e implementar políticas 

públicas que ayuden a resolver los problemas en temas de salud urbana, donde el uso riguroso 

de la investigación y de la narrativa convincente son centrales para emprender campañas sobre el 

cambio de comportamiento y de las políticas públicas. “Se trata de usar la ciencia y datos certeros 

en lograr políticas y realizar campañas de comunicación efectivas”. 

La periodista Gabriela Velázquez Álvarez afirmó que profundizar en la apropiación social de la 

ciencia, la tecnología y la innovación “es uno de los grandes retos que tiene cualquier país”. Destacó 

que el tema de una nueva Ley de Ciencia y Tecnología no es nuevo, ya que desde la pasada 

Legislatura se empezó a abordar, por lo que “se puede retomar para no partir desde cero”. 
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Comentario / Manuel López San Martín( Periodista) 
 
 

“Poco de mesura nos vendría bien de ambas partes, porque esta semana ha sido 
una cargada de insultos, descalificaciones, te descalifico por quien eres, tus 
argumentos ya no los escucho, te anulo, te estigmatizo, te boletino, te exhibo, ya 
no puedo competir, ya no puedo compartir ni siquiera una conversación; entre 
traidores y vende patrias así el ambiente público. Pero no se nos olvide que un 
día antes de la votación de la iniciativa de Reforma Eléctrica del presidente López 
Obrador en la Cámara de Diputados fue la oposición la que comenzó a llamar 
traidor a otro diputado del PRI que se pasó a Morena, el diputado Miguel Aysa y 
después vino lo que vino”. 

 
 

 
https://drive.google.com/file/d/1U0AMJEtHrvo1zOdW6U2ZQrrbGOeGIquD/view 

https://drive.google.com/file/d/1U0AMJEtHrvo1zOdW6U2ZQrrbGOeGIquD/view
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en escenario cultural para mostrar danzas 

tradicionales de Veracruz 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Estas actividades organizadas por el Espacio Cultural San Lázaro muestran 

parte de la cultura de la región 

Boletín No.1689 

 
La explanada del recinto legislativo se convierte en escenario cultural para mostrar danzas 

tradicionales de Veracruz 

• Estas actividades organizadas por el Espacio Cultural San Lázaro muestran parte de la cultura de 

la región 

• Asistieron diputadas de diversas bancadas y la secretaria General de la Cámara de Diputados 

Durante el tercer día del evento organizado por el Espacio Cultural San Lázaro, las notas del 

danzón Nereidas invadieron la Plaza de los Constituyentes del Palacio Legislativo, en donde 

afloraron los bailes tradicionales para trasladar al recinto el Carnavalito de Veracruz. 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22/04/2022 LEGISLATIVO 0 

 

 

A este derroche de magia, color, música y alegría concurrieron las personas que recorrieron la 

muestra “Veracruz en San Lázaro. Esplendor del Golfo de México”, entre las que se encontraban 

las diputadas Martha Rosa Morales Romero, Angélica Ivonne Cisneros Luján, y Graciela Sánchez 

Ortiz, de Morena, y Lorena Piñón Rivera, del PRI, quienes se contagiaron del ambiente jarocho, con 

las exhibiciones típicas de la entidad. 

A la música se sumó el colorido de la indumentaria de los bailarines que lucían guayaberas blancas 

de lino, que contrastaban con los vestidos de encaje y rebosos amarillos, dorados, rosas, blancos, 

plateados, y flores rojas en el cabello. 

Integrantes de la compañía folclórica ViDanza, dirigida por Jessica Navarro Galánraymond, y los 

danzantes de la región de San Miguel Tlacotiopa del municipio de Calcahualco, motivaron el 

aplauso con su rítmica actuación. 

A los ritmos veracruzanos se sumó la participación de los conjuntos de la escuela de samba, entre 

ellos, el de la Academia de Danza Ely, la comparsa estrellas del Barrio de la Huaca y la Batucada 

filhos do Sol, cuyas actuaciones hicieron el deleite de las y los trabajadores y visitantes en general 

de la Cámara de Diputados. 

Este evento organizado por el Espacio Cultural San Lázaro a cargo de la Secretaría General de la 

Cámara de Diputados, que encabeza Graciela Báez Ricárdez, y en el marco de “Veracruz en San 

Lázaro. Esplendor del Golfo de México”, los asistentes pudieron apreciar del bailable de las 12 

parejas de la Compañía folklórica ViDanza, quienes salieron a la pista en acompasados contoneos 

al ritmo del danzón Nereidas. 

Enseguida, la Plaza de los Constituyentes del Palacio Legislativo de San Lázaro fue testigo de la 

“Danza de los Santiagos”, originaria del ejido de San Miguel Tlacotiopa, Calcahualco, que estuvo 

dirigido por los maestros Juvencio Sánchez Olmos, y José Miguel Reyes Dorantes. 

 

 

 

Esta danza es conocida también como de “Moros y cristianos”; “Santiagueros” o “Tocotines”, la cual 

narra las batallas libradas por los cristianos en contra de los moros, ayudados por el Señor 

Santiago Apóstol, que representado con un caballo de madera, comanda a los ejércitos en contra 

de los infieles. La música estuvo conformada por instrumentos artesanales tales como el tambor 

y la flauta de carrizo. 
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Los 22 danzantes, entre adultos y niños, escenificaron la tarea de los frailes por cristianizar a los 

indígenas después de la Conquista. Sus máscaras rojas son alusión al mal y la mofa de los 

indígenas, que, al ver la piel blanca de los españoles quemada por el sol, se tornaba de este color. 
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“Si sirvieron a la patria, que los 
feliciten”: Fernández Noroña defendió 

campaña contra oposición 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El polémico diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, arremetió en contra 
de los diputados de oposición que rechazaron la Reforma Eléctrica del presidente Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO). 

A través de su cuenta oficial de Twitter, el fiel aliado de Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) cuestionó la molestia de los legisladores de la coalición Va por México -integrada por 
los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Revolucionario 
Institucional (PRI)- de ser llamados “traidores a la patria”. 

“Si sirvieron a la patria, que los feliciten”: Fernández Noroña defendió campaña contra oposición - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/si-sirvieron-a-la-patria-que-los-feliciten-fernandez-norona-defendio-campana-contra-oposicion/
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VICTORIA RODRÍGUEZ: CON SOLIDEZ, EL PESO RESISTE “PERTURBACIONES” EXTERNAS; 

CUAL TECNÓCRATA, “BATEA” PREGUNTA DE IFIGENIA 

La joven gobernadora del Banco de México, tuvo ayer, ante miembros de comisión de 

Hacienda y Crédito Público del Senado, su primera comparecencia formal, desde su 

nuevo encargo, al que llega con el impulso del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

quien optó por ella, en esa responsabilidad, sin tener experiencia en política monetaria.  

Con malestares de tos, que ella negó sea Covid, la responsable del Banco Central, 

defendió paridad de nuestra moneda frente al dólar norteamericano, u otras monedas 

extranjeras. 

Ponderó que nuestra moneda, “ha podido absorber, hasta ahora”, diversas 

perturbaciones provenientes del exterior, “con eficiencia y solidez”, por lo que opera 

desde octubre del año pasado, en un rango que va de los 19.79 y 21.92 pesos por dólar. 

El presidente de la comisión, senador de Puebla, Alejandro Armenta Mier, “de sana 

cercanía”, con su tutor político, Ricardo Monreal Ávila, fundamentó presencia de la 

gobernadora del Banco de México: de acuerdo a la fracción XIII del artículo 47 en Ley que 

regula a la institución, para presentar informe anual, durante segundo periodo ordinario 

de sesiones. 

Sin ambages, el legislador que pretendió gobernar aquella entidad, expuso en la reunión: 

-“Manifestamos nuestro respeto por el trabajo que está realizando en el fortalecimiento 

de la autonomía del Banco de México”, la cual, hay que decirlo, vulneró el titular del 

Ejecutivo Federal, cuando el 24 de marzo pasado, anunció que esa institución, 

aumentaría tasas de interés, en 50 puntos, cual es su estilo personal de gobernar al país. 

¡Nadie!, en la institución, fustigó al Presidente, por violar su autonomía. 
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Ayer, la gobernadora, ex Subsecretaria de Hacienda, ofreció “compromiso 

irrenunciable”, de proteger nuestra moneda nacional, por lo que actuará de manera 

oportuna, para que la inflación, se encamine hacia la meta del 3 por ciento, al cierre del 

ejercicio fiscal, es decir, de este año. 

Cual discurso del presidente López Obrador, Victoria Rodríguez, repitió que dos factores 

externos, impactan en brutal y criminal inflación que aumenta más la pobreza de nuestra 

población: pandemia y conflicto Rusia-Ucrania. O sea, que crisis económica e inflación 

que atravesamos en México, es “global”, no es caso particular de México. 

Esos factores, reveló a senadores, conformaron dinámica inflacionaria, complicada, y 

dificulta el panorama para los Bancos Centrales en el mundo, en su labor de controlar 

inflación. 

Ponderó que la actividad económica, mostró trayectoria al alza, desde noviembre 

pasado, por la expansión del sector industrial, como el de servicios, al tiempo que las 

actividades agropecuarias permanecieron en niveles relativamente elevados. 

-“Sin embargo, el entorno para el crecimiento aún es complejo”, reconoce.  

Perfiló crecimiento del país para este año: expansión del Producto Interno Bruto, de 

entre 1.6 y 3.2 por ciento, con una estimación puntual de 2.4%. 

Para el 2023, se anticipa crecimiento del PIB, de entre 1.9 y 3.0 por ciento, con estimación 

puntual de 2.9 por ciento. 

Inflación general anual en nuestro país, explicó, se ubicó en 7.45%, contexto en el que la 

gobernadora del Banco Central, admite: el entorno es complejo, pues aquellos dos 

factores externos, impactan en el crecimiento de la nación. 

Cual tecnócrata del salinismo o del zedillato, la funcionaria explicó: los pronósticos de 

inflación, se revisaron al alza, de manera significativa, no obstante, se prevé que la 

inflación general disminuya a lo largo del presente año y que converja la meta del 3 por 

ciento “hacia el final del horizonte de pronóstico”. 

Es decir, en la visión económica de la gobernadora del Banco Central, al final de año, la 

inflación se “estabiliza”, en la estimación del 3 por ciento. ¡y luego en temporada 

decembrina!, cuando todo sube. 

Empero, con discurso tecnócrata, ese que tanto aborrece su tutor político, para la 

“inflación subyacente anual”, se anticipa incremento para el primer semestre de este 
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año, para luego disminuir y converger a niveles cercanos al 3 por ciento, ¡a mediados del 

2023! 

En posicionamientos partidistas, senadora del PAN, Gina Andrea Cruz Blackledge, criticó: 

la economía no creció lo suficiente para recuperar lo perdido por efectos de pandemia, 

por implementar “políticas erráticas, basadas en diagnósticos hechos a la ligera”, los 

cuales, ahuyentan inversiones y generan incertidumbre, ante coyuntura que demanda 

confianza, decisiones económicos sólidas y congruentes con la realidad. 

-“Y que no sólo respondan a ocurrencias ideológicas”, puntualizó. 

Reiterativa, la funcionaria del Banco de México, resaltó que la institución “está atenta”, 

a las variables para tomar las decisiones pertinentes, porque mantiene firme el 

compromiso de cumplir responsabilidad de llegar a la meta del 3 por ciento de inflación. 

Ante críticas de la oposición por el hecho de que el Presidente, adelantó porcentaje de 

nueva tasa de interés, Victoria Rodríguez Ceja, ofreció que la autonomía de la institución, 

“se mantiene intacta y así seguirá”. 

Una economista de bagaje, trayectoria y lealtad, Ifigenia Martínez, cuestionó en materia 

de inflación, impacto de pandemia y conflicto Rusia-Ucrania, a  lo que se añade que las 

medidas del Banco de México, no frenan inflación, y qué acciones puede aportar la 

gobernadora del Banco Central.  

La respuesta, no se escuchó en la reunión, sólo expresiones técnicas, que nada responde 

en manera puntual, pregunta que hizo la senadora y economista de Morena: 

“Puro choro”, dirían los jóvenes, al escuchar la respuesta que dio Victoria Rodríguez a la 

senadora Ifigenia Martínez: 

-“Entonces, consideramos o hemos considerado en cada uno de esos momentos, que ha 

sido importante el incremento de la tasa de interés, sobre todo o entre uno de los 

elementos más importantes para mantener ancladas las expectativas, con 

independencia de que la oferta efectivamente, no responde a un incremento en las tasas 

de interés”. 

Ante esa respuesta, ¡seguro!, el tutor político de la gobernadora del Banco Central, sólo 

comentaría: “tengo otros datos”. 

Así está la política monetaria en este país. 

¡Viva México! ¡Viva! 
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EN EL CHACALEO 

Lázaro Cárdenas Batel, Leonel Godoy Rangel, el ministro presidente de la Corte, Arturo 

Zaldívar, ¿quién?, puede aconsejar al presidente Andrés Manuel López Obrador, que ya 

no utilice en su discurso político, deseos personales que tiene el mandatario, para que 

pasen en el Poder Legislativo, sus futuros proyectos de reforma electoral y de la Guardia 

Nacional, para que se plasme en nuestra Ley de leyes, que pasa a la secretaría de la 

Defensa Nacional… Cómo decir al Presidente que no juegue con las leyes de este país ni 

con simpatizantes o correligionarios de Morena, con la clase política oficial o de la 

nación, cuando insiste y persiste en que enviará al Congreso de la Unión, aquellas 

iniciativas, cuando no tiene los 334 votos que exige la Constitución, par esas reformas… 

Ni los 85 en el Senado de la República, que es la mayoría calificada en las Cámaras del 

Congreso, para que aprueben las reformas que anuncia… Sus correligionarios, tampoco 

supieron explicar esos datos a sus militantes o simpatizantes, y que no iba a pasar la 

reforma eléctrica, porque Morena y “carnales” en Cámara de Diputados y Senado, no 

juntan esos votos… Tampoco, amenazar con el Código Penal Federal, el cual, contiene 

artículo en el que se establece el delito de traición a la patria, pero es absolutamente 

inaplicable al asunto de la votación de la reforma eléctrica, pues los diputados del bloque 

opositor, al votar de la forma que lo hicieron, actuaron en ejercicio de una función 

pública, para la que, además, fueron electos por votación popular… Y aunque con estilo 

mediático, diga el Presidente que no van a denunciar ante la FGR, por “el voto traidor a 

la patria”, la verdad, hay que decirlo, el político de Tabasco, sólo hace política y más 

política mediática, con lo cual, abusa del sentido común de los mexicanos, que sí conocen 

la Constitución. ¡Cuidado!... Diputados federales del bloque opositor, denunciaron ante 

la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, 

promoción de odio y violencia para quienes votaron en contra de la reforma eléctrica del 

Ejecutivo Federal, por parte de la dirigencia nacional de Morena… Este órgano de la ONU, 

está a cargo de Michelle Bachelet… juanlopez23@hotmail.com... 

www.los3poderes.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…  

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
http://www.los3poderes.com/
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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; VIAJARÁ A CENTROAMÉRICA  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, visitará El Salvador, Honduras, Guatemala, Belice y Cuba para abordar el tema 

migratorio. El presidente Andrés Manuel López Obrador, supervisó los avances del programa Sembrando Vida en Perote, Veracruz. 

El presidente López Obrador ha propuesto que para frenar la migración se pueden implementar los programas Sembrando Vida y 

Jóvenes Construyendo el Futuro, lo que evitaría la salida de hasta 330,000 centroamericanos de sus países de origen hacia Estados 

Unidos.  La primera gira que realizará el presidente Andrés Manuel López Obrador por Cuba y Centroamérica ya tiene fecha. Viajará 

entre el 5 y 12 de mayo. Su gira comprenderá la visita a El Salvador, Honduras, Guatemala, Belice y Cuba: El viaje a Centroamérica es 

del día 5 al día 9 de mayo, es Centroamérica y el Caribe. Ésta será la primera salida del presidente López Obrador a Centroamérica, 

pues las tres salidas que ha realizado al extranjero han sido a Estados Unidos: una vez a Nueva York, para participar en el Consejo de 

Seguridad de la ONU, y dos más a Washington, para reunirse con el entonces presidente Donald Trump y para asistir a la Cumbre de 

Líderes de América del Norte. El mandatario federal adelantó que su salida será desde Puebla, pues la mañana del 5 de mayo 

encabezará la conferencia matutina y la conmemoración de la Batalla de Puebla en la entidad gobernada por el morenista Miguel 

Barbosa. No se han dado detalles de con quiénes se reunirá ni qué temas abordará, pero el presidente López Obrador ya ha adelantado 

que se dialogará sobre migración. En mayo voy a estar en El Salvador, Honduras, Guatemala, Belice y Cuba para plantear este tema 

migratorio. La mejor respuesta al fenómeno migratorio es que haya trabajo y mejores condiciones de vida en Centroamérica. Hemos 

estado proponiendo que se invierta en Guatemala, Honduras y El Salvador. El presidente Lopez Obrador ha planteado a su homólogo 

de Estados Unidos, Joe Biden, invertir en Centroamerica para implementar programas como Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo 

el Futuro y con esto evitar la salida de hasta 330,000 centroamericanos, que buscan llegar a Estados Unidos. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; REUNION CON SECRETARIO DE GOBERNACIÓN  

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política, y Adán Augusto López secretario de Gobernación, 

se reúnen para ver pendientes legislativos ante cierre de periodo ordinario. El encuentro se dio en un marco de auténtico diálogo entre 

poderes y en una franca colaboración, para impulsar políticas públicas y legislativas en beneficio del país.  Como parte de la colaboración 

entre Poderes, Ricardo Monreal Ávila, y Adán Augusto López Hernández, analizan los temas pendientes de la agenda legislativa, 

entre ellos, las reformas constitucionales que anunció el Ejecutivo en materia electoral y sobre la Guardia Nacional.  El senador Monreal 

Avila destacó que frecuentemente conversa con el titular de la Segob, en un auténtico diálogo entre Poderes y en una franca 

colaboración.  Señalo que se abordaron los temas que le interesan al Ejecutivo, desde el punto de vista legislativo: algunos 

nombramientos, tratados internacionales o acuerdos de la OIT, que se requieren actualizar con el inició de la nueva estructura en materia 

laboral.  Comentó que en la Secretaría de Gobernación aún se valora a qué Cámara del Congreso de la Unión se enviarían las iniciativas 

que proponga el Presidente de la República.  El presidente de la Junta de Coordinación Política destacó que en el Senado de la 

República hay un buen ambiente, de respeto con todos los Grupos Parlamentarios, no hay ruptura con ninguno de ellos y hay un 

ambiente propicio para revisar, discutir y deliberar sobre las reformas constitucionales. Ellos están percibiendo que la Cámara de 

Senadores es un lugar en donde se pueden lograr acuerdos y consensos. Monreal Ávila recordó que la semana que entra concluye el 

periodo ordinario, por lo que se revisan las leyes que se pueden aprobar en el cierre y que son indispensables para el funcionamiento 

institucional de algunas dependencias.  Reconoció la interlocución entre el Poder Legislativo y el Poder Ejecutivo, que realiza el 

Secretario de Gobernación, pues es un conducto adecuado que ayuda a generar condiciones de mayor equilibrio y ponderación. El líder 

de la mayoría parlamentaria aclaró que no fue tema de la reunión las críticas que la oposición le hizo al titular de Gobernación por su 

participación en mítines de Morena en Coahuila y Sonora para promover la revocación de mandato, y la promesa de una iniciativa para 

desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE). Monreal Ávila afirmó que, a pesar de estos incidentes, López Hernández sigue siendo 

un interlocutor válido.  

 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; AUTONOMÍA DE PODERES JUDICIALES LOCALES 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, durante la inauguración del foro “Diálogos Parlamentarios: Digitalización y 

Autonomía Judicial para la Pacificación Social”, afirmó que fortalecer la autonomía e independencia de todos los poderes judiciales 

locales, es uno de los principales retos para la impartición de justicia. Olga Sanchez, destacó que la confianza ciudadana es el activo 

más importante de las y los juzgadores. Esta autonomía e independencia, deben sustentarse mediante preceptos desde el ámbito 

constitucional, y con pleno respeto a la autonomía de las entidades federativas; además, dicha normativa tiene que garantizar la 

seguridad de quienes imparten justicia, así como evitar intromisiones de otros poderes. Recordó que otros desafíos son la necesidad 

de incorporar nuevas tecnologías en todo el sistema de justicia, por lo que se debe vencer la resistencia al cambio para lograr esa 

transición, ya que muchas veces, quienes no somos de esta generación tecnológica, requerimos capacitación reforzada en esta materia. 

Sánchez Cordero consideró impostergable la digitalización, pues se trata de una herramienta para acercar la justicia a la ciudadanía y, 

con ello, cumplir con la demanda social de hacerla más expedita.  Subrayó que la suficiencia y autonomía presupuestaria deben ser 

parte de las garantías institucionales que se regulen en la Constitución. Sánchez Cordero impulsó dos iniciativas, una que busca 

atender la necesidad de evitar injerencias externas en los poderes judiciales locales, y otra que plantea ampliar los alcances de los 

juicios en línea. Señalo que es necesario fortalecer los criterios para acceder y avanzar en la carrera judicial, así como asegurar la 

estabilidad en el empleo de las personas juzgadoras.  

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, SERGIO GUTIÉRREZ LUNA; OPOSICIÓN CRITICA LA 'CASCARITA'  

 

La alianza legislativa Va por México hará un extrañamiento al presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, de Morena, por usar el salón de plenos para grabarse como si hubiera hecho el pase para una “cascarita” de futbol en 

el recinto legislativo. Los diputados solicitaron que se evalúe la conducta del presidente de la mesa directiva, Sergio Gutiérrez Luna, 

en la Junta de Coordinación Política, por utilizar de esa forma el recinto legislativo. El diputado subió un video en el que juega con un 

balón de futbol en el pleno de la Cámara. El recinto no es para ir a echar una cascarita ni espacio para estar haciendo campaña, 

sentenció la diputada panista Mariana Gómez del Campo. La noche del miércoles pasado Gutiérrez Luna subió a su cuenta de Twitter 

un video en el que aparece dando un pase de futbol al jugador Luis “Matador” Hernández con la leyenda: “Aprendiendo la dominada 

perfecta y listo para meter muchos goles. Cascarita con mi paisano”. En la Junta de Coordinación Política (Jucopo) se analizará el asunto 

así lo ha expresado el presidente Rubén Moreira. La diputada  Teresa Castell, del PAN, sentenció que de esa forma es como acatan 

sus seguidores el llamado del presidente Andrés Manuel López Obrador, de mandar al diablo a las instituciones. Pues decirle al 

Matador que no se preste a eso también, bromeó la excandidata presidencial Margarita Zavala pues lo demás tampoco me sorprende 

pues el recinto está confiado al honor del presidente de la mesa directiva. Luego de la polémica y que el video se viralizó con reclamos 

de legisladores y usuarios de las redes, el propio Gutiérrez Luna dio una explicación de ese video. La Cámara de Diputados es la casa 

del pueblo. Debe estar abierta para tod@s, por eso, sin hacer daño, sin que hubiera sesión y de manera controlada, grabamos un video 

para asociar el futbol que tanto gusta al pueblo con nuestra labor. Sin los protocolos de antes. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; AMEXCID Y USAID REUNIEN EN WASHINGTON  

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, informo que la directora ejecutiva de la Agencia Mexicana de 

Cooperación Internacional para el Desarrollo (Amexcid), Laura Elena Carrillo Cubillas, se reunió con la administradora de la Agencia 

de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, Samantha Power, y su equipo. En compañía de la jefa de Cancillería de la Embajada 

de México en Estados Unidos, Ana Luisa Fajer, y el director general de Planeación y Evaluación de la Amexcid, Carlos Castillo, la 

directora ejecutiva Carrillo compartió con la administradora Power sus impresiones sobre los avances del marco estratégico 

“Sembrando Oportunidades” para la colaboración conjunta de Usaid y Amexcid en Centroamérica; así como los resultados de los 

proyectos “Sembrando Vida” y “Jóvenes Construyendo el Futuro”, ambos instrumentados por la agencia mexicana en esa región. La 

administradora Power, quien estuvo acompañada por la administradora asistente adjunta para América Latina y el Caribe, Mileydi 

Guilarte, y el director de la Misión de Usaid en México, Bruce Abrams, expresó su agradecimiento por la asociación continua para 

abordar los desafíos relacionados con la migración irregular, particularmente en Centroamérica. Ambas agencias compartieron 

actualizaciones clave del marco estratégico “Sembrando Oportunidades”, que establece un marco para que Usaid y Amexcid unan 

actividades en Centroamérica para abordar las causas estructurales de la migración irregular. La administradora Power señaló que, bajo 

este marco, Usaid y Amexcid ya han establecido una fructífera colaboración en muchos niveles, y han comenzado a codiseñar iniciativas 

para el empleo juvenil y la programación agrícola en Centroamérica. Durante la reunión, las dos funcionarias coincidieron en que es 
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crucial no perder el impulso y expresaron su apoyo a la visita conjunta de Usaid y Amexcid a Guatemala en los próximos meses para 

identificar potenciales áreas programáticas de colaboración conjunta. 

 

MARIO DELGADO; LLAMARLES POR SU NOMBRE A DIPUTADOS QUE VOTARON EN CONTRA DE LA REFORMA 

ELÉCTRICA  

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, informo que el presidente Andrés Manuel López Obrador convocó a los 

legisladores a no rasgarse las vestiduras porque los llaman traidores, tras votar en contra de su reforma eléctrica. La dirigencia nacional 

de Morena encabezada por Mario Delgado y Citlalli Hernández anunciaron la instalación de tendederos con los nombres de los 

diputados que votaron en contra de la reforma eléctrica. El presidente Andrés Manuel López Obrador respaldó la campaña que Morena 

anunció para exhibir a los diputados que votaron en contra de su reforma eléctrica, dijo los legisladores deben hacerse responsables de 

sus actos. Cada quien que se haga responsable de sus actos, pero que no se rasguen las vestiduras diciendo no quiero que me digan 

que soy traidor, cuando consciente o inconscientemente ayudé a las empresas extranjeras que buscaban destruir a la empresa publica 

Comisión Federal de Electricidad. Dañar a millones de consumidores mexicanos porque votaron consciente o inconscientemente a favor 

de Iberdrola. Mario Delgado señalo que el presidente López Obrador dijo que ya basta de acuerdos en lo oscurito, en las élites, en los 

restaurantes de lujo, que la gente no sepa, por lo que no pidió a Morena frenar esta campaña para exhibir a los legisladores de oposición. 

Diputados de oposición denunciaron que han recibido agresiones tras la campaña de odio que ha impulsado Morena para exhibirlos, 

entre ellos, la legisladora Itzel Balderas, quien dijo que le clausuraron su casa de gestión en Guajanuato y le colocaron un cartel con la 

frase se busca por traición a la patria. El presidente dijo que no hay que tenerle miedo al pueblo, pues lo conoce y es respetuoso. 

También decirle una cosa, conozco bastante el pueblo de México, es un pueblo respetuoso, muy respetuoso aún cuando no esté de 

acuerdo con uno, entonces no hay nada que temer. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; AUMENTA INCIDENCIA DELICTIVA PESE A GUARDIA NACIONAL  

 

El senador de la República, Víctor Fuentes Solís, hizo un llamado a las autoridades nacionales a sumar esfuerzos para garantizar la 

seguridad de todas y todos los mexicanos, esto a raíz de la presentación del Informe de la Guardia Nacional presentado en el Senado 

de la República para su votación. La Guardia Nacional se conformó con el objetivo de darle seguridad a todos los mexicanos, incluyendo 

a todos los neoleoneses y lamentablemente no ha pasado. Tenemos que ser humildes y comenzar por reconocer que en temas de 

seguridad estamos reprobados. Detalló que, con base en la información presentada en la conferencia matutina del gobierno de México, 

a marzo de 2022, la incidencia delictiva total aumentó en 4 por ciento respecto del mismo mes del año 2021, al pasar de 183 mil 113 a 

190 mil 453, de los cuales 112 mil 805 son homicidios dolosos, es decir, el 60 por ciento del total de la incidencia delictiva. Tal y como 

se presentó en la ‘mañanera’, la incidencia delictiva ha aumentado a nivel nacional, especialmente en los primeros tres meses de este 

año, donde el homicidio doloso representa más de la mitad del total de los delitos cometidos. Esto es inadmisible. Enfatizó que en el 

caso de Nuevo León no las cosas no van mejor, ya que de enero a marzo de 2022 se registraron 28 feminicidios, 180% más que el 

mismo periodo de 2021. Destacó que en el primer trimestre de 2022 se registraron 23% más homicidios dolosos que en el mismo periodo 

de 2021 en la entidad. “Todos los días nos enteramos de nuevos casos de violencia en nuestro estado. Todos los días hay neoleoneses 

que pierden la vida por el evidente fracaso de las autoridades, en este caso de la Guardia Nacional que es la encargada de velar por la 

vida de todas y todos. Víctor Fuentes declaró que el Informe de la Guardia Nacional es una burla debido a los logros que presenta, en 

los que destacan el aseguramiento de insectos y otros animales como parte de su trabajo por el bien de México.  

 

MARKO CORTÉS, ALEJANDRO MORENO Y JESÚS ZAMBRANO; DIRIGENTES NACIONALES EXIGEN INVESTIGAR 

FINANCIAMIENTO ILÍCITO DE CAMPAÑA EN TAMAULIPAS 

 

Los presidentes nacionales del PAN, Marko Cortés Mendoza; del PRI, Alejandro Moreno; y del PRD, Jesús Zambrano, exigieron a 

la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (FEDE) investigar y castigar el financiamiento ilícito de la campaña de Morena y su 

candidato en Tamaulipas, Américo Villarreal. También solicitaron a las autoridades electorales abrir una carpeta de investigación contra 

el dirigente de Morena, Mario Delgado, porque todos los hechos, pruebas e indicios de los flujos irregulares de dinero a la campaña 

morenista conducen hacia él. Exigimos que Mario Delgado esclarezca el origen de los recursos ilícitos que llegan a la campaña de 

Américo Villarreal en Tamaulipas, porque no queremos que se vuelva a repetir lo del 2021, cuando los grupos de la delincuencia 
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organizada intervinieron cínicamente en el proceso electoral con la complacencia del gobierno federal, asi lo expreso Cortés Mendoza. 

Asimismo dijo que es necesario, que tanto las elecciones de Tamaulipas como en las de Durango, Hidalgo, Quintana Roo, 

Aguascalientes y Oaxaca, los grupos criminales se mantengan al margen y que los ciudadanos puedan elegir libremente a sus próximos 

gobernadores, pues no queremos que en esos estados haya narcoelecciones. Alejandro Moreno afirmó que la coalición Va por México 

denunciará todas las irregularidades que se observen en este proceso electoral, porque no vamos a permitir que los grupos delictivos 

vuelvan a financiar las elecciones de este año, como ocurrió en 202. Tampoco vamos a permitir, que Morena y sus aliados sigan 

utilizando a las empresas creadas por el crimen organizado para presionar y comprar la conciencia de los ciudadanos, porque eso es 

un atropello a la democracia y a la libertad de elección de los mexicanos. Jesús Zambrano exigió a las autoridades electorales del país 

a actuar en consecuencia para evitar que los grupos delictivos sigan financiando a Morena y sus candidatos en Tamaulipas. Añadio que 

como ocurrió en 2021, en Tamaulipas tenemos las pruebas y los testimonios de que Morena y sus candidatos están siendo financiados 

con dinero de procedencia ilícita, es decir, dinero que seguramente proviene de la delincuencia organizada. 

 

COORDINADORES JURÍDICOS DEL PAN, PRI Y PRD; FISCALÍA ELECTORAL INVESTIGAR FLUJOS IRREGULARES DE 

DINERO EN CAMPAÑA DE AMÉRICO VILLARREAL 

 

Los coordinadores generales jurídicos del PAN, Raymundo Bolaños; del PRI, Israel Chaparro; y del PRD, Ángel Ávila, presentaron 

una denuncia ante la Fiscalía Especializada de Delitos Electorales (FEDE) contra el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, por 

el financiamiento irregular a la campaña del candidato morenista al gobierno de Tamaulipas, Américo Villarreal. Necesitamos y 

exigimos piso parejo, necesitamos y exigimos que las elecciones en Tamaulipas y en los otros cinco estados que hoy tenemos proceso 

electoral se realicen con apego a la legalidad. Mario Delgado se ha convertido en un delincuente electoral cínico, que además presume 

los actos delictivos en redes sociales y presume los actos delictivos en medios de comunicación. Dijo que esta acción es una medida 

preventiva para evitar la delincuencia organizada entre en las elecciones de Tamaulipas, donde hay una diversidad de medios de 

comunicación documentando flujos irregulares de recursos contra varios candidatos de Morena y que, otra vez, confluyen en Mario 

Delgado. Bolaños afirmó ya no es tolerable que se siga burlando de la justicia mexicana ni de sus instituciones y añadió que en 

Tamaulipas se está denunciando actos de enriquecimiento ilícito y asociación delictuosa por parte de Américo Villarreal y de Mario 

Delgado, con el fin de evitar que la delincuencia organizada entre a las campañas electorales. Por su parte, Israel Chaparro aseguró 

que no van a permitir que Morena y sus huestes sigan utilizando esta forma para presionar y comprar conciencias, es un atentado fuerte 

contra la democracia. Destacó que la coalición PAN-PRI-PRD no va a permitir que los grupos delictivos sigan financiando a Morena y 

sus candidatos. Ángel Ávila dijo que el objetivo de esta acción conjunta es evitar que los procesos electorales que están en marcha no 

se conviertan en narcoelecciones. Señalo que les preocupa que Morena en Tamaulipas esté siendo financiado por grupos empresariales 

con dinero que no saben de dónde viene, que es dinero de procedencia ilícita y que evidentemente está jugando en esta elección. 

 

SENADOR DAMIÁN ZEPEDA; POLÍTICA DE SEGURIDAD PÚBLICA ABSOLUTO FRACASO  

 

El senador Damián Zepeda Vidales del Grupo Parlamentario el PAN (GPPAN), al fijar posicionamiento de su grupo parlamentario al 

Informe de la Guardia Nacional que presenta el Ejecutivo federal al Senado de la República, señaló que la respuesta del Gobierno de 

López Obrador y de Morena al problema de inseguridad fue la Guardia Nacional, pero su estrategia fracasó. Es una tragedia lo que 

está pasando en México en cuanto a la inseguridad y que nadie haga nada. Si tomamos los primeros años y los comparamos con los 

primeros tres años de Felipe Calderón hay casi tres veces más homicidios dolosos que el pasado sexenio, y dos veces más que el 

sexenio pasado. Zepeda Vidales recordó que, en la votación para la creación de la Guardia Nacional, fue la primera vez que la oposición 

conformó un bloque que impidió que fuera militar y se logró que tuviera carácter civil. Decía el candidato López Obrador que el grave 

error de los gobiernos del pasado era militarizar México, El legislador afirmó que nunca la respuesta será la militarización y criticó que 

se haya abandonado a los mexicanos en casos como los de Michoacán y Caborca, Sonora, a quienes secuestran y extorsionan, porque 

esta estrategia de abrazos y no balazos los tiene abandonados a su suerte. El senador panista exigió cambiar la estrategia de seguridad 

y que comparezca la Secretaria de Seguridad Pública y añadió que tampoco ayuda el clima de odio que hay en el país. No está bien 

que tengamos este odio, tenemos que respetar al que piensa distinto. Nadie tiene la verdad absoluta, tenemos que aprender a entender 

que México es un mosaico plural de ideas y que ese es el camino que nos va a llevar a recuperar la paz. México merece paz, no taparnos 

los ojos”. 
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AGUSTIN COPPEL LUKEN Y RUBEN COPPEL BERNAL; BANCOPPEL ENTRE LOS MEJORES BANCOS DEL MUNDO SEGÚN 

FORBES  

Agustin Coppel Luken Presidente del Corporativo Coppel y Ruben Coppel Bernal Presidente de Bancoppel, son reconocidos por 

Forbes como uno de los mejores bancos del mundo.  El coronavirus cambió la forma en que los bancos operan y llevaron todas sus 

operaciones al terreno digital. Las tecnologías digitales y móviles están revolucionando el mercado bancario global y todo indica que es 

una cuestión de adaptarse o morir para los prestamistas más grandes del mundo y también para los que buscan suplantarlos. Cuando 

la pandemia del coronavirus cerró las calles principales de todo el mundo, los bancos experimentaron la necesidad de fortalecer sus 

capacidades en línea, tales como los pagos digitales y aplicaciones en teléfonos inteligentes que los clientes pudieran usar mientras 

estaban en cuarentena. Citigroup arrancó en 2020 los proyectos más ambiciosos con un prestamista de activos de 2,200 millones de 

dólares (mdd) que involucra asociaciones importantes con las compañías tecnológicas más conocidas por sus plataformas de comercio 

electrónico, internet y redes sociales. Las perspectivas para la industria bancaria están mejorando después de dos años dominados por 

una pandemia mundial y una década de bajas tasas de interés. Ahora los bancos centrales se están viendo obligados a adoptar una 

postura de línea dura para combatir la inflación que se encuentra en un máximo de 40 años, midiendo el 8,5% en marzo. A medida que 

aumenten las tasas, los bancos podrán beneficiarse de un aumento en los márgenes de interés netos, una fuente crucial de ganancias. 

En los Estados Unidos, esas alzas de tasas ya están en marcha con la Reserva Federal anunciando un salto de 25 puntos básicos a 

mediados de marzo y el Comité Federal de Mercado Abierto proyectando hasta seis alzas de tasas más a lo largo de este año. Esto se 

produce cuando la economía de Estados Unidos se recupera mucho más rápido que gran parte del resto del mundo, con un crecimiento 

del PIB del 5,7% en 2021.  Es en este entorno que Forbes publica su cuarta edición anual de World's Best Banks, en conjunto con la 

firma de investigación de mercado Statista. En lugar de mirar los balances y las declaraciones de pérdidas y ganancias, como lo hace 

Forbes para su lista anual de los mejores bancos de Estados Unidos, dentro de la lista solo se identifican 3 bancos mexicanos: - 

Bancoppel – Afirme – Banregio. 

 

JOE BIDEN; 800 MILLONES DE DÓLARES EN AYUDA MILITAR ADICIONAL PARA UCRANIA 

El presidente Joe Biden, anunció ayuda de 800 millones de dólares en ayuda militar adicional para Ucrania. El paquete incluye armas 

de artillería pesada, decenas de obuses, 144 mil municiones y drones. Ahora estamos en un período crítico en el que prepararán el 

terreno para la próxima fase de esta guerra, afirmó Biden sobre Rusia. Estados Unidos y sus aliados están actuando lo más rápido 

posible para seguir proporcionando a Ucrania las armas que necesitan sus fuerzas. Joe Biden también consideró cuestionable que 

Rusia controle la ciudad ucraniana de Mariúpol, como afirma su homólogo ruso, Vladimir Putin. Todavía no hay pruebas de que Mariúpol 

haya caído por completo. Putin nunca tendrá éxito en la ocupación de Ucrania, consideró el presidente. Para seguir proporcionando 

ayuda militar a Ucrania Joe Biden dijo que pedirá fondos adicionales al Congreso de Estados Unidos. Washington también se propone 

otorgar una ayuda económica adicional de 500 millones de dólares para permitir a Ucrania mantener el funcionamiento del gobierno, 

informó un funcionario del Tesoro. En cuanto a las sanciones económicas, se prohibirá la presencia de barcos vinculados a Rusia en 

los puertos estadunidenses, anunció Joe Biden. 

 

INGLATERRA; REINA ISABEL II DE MANTELES LARGOS “CUMPLE 96 AÑOS” 

La Reina Isabel II de Inglaterra celebro su 96 cumpleaños en privado en la finca de Sandringham, en el este de Inglaterra, considerado 

el lugar favorito de el duque de Edimburgo su marido, fallecido hace un año. Este cumpleaños coincide con el año del jubileo de platino, 

que conmemora sus 70 años en el trono. Isabel II ha sido la reina más longeva de la historia. Los cañones de la Torre de Londres 

dispararán 62 salvas y otras 41 se lanzarán desde el céntrico Hyde Park, como lo dicta la tradición. Pero habrá poco más, ya que desde 

el siglo XVIII el soberano británico celebra su cumpleaños oficialmente en junio para disfrutar del buen tiempo. El último año ha sido 

muy complicado para la reina, entre la muerte de su esposo el príncipe Felipe, la demanda por abuso sexual a una menor que su hijo 

Andrés acabó cerrando con un acuerdo financiero extrajudicial en Estados Unidos y sus crecientes problemas de salud. 

 

Instagram jhectormunoz; 
Facebook Héctor Muñoz 
TWITTER @JHECTORMUNOZ 
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LEGISLATIVO  

 

Guaymas: Arranca proyecto para construcción de terminal 

portuaria de licuefacción de gas natural con más de dos 

mil mdp de inversión 
 

 Con una inversión de más de dos mil millones de pesos se inició el proyecto entre el Gobierno 

del Estado y LNG Alliance para construir en Guaymas una terminal portuaria de licuefacción de 

gas natural que llevará gas a países asiáticos  

 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Guaymas-Arranca-proyecto-para-construccion-de-terminal-portuaria-de-

licuefaccion-de-gas-natural-con-mas-de-dos-mil-mdp-de-inversion-20220421-0061.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Arribo-de-cruceros-a-Guaymas-no-ha-sido-lo-esperado--20190624-0055.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Guaymas-Arranca-proyecto-para-construccion-de-terminal-portuaria-de-licuefaccion-de-gas-natural-con-mas-de-dos-mil-mdp-de-inversion-20220421-0061.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Guaymas-Arranca-proyecto-para-construccion-de-terminal-portuaria-de-licuefaccion-de-gas-natural-con-mas-de-dos-mil-mdp-de-inversion-20220421-0061.html
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Nuevo León elimina uso obligatorio de cubrebocas en 

espacios cerrados 
 

 

El gobernador del estado, Samuel García, anunció que el uso del cubrebocas ya no será obligatorio en 

espacios cerrados de Nuevo León, a partir del domingo, a excepción de escuelas, guarderías, 

hospitales, transporte público, asilos, iglesias, centros de culto, central de autobuses y el aeropuerto. 

 

https://www.milenio.com/sociedad/uso-de-cubrebocas-espacios-cerrados-ya-no-es-obligatorio-nl 
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https://www.milenio.com/sociedad/uso-de-cubrebocas-espacios-cerrados-ya-no-es-obligatorio-nl
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Trasladan a Puente Grande a 'Manu Vaquita' 

Luego de haber sido vinculado a proceso penal el pasado fin de semana por los delitos de 

encubrimiento y homicidio calificado en agravio del exgobernador Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, José 

“N”, alias “Manú Vaquita”, fue trasladado la tarde de este jueves en helicóptero al penal de Puente 

Grande. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/policiaca/trasladan-a-puente-grande-a-manu-vaquita-8174292.html 
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Urge Cerrar la Frontera Para Frenar Éxodo de Maras 
 

 «La presencia de los maras ya tiene un antecedente en Chiapas, porque hace varios años hubo una 

oleada de esos grupos delictivos en Tapachula, que incluso desestabilizó un desfile, en un periodo que 

dejó luto en los hogares y terror entre la sociedad», dijo, Walter Orozco, representante de la 

Asociación de Pequeños y Medianos Empresarios de la localidad. 

 

https://elorbe.com/seccion-politica/local/2022/04/21/urge-cerrar-la-frontera-para-frenar-exodo-de-maras.html 
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No hay coordinación de seguridad entre estado y 
municipios: Valencia 

 
El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, 

afirmó que no existe una coordinación efectiva entre las autoridades estatales y los municipios para 

combatir la delincuencia, de ahí que no le extraña que las encuestas nacionales sigan ubicando a 

ciertas demarcaciones como aquellas donde hay más percepción de inseguridad entre los ciudadanos. 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/no-hay-coordinacion-de-seguridad-entre-estado-y-municipios-valencia-8173399.html 
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fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/718598/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.04.21.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 21 de abril se tiene el registro de cinco 

millones 731 mil 635 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 324 mil 33 defunciones y 689 

mil 30 de casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. [Comunicación 

Social Ssa] 

Advierten de nuevos brotes de sublinajes.- De acuerdo con el Consorcio Mexicano de Vigilancia 

Genómica, la variante BA.2 de Covid-19 ya se encuentra presente en el país, sin embargo, la 

preocupación de los virólogos se centra en otros sublinajes, como BA.3, BA.4 y XE, ante la posibilidad 

de nuevos brotes, como ha sucedido en otras partes del mundo. Los expertos señalan que siguen 

saliendo sublinajes que pueden ser hasta 10 veces más transmisibles que la variante original Ómicron. 

[LA RAZÓN / p13] 

Se quitan cubrebocas el domingo.- Samuel García, gobernador de Nuevo León, confirmó que a partir 

del próximo domingo ya no será obligatorio el uso de cubrebocas en el estado, con excepción del 

aeropuerto, central de autobuses, escuelas, guarderías, transporte público, hospitales, asilos e 

iglesias. La medida ha estado vigente desde hace dos años, cuando inició la pandemia por Covid-19, 

pero ante un semáforo epidemiológico en verde se ha optado por retirarla. [HERALDO / p21] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/718602/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.04.21.pdfhttps:/www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/717135/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.04.17.pdf
https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/718602/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.04.21.pdfhttps:/www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/717135/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.04.17.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_N_LAR_13_ADVIERTENDENUEVOSBROTES_ADVIERTEN_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/220422_N_HER_21_SEQUITAN_SEQUITAN_NACIONAL.pdf


 

22 de abril de 2022 



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

22 de abril de 2022 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

 

Russia claims win in rubble 
of Mariupol 

Russia claims Mariupol victory 

as Ukrainian troops hold out 
U.S. reinforces aid to Ukraine Putin proclaims fall of 

Mariupol, yet fight goes on 

Macron à l’offensive, Le Pen 
en retrait 

España duplica el apoyo 
armamentístico a Ucrania 

Mariupol exit Putin closes escape 
routes 

MPs back ‘lies’ inquiry on 
day of humiliation for PM 

Convención: Rechazo del informe de la 
comisión de Medio Ambiente agudiza 

quiebre entre los colectivos de 
izquierda 

Cristina vuelve a embestir 
contra la Corte y reflota 

proyectos para reformala 

Em afronta ao STF, Bolsonaro edita 
decreto e perdoa Silveira 

Maduro no logró que la CPI 
posponga sus investigaciones 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Rusia da por tomada Mariúpol, pero Kiev insiste en que sigue siendo ucraniana 

• EEUU facilitará arribo de ucranianos que huyen de la guerra 

• El Parlamento inglés aprueba investigar a Johnson por las fiestas en Downing Street 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Qué pasará con la reforma electoral que propuso AMLO.- Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, comentó que la próxima semana se discutirán las 

posibilidades para llevar a cabo un extraordinario y recordó que el titular del Ejecutivo anunció en 

semanas anteriores que enviará las iniciativas de reforma a la Constitución para la Ley Electoral y el 

tema de la Guardia Nacional. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

Diputados del PAN, PRI y PRD denunciaron ante la ONU a Morena por campaña de odio.- Diputados 

de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y Acción 

Nacional (PAN) presentaron una denuncia ante la Oficina en México del Alto Comisionado de la ONU 

por la reciente “campaña de odio” que ha realizado el presidente Andrés Manuel López Obrador 

(AMLO) y su partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena). [INFOBAE, FORBES, EFE, SWISS 

INFO] 

Quadri, Margarita Zavala y Rubén Moreira: nuevos ‘destapes’ de AMLO para los presidenciables 2024.- 

Andrés Manuel destapó, en tono de mofa, a Margarita Zavala, diputada por Acción Nacional (PAN) 

y ex primera dama; Gabriel Quadri, diputado y su ex rival en las elecciones presidenciales de 2012, y 

Rubén Moreira, coordinador del Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados. 

[INFOBAE] 

MORENA 

Lilly Téllez arremetió contra Andrea Chávez por llamar ‘traidores’ a diputados: “Destacada 

mentirosa”.- La legisladora sonorense arremetió contra Andrea Chávez, a quien llamó “destacada 

mentirosa”, por demostrar un servilismo hacia el tabasqueño. Además, aprovechó para criticar a su 

pareja, el español Abraham Mendieta, asesor de Morena. [INFOBAE] 

PT 

“Si sirvieron a la patria, que los feliciten”: Fernández Noroña defendió campaña contra oposición.- El 

polémico diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, arremetió en contra de 

los diputados de oposición que rechazaron la Reforma Eléctrica del presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO). [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México, sin vacunas para menores contra la Covid-19.- Aunque México ya avaló sanitariamente el 

uso de la vacuna Pfizer para menores de entre 5 y 11 años contra la covid-19 no cuenta con el abasto 

del biológico para comenzar la inmunización a más de 11 millones de niños en este grupo 

poblacional. El director de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), Jarbas Barbosa, informó 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/que-pasara-con-la-reforma-electoral-que-propuso-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/diputados-del-pan-pri-y-prd-denunciaron-ante-la-onu-a-morena-por-campana-de-odio/
https://www.forbes.com.mx/diputados-del-pan-pri-prd-denuncian-a-morena-ante-la-onu-por-campana-de-odio/
https://www.efe.com/efe/america/politica/diputados-opositores-denuncian-campana-de-odio-lopez-obrador-ante-onu-dh/20000035-4788837
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-pol%C3%ADtica_diputados-opositores-denuncian-campa%C3%B1a-de--odio--de-l%C3%B3pez-obrador-ante-onu-dh/47535042
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-pol%C3%ADtica_diputados-opositores-denuncian-campa%C3%B1a-de--odio--de-l%C3%B3pez-obrador-ante-onu-dh/47535042
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/quadri-margarita-zavala-y-ruben-moreira-los-nuevos-destapes-de-amlo-para-los-presidenciables-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/lilly-tellez-arremetio-contra-andrea-chavez-por-llamar-traidores-a-diputados-destacada-mentirosa/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/04/21/si-sirvieron-a-la-patria-que-los-feliciten-fernandez-norona-defendio-campana-contra-oposicion/
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que México no está en el listado de los países que este año recibirán vacunas pediátricas de Pfizer a 

través del mecanismo Covax. [EL PAÍS] 

Coronavirus en México al 21 de abril: se registraron mil 75 contagios y 29 muertes en el último día.- La 

Secretaría de Salud dio a conocer que en México se han confirmado 5 millones 731 mil 635 casos 

totales acumulados desde que inició la emergencia sanitaria, mientras que en las últimas 24 horas la 

dependencia ha registrado mil 75 contagios y 29 muertes por COVID-19 en México. 

GOBIERNO 

Cierre de unidad antinarcóticos con EU por infiltración del crimen: AMLO.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador explicó que el cierre de la unidad antinarcóticos que trabajaba con la DEA de Estados 

Unidos fue disuelta hace más de un año debido a que se comprobó que sus integrantes estaban 

coludidos con el crimen organizado. [FORBES, SPUTNIK, EFE, DW, EUROPA PRESS, EL PAÍS] 

A los traidores hay que llamarlos por su nombre, dice AMLO tras reforma eléctrica.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador afirmó el jueves que quienes han traicionado a la patria por rechazar 

la reforma eléctrica y beneficiar a las empresas extranjeras deben ser nombrados por su nombre y 

que el pueblo conozca las razones que los llevaron a entregar los recursos naturales de México. 

[FORBES] 

López Obrador destaca "cooperación" en captura del capo colombiano Boliqueso.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, destacó el jueves la "cooperación" entre gobiernos y la 

"inteligencia" en la captura del capo colombiano Eduard Fernando Giraldo, alias Boliqueso, 

importante cabecilla del narcotráfico internacional. [EFE, RT, EUROPA PRESS] 

López Obrador anuncia que realizará su gira a Cuba y Centroamérica del 5 al 9 de mayo.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, detalló el jueves que entre el 5 y el 9 de mayo 

realizará su gira a Cuba y Centroamérica, en la que tiene previsto abordar el tema migratorio en la 

región. [RT] 

Patronal mexicana se abre al diálogo con Gobierno sobre autoabasto eléctrico.- La patronal 

mexicana está abierta al diálogo con el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador para revisar los 

permisos de autoabastecimiento eléctrico y llegar a acuerdos, dijo el jueves el presidente del Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. [SWISS INFO, EFE] 

México le dice al gigante petrolero Pemex 'estás solo' para cubrir pagos de deuda.- Los bonos de 

Petróleos Mexicanos cayeron a nuevos mínimos mientras el gigante petrolero estatal se prepara para 

reanudar el pago de sus propios vencimientos de deuda este año, poniendo fin a una política 

gubernamental de cubrir sus amortizaciones. [BLOOMBERG] 

JUDICIAL 

El presidente del Supremo mexicano dice que la institución no hace "trampas".- El presidente de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de México, Arturo Zaldívar, aseguró el miércoles que 

en dicho tribunal no se hacen "trampas” en relación a la polémica suscitada por el recuento de votos 

que llevó a declarar constitucional el 7 de abril la Ley de la Industria Eléctrica impulsada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. [EFE, EL PAÍS] 

FRONTERA 

Encuentran a 21 migrantes escondidos dentro de una caja en México.- Autoridades fronterizas de 

Texas, México, hallaron una caja de madera con 21 migrantes en condiciones infrahumanas. [NTN24] 
 

https://elpais.com/mexico/2022-04-21/mexico-sin-vacunas-para-menores-contra-la-covid-19.htmlntra%20la%20covid-19%20no%20cuenta%20con%20el%20abasto%20del%20biol%C3%B3gico%20para%20comenzar%20la%20inmunizaci%C3%B3n%20a%20m%C3%A1s%20de%2011%20millones%20de%20ni%C3%B1os%20en%20este%20grupo%20poblacional.%20El%20director%20de%20la%20Organizaci%C3%B3n%20Panamericana%20de%20la%20Salud%20(OPS),%20Jarbas%20Barbosa,%20informo%20este%20mi%C3%A9rcoles%20que%20M%C3%A9xico%20no%20est%C3%A1%20en%20el%20listado%20de%20los%20pa%C3%ADses%20que%20este%20a%C3%B1o%20recibir%C3%A1n%20vacunas%20pedi%C3%A1tricas%20de%20Pfizer%20a%20trav%C3%A9s%20del%20mecanismo%20Covax.
https://www.forbes.com.mx/cierre-de-unidad-antinarcoticos-con-eu-por-infiltracion-del-crimen-amlo/
https://mundo.sputniknews.com/20220421/amlo-asegura-que-la-unidad-antinarcoticos-de-mexico-y-eeuu-estaba-infiltrada-por-el-crimen-1124650597.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://www.efe.com/efe/america/portada/lopez-obrador-confirma-disolucion-de-unidad-antinarcoticos-mexico-y-la-dea/20000064-4788527
https://www.dw.com/es/l%C3%B3pez-obrador-disuelve-unidad-%C3%A9lite-antinarc%C3%B3ticos-de-la-dea/a-61550291
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-defiende-fin-oficina-mexicana-dea-porque-estaba-infiltrada-delincuencia-20220421195526.html
https://elpais.com/mexico/2022-04-21/lopez-obrador-defiende-el-cierre-de-una-unidad-de-la-dea-ese-grupo-estaba-infiltrado-por-la-delincuencia.html
https://www.forbes.com.mx/a-los-traidores-hay-que-llamarlos-por-su-nombre-dice-amlo-tras-reforma-electrica/
https://www.efe.com/efe/america/politica/lopez-obrador-destaca-cooperacion-en-captura-del-capo-colombiano-boliqueso/20000035-4788603
https://actualidad-rt.com/actualidad/427591-policia-colombiana-captura-mexico-boliqueso
https://www.europapress.es/internacional/noticia-policia-mexico-detiene-narcotraficante-mas-buscado-colombia-conocido-boliqueso-20220421073809.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/427630-lopez-obrador-gira-cuba-centroamerica-mayo
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-energ%C3%ADa_patronal-mexicana-se-abre-al-di%C3%A1logo-con-gobierno-sobre-autoabasto-el%C3%A9ctrico/47534904
https://www.efe.com/efe/america/mexico/patronal-mexicana-se-abre-al-dialogo-con-gobierno-sobre-autoabasto-electrico/50000545-4788772
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-04-21/pemex-to-make-its-own-debt-payments-this-year-as-crude-rallies?utm_medium=social&cmpid=socialflow-twitter-business&utm_content=business&utm_source=twitter&utm_campaign=socialflow-organic
https://www.efe.com/efe/america/portada/el-presidente-del-supremo-mexicano-dice-que-la-institucion-no-hace-trampas/20000064-4787918
https://elpais.com/mexico/2022-04-21/zaldivar-responde-a-la-polemica-sobre-la-ley-electrica-yo-no-soy-ninera-de-mis-companeros-ministros.html
https://www.ntn24.com/america-latina/mexico/encuentran-a-21-migrantes-escondidos-dentro-de-una-caja-en-mexico-395244
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GENERAL 

Banxico alerta de persistentes presiones inflacionarias por la guerra en Ucrania.- Las interrupciones y 

complicaciones que la pandemia ha generado en el comercio global, junto con las consecuencias 

de la invasión rusa en Ucrania, han deteriorado la balanza de riesgos para la inflación en México, dijo 

la gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, en comparecencia ante el Senado el 

jueves. Si bien espera que la inflación se modere hacia el final del año, las presiones se mantienen, 

apuntó la titular del banco central. [EL PAÍS] 

México reduce la violencia pero las masacres empañan los resultados.- Aunque el Gobierno 

mexicano presume de la caída de más del 12 % interanual en el número de homicidios dolosos en el 

primer trimestre hasta los 7.354, las graves matanzas en estados como Michoacán o Zacatecas y el 

asesinato de ocho periodistas en lo que va de año empañan los resultados. [EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia da por tomada Mariúpol, pero Kiev insiste en que sigue siendo ucraniana.- Rusia anunció  la 

toma de Mariúpol y descartó tomar por asalto la planta de Azovstal, el último reducto de los 

defensores ucranianos de la ciudad portuaria, mientras que Kiev asegura que la urbe "sigue siendo 

ucraniana". [EFE, RT, DW, FRANCE 24, WASHINGTON POST] 

Putin ordena no atacar último bastión ucraniano en Mariúpol.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, 

ordenó el jueves a sus fuerzas que no asalten el último reducto ucraniano en la sitiada ciudad de 

Mariúpol, sino que lo bloqueen “para que no pase ni una mosca”. [AP] 

Ucrania pide un corredor en Mariúpol para sacar a 1.000 civiles y a 500 soldados.- El Gobierno de 

Ucrania ha exigido la apertura de un corredor humanitario desde la planta de acero de Azovstal, en 

la ciudad costera de Mariúpol, para evacuar a los 1.000 civiles y 500 soldados que soportan el asedio 

de los rusos. [EFE, EUROPA PRESS] 

Putin considera que la liberación de Mariúpol es un "éxito".- El presidente ruso, Vladimir Putin, dijo el 

jueves que sus tropas tomaron con "éxito" el control de la ciudad ucraniana de Mariúpol, y ordenó 

asediar a los últimos combatientes atrincherados en la planta industrial de Azovstal, sin llevar a cabo 

un asalto. [RFI] 

Rusia dice haber destruido un millar de instalaciones militares ucranianas en el último día.- Las 

autoridades de Rusia han informado el jueves de que han destruido 1.001 objetivos militares de las 

Fuerzas Armadas ucranianas en una serie de ataques llevados a cabo en el último día. [EUROPA 

PRESS] 

Rusia dice que terminará la invasión tras eliminar las "amenazas" por la "captura" de Ucrania por parte 

de la OTAN.- Las autoridades de Rusia afirmaron el jueves que la ofensiva militar contra Ucrania 

terminará cuando "sean eliminadas las amenazas" para Moscú, incluida "la captura de territorio 

ucraniano por parte de países de la OTAN", cerca de dos meses después del inicio de la ofensiva. 

[EUROPA PRESS] 

Rusia considerará como objetivo legítimo los cargamentos militares de EEUU y la OTAN en Ucrania.- 

Moscú tiene derecho a considerar como objetivo legítimo los transportes de la OTAN y de EEUU que 

lleven armas si pasan por territorio ucraniano, declaró el Ministerio de Asuntos Exteriores ruso. [SPUTNIK]  

https://elpais.com/mexico/2022-04-21/banxico-alerta-de-persistentes-presiones-inflacionarias-por-la-guerra-en-ucrania.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/mexico-reduce-la-violencia-pero-las-masacres-empanan-los-resultados/20000064-4788589
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/rusia-dice-haber-tomado-mariupol-y-putin-cancela-el-asalto-a-la-aceria-de-azov/10001-4787969
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https://mundo.sputniknews.com/20220421/rusia-considerara-como-objetivo-legitimo-los-cargamentos-militares-de-eeuu-y-la-otan-en-ucrania-1124658748.html
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Zelensky dice que la visita a Moscú está "fuera de discusión" en este momento.- El presidente 

ucraniano, Volodymyr Zelenskiy, descartó dirigirse a Moscú para mantener conversaciones directas 

con los líderes rusos sobre el fin de la guerra. [REUTERS] 

Biden anuncia más ayuda militar a Ucrania y veta a los barcos rusos en EE.UU.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, anunció el jueves un nuevo paquete de asistencia militar a Ucrania por 

valor de 800 millones de dólares para reforzar la resistencia del país frente a la invasión de Rusia, 

lanzada el pasado 24 de febrero. [EFE, TELEMUNDO, FORBES, AP, EL PAÍS] 

El G7 se compromete a entregar 22.000 millones de euros en apoyo a Ucrania entre 2022 y 2023.- Los 

ministros de Finanzas de los países pertenecientes al G7 se han comprometido el jueves a entregar 

más de 24.000 millones de dólares (unos 22.000 millones de euros) en asistencia a Ucrania de cara a 

2022 y 2023. [EUROPA PRESS] 

Alemania negocia entrega de armas pesadas a Ucrania a través de aliados de la OTAN.- Ucrania va 

a recibir "en los próximos días" armas pesadas, incluyendo tanques, de aliados del este de Europa 

para ayudar a sus tropas contra la ofensiva rusa, declaró el jueves la ministra de Defensa de Alemania, 

Christine Lambrecht. [DW] 

Canadá enviará artillería pesada a Ucrania para combatir a Rusia.- El primer ministro canadiense, 

Justin Trudeau, confirmó que Canadá proporcionará a Ucrania artillería pesada para responder a la 

ofensiva rusa en el este del país, aunque no ofreció detalles de cuándo se producirá la entrega del 

material militar. [DW] 

Zelenski pide a Portugal que luche contra propaganda rusa en países lusófonos.- El presidente de 

Ucrania, Volodímir Zelenski, pidió a Portugal que luche contra la propaganda rusa que tiene 

"influencia" en los países lusófonos, como los de África, y que apoye al pueblo ucraniano en el seno 

de la Unión Europea. [EFE] 

Sánchez anuncia un nuevo envío de 200 toneladas de munición y 40 camiones a Ucrania, el doble 

que hasta el momento.- El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, anunció, durante su visita a Kiev, 

que España ha enviado ya un barco con 200 toneladas de munición y otro material militar además 

de 30 camiones y otros 10 más pequeños, lo que significa más del doble del armamento enviado 

hasta el momento. [EUROPA PRESS, VANGUARDIA, EL MUNDO, EL PAÍS, EFE, DW] 

Xi insta a resolver los conflictos sin el uso de sanciones.- El presidente de China, Xi Jinping, dijo el 

jueves que su gobierno respalda las conversaciones para resolver disputas internacionales, pero se 

opone al uso de sanciones. [AP, RT, EUROPA PRESS] 

Rusia responde a EEUU con sanciones a Kamala Harris y Mark Zuckerberg.- Rusia respondió a Estados 

Unidos con una nueva partida de sanciones individuales contra casi una treintena de funcionarios, 

empresarios y periodistas, entre ellos la vicepresidenta estadounidense, Kamala Harris. [EFE, RFI, 

SPUTNIK, DW] 

NEGOCIACIONES 

Moscú continúa a la espera de una respuesta de Kiev sobre sus propuestas de acuerdo.- Moscú 

continúa a la espera de una respuesta de Kiev sobre las últimas propuestas de acuerdo remitidas por 

Rusia a Ucrania, aunque el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, niegue haber recibido este 

proyecto ruso, según el Kremlin. [EFE] 
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https://www.elmundo.es/espana/2022/04/21/6260f446fdddffb57b8b456d.html
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SANCIONES A RUSIA 

OEA suspende a Rusia como país observador de la organización.- Veinticinco países de la 

Organización de los Estados Americanos aprobaron una resolución el jueves que suspende el estatus 

de Rusia como país Observador Permanente de la OEA hasta que éste retire sus fuerzas militares de 

Ucrania. [INFOBAE, DW, REFORMA] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Van 7,7 millones de desplazados por la guerra.- El número de personas desplazadas por la guerra en 

Ucrania ya asciende a 7,7 millones, informó el jueves la Organización Internacional para las 

Migraciones. [AP, DW] 

Zelenski le dice al FMI que Ucrania necesita 7.000 millones al mes para subsistir.- El presidente de 

Ucrania, Volodímir Zelenski, dijo el jueves al Fondo Monetario Internacional (FMI) y al Banco Mundial 

(BM) que su país necesita 7.000 millones de dólares al mes para subsistir y recuperarse de la 

devastación económica de la invasión rusa. [EFE, DW] 

Rusia rompe el consenso en la reunión de primavera del FMI.- Rusia rompió el jueves el tradicional 

consenso que rige las reuniones de primavera del Fondo Monetario Internacional (FMI) al negarse a 

apoyar un comunicado conjunto que condenaba la guerra en Ucrania. [EFE] 

GENERAL 

El Parlamento de Ucrania extiende la ley marcial hasta el 25 de mayo.- El Parlamento de Ucrania 

aprobó el jueves una extensión de la ley marcial hasta el 25 de mayo, después de que el presidente, 

Volodimir Zelenski, presentara el martes un proyecto de ley para lograr la ampliación. [EUROPA PRESS] 

Turquía dice que "algunos países de la OTAN" quieren que la guerra en Ucrania continúe para que 

Rusia "se debilite".- El ministro de Exteriores de Turquía, Mevlut Cavusoglu, afirmó que "algunos países 

de la OTAN" quieren que la guerra en Ucrania continúe para que Rusia "se debilite" y ha reiterado que 

el país está dispuesto a acoger un encuentro entre los presidentes de Ucrania y Rusia, Volodimir 

Zelenski y Vladimir Putin, respectivamente. [EUROPA PRESS] 

Rusia ordena el cierre de los consulados de Estonia, Letonia y Lituania por sus medidas "hostiles".- El 

Gobierno de Rusia anunció el jueves su decisión de cerrar todos los consulados de Estonia, Letonia y 

Lituania en respuesta a las medidas "hostiles" adoptadas por estos países contra Moscú tras el inicio 

de la invasión de Ucrania, desatada el 24 de febrero por orden del presidente ruso, Vladimir Putin. 

[EUROPA PRESS] 

El Parlamento de Letonia adopta una resolución que acusa a Rusia de cometer un "genocidio" en 

Ucrania.- El Parlamento de Letonia ha adoptado el jueves una resolución que acusa a Rusia de 

cometer un "genocidio" contra el pueblo ucraniano, al tiempo que pide a los Estados miembro de la 

Unión Europea (UE) que impongan un embargo al petróleo y al gas rusos. [EUROPA PRESS] 

Fundación JFK premia a Zelenskyy por defender la democracia.- El presidente ucraniano Volodymyr 

Zelenskyy está entre cinco personas galardonadas el jueves con el Premio Perfil de Coraje John F. 

Kennedy por proteger la democracia. [AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS registra nuevo descenso de casos y muertes por Covid-19.- El número de casos nuevos de Covid-

19 confirmados en todo el mundo bajó en casi un cuarto la semana pasada, según dijo el jueves la 

Organización Mundial de la Salud, lo que continúa con el declive iniciado a finales de marzo. [AP] 
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OMS respalda terapia oral anti Covid-19 de Pfizer en pacientes de alto riesgo.- La Organización 

Mundial de la Salud (OMS) respaldó el uso del tratamiento antiviral oral para el Covid-19 de Pfizer en 

pacientes de alto riesgo, después de que un análisis de los datos de un ensayo realizado por la 

agencia de la ONU demostrara que la terapia reduce el riesgo de hospitalización. [FORBES, FRANCE 

24] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Plan de control de drogas de Biden enfatiza reducción de daños y tratamiento.- El presidente Joe 

Biden enviará la primera estrategia nacional de control de drogas de su administración al Congreso, 

mientras que el número de muertes por sobredosis en Estados Unidos alcanzó un nuevo récord de casi 

107.000 durante los últimos 12 meses. [VOZ DE AMÉRICA, SPUTNIK] 

POLÍTICA 

Barack Obama: "Hay gente muriendo por la desinformación".- "Hay gente muriendo por la 

desinformación". Así de tajante se mostró el jueves el expresidente de Estados Unidos Barack Obama 

(2009-2017) durante una conferencia en la Universidad de Stanford. [EFE] 

Florida aprueba la eliminación del estatus especial de Disney en represalia por las críticas a la 

polémica ley 'No digas gay'.- La Cámara de Representantes de Florida aprobó el jueves una ley, 

refrendada ya por el Senado estatal, para eliminar el estatus especial que permite a la compañía 

Walt Disney gestionar de forma autónoma su parque temático en Orlando. La medida fue enviada 

al gobernador, Ron DeSantis, que la firmará en las próximas horas. [TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Corte Suprema ratifica excluir puertorriqueños de beneficio.- La Corte Suprema ha ratificado el trato 

diferencial de los residentes de Puerto Rico al sentenciar que el Congreso tiene el poder de excluirlos 

de un programa de beneficios sociales que está disponible en los 50 estados y el Distrito de Columbia. 

[AP, EFE, RT] 

Gobernador de Puerto Rico tachó de "discriminatoria" la retirada de ayudas sociales de EEUU.- En una 

decisión que afecta a los puertorriqueños que viven en la isla caribeña, el Tribunal Supremo de EE. UU. 

no amplió la cobertura de los programas sociales a personas de escasos recursos con 

discapacidades, ancianos y personas ciegas. El gobernador de la isla reaccionó pidiendo que cese 

el trato colonialista y que la isla sea convertida en estado de Estados Unidos. [FRANCE 24] 

MIGRACIÓN 

EEUU facilitará arribo de ucranianos que huyen de la guerra.- El gobierno del presidente Joe Biden 

facilitará el arribo a Estados Unidos de ucranianos que huyen de la guerra, mientras al mismo tiempo 

trata de cerrar una ruta informal a través de México que ha emergido en las últimas semanas. [AP, 

WASHINGTON POST, GLOBE AND MAIL] 

Más cubanos llegan a EEUU desde que Nicaragua quita visas.- Las autoridades fronterizas 

estadounidenses han tenido unos 32.400 encuentros con cubanos en marzo, de acuerdo con 

estadísticas difundidas el lunes. Se trata del doble que en febrero y más del quíntuple que en octubre. 

[AP] 
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CORONAVIRUS 

EU extiende requisitos de vacuna Covid-19 para no ciudadanos en fronteras terrestres.- El Gobierno 

de Estados Unidos (EU) dijo que ampliaba el requisito de que los ciudadanos no estadounidenses que 

crucen las terminales terrestres o de ferry en la frontera sur con México y en el norte con Canadá se 

vacunen contra el coronavirus. [FORBES] 

CANADÁ 

Una mayoría de canadienses quiere que Canadá deje de ser una monarquía.- Una mayoría de los 

canadienses quiere que Canadá deje de ser una monarquía, según una encuesta dada a conocer 

el jueves que indica que el 51 % de los consultados está a favor de abandonar el actual sistema 

político y solo un 26 % quiere mantenerlo. [EFE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba y EEUU sostienen pláticas de más alto nivel en 4 años.- Estados Unidos y Cuba sostuvieron el 

jueves sus conversaciones diplomáticas de más alto nivel en cuatro años, luego de una severa 

alteración en las relaciones bilaterales durante el gobierno del presidente Donald Trump. [AP, DW] 

Cuba trabaja en nueva generación de vacunas anti COVID-19.- Cuba trabaja en el desarrollo de una 

nueva generación de vacunas contra el COVID-19 al tiempo que continúa el proceso de validación 

ante la Organización Mundial de la Salud de los antígenos de producción local que se han aplicado 

en la isla, informó un directivo del sector de la salud. [AP] 

Cuba recibe donativo de miles de toneladas de trigo ruso.- Cuba recibió el jueves miles de toneladas 

de trigo donadas por Rusia y enviadas en un barco que pasó varias semanas en alta mar antes de 

poder atracar en la isla debido a las sanciones impuestas por occidente a los bancos del país 

euroasiático. [AP] 

Librería de la editorial mexicana FCE abrirá en La Habana.- A unos metros de la colina universitaria, 

en una neurálgica zona de La Habana, abrirá la librería "Tuxpan" de la editorial mexicana Fondo de 

Cultura Económica (FCE), dijo el jueves en Cuba su director, Paco Ignacio Taibo II. [FRANCE 24] 

EL SALVADOR 

CID Gallup: la mayoría apoya régimen de excepción en El Salvador.- El presidente de El Salvador, 

Nayib Bukele, destacó el jueves el "apoyo" que la población salvadoreña les da a las medidas 

adoptadas contra las pandillas, incluido el régimen de excepción aplicado en el país tras una ola de 

asesinatos y pese a las denuncias de "detenciones arbitrarias". [DW] 

CIDH pide a El Salvador respetar los derechos humanos.- La Comisión Interamericana de Derechos 

Humanos instó el jueves al gobierno de El Salvador a que respete el debido proceso y los derechos 

humanos durante el estado de emergencia declarado el mes pasado tras un aumento en los 

asesinatos cometidos por pandillas. [AP] 

HONDURAS 

El expresidente hondureño Hernández es extraditado a EE.UU. por narcotráfico.- El expresidente de 

Honduras Juan Orlando Hernández fue extraditado el jueves a Estados Unidos, país que lo acusa de 

tres cargos asociados al narcotráfico y uso de armas, en un hecho inédito en la historia de Honduras. 

[EFE, AP, TELEMUNDO, NEW YORK TIMES] 

https://www.forbes.com.mx/eu-extiende-requisitos-de-vacuna-covid-19-para-no-ciudadanos-en-fronteras-terrestres/
https://www.efe.com/efe/america/politica/una-mayoria-de-canadienses-quiere-que-canada-deje-ser-monarquia/20000035-4788985
https://apnews.com/article/noticias-b313f4fd5e56c4601b9c35d8cf5eb34c
https://www.dw.com/es/cuba-reclama-a-eeuu-que-cumpla-acuerdos-migratorios/a-61552701
https://apnews.com/article/noticias-d07693dcf3cef55247d6f307f885f2e7
https://apnews.com/article/noticias-1bf3717ca217d76875326675e8c2940d
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220421-librer%C3%ADa-de-la-editorial-mexicana-fce-abrir%C3%A1-en-la-habana
https://www.dw.com/es/cid-gallup-la-mayor%C3%ADa-apoya-r%C3%A9gimen-de-excepci%C3%B3n-en-el-salvador/a-61552711
https://apnews.com/article/noticias-f2d24e3b7fd69c4b71622fbd53906447
https://www.efe.com/efe/america/portada/posponen-la-hora-de-extradicion-del-expresidente-hondureno-hernandez-a-ee-uu/20000064-4788567
https://apnews.com/article/noticias-81c4d861462237ea4ade841b846f5aaf
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/narcotrafico/el-departamento-de-justicia-confirma-los-cargos-contra-el-expresidente-rcna25489
https://www.nytimes.com/es/2022/04/21/espanol/juan-orlando-hernandez-honduras.html
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Congreso de Honduras inicia proceso para eliminar territorios autónomos.- El Congreso de Honduras 

derogó en la primera de dos votaciones una ley que permitía la existencia de territorios autónomos y 

que atentaba contra la soberanía del país, según argumentó el nuevo gobierno de la izquierdista 

Xiomara Castro. [FRANCE 24] 

NICARAGUA 

El Tribunal de Justicia de la ONU falla que Colombia vulneró derechos de Nicaragua en el mar Caribe.- 

El Tribunal Internacional de Justicia de Naciones Unidas (TIJ) ha dictaminado el jueves que Colombia 

violó la soberanía de Nicaragua al permitir, por un lado, la pesca en las aguas del mar Caribe que 

esta corte reconoce como parte de la zona económica exclusiva de Nicaragua. [EL PAÍS, SPUTNIK, 

EFE, AP, DW, FRANCE 24] 

Ortega acusa a Duque de "insultar y agredir" a Nicaragua tras el fallo de la CIJ.- El presidente 

nicaragüense, Daniel Ortega, acusó el jueves a su homólogo colombiano, Iván Duque, de haber 

"insultado y agredido" a Nicaragua al no querer reconocer, según dijo, el nuevo fallo de la Corte 

Internacional de Justicia (CIJ) sobre los derechos del país centroamericano en el mar Caribe. [EFE] 

Duque dice que no permitirá a Nicaragua limitar los derechos de Colombia en el Caribe.- El presidente 

de Colombia, Iván Duque, aseguró el jueves que su Gobierno no permitirá que Nicaragua limite los 

derechos de su país en el mar Caribe, ni los de la comunidad raizal del archipiélago de San Andrés y 

Providencia. [EFE, AP] 

Reportan sismo de magnitud 6.8 en costa del Pacífico de Nicaragua.- Un sismo de 6.8 grados de 

magnitud se registró el jueves en Nicaragua ubicado a aproximadamente 70 kilómetros frente a la 

localidad de Pochomil, en la costa del Pacífico de esta nación centroamericana. [TELESUR] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Culmina la polémica conformación del órgano para nombrar los jueces en Argentina.- El Consejo de 

la Magistratura, el órgano que administra los recursos del Poder Judicial y se encarga de nombrar, 

sancionar y remover jueces en Argentina, culminó su composición tras el nombramiento de seis 

nuevos miembros, en un clima de tensión política por la conformación de este organismo. [EFE] 

BRASIL 

La SIP pide a Brasil un compromiso con las recomendaciones de la CIDH.- La Sociedad 

Interamericana de Prensa (SIP) resolvió el jueves solicitar al Gobierno de Brasil que se comprometa a 

cumplir con las recomendaciones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) ante 

situaciones de amenazas, ataques y asesinatos de comunicadores. [EFE] 

Bolsonaro indulta al diputado condenado a prisión por el Supremo.- El presidente brasileño, Jair 

Bolsonaro, anunció el jueves un indulto en favor del diputado de ultraderecha Daniel Silveira, 

condenado la víspera a ocho años de prisión por la Corte Suprema por sus amenazas a las 

instituciones democráticas. [EFE] 

"¡Viva la samba!": Regresa el carnaval de Río de Janeiro tras la suspensión por la pandemia.- Luego 

de su cancelación en 2021 por motivos del Covid-19 y el aplazamiento de febrero por la ola de 

Ómicron, el Carnaval de Río de Janeiro, el más popular del mundo, resurgió desde el 20 de abril hasta 

los próximos cinco días. [FRANCE 24, TÉLAM] 
 

https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220421-congreso-de-honduras-inicia-proceso-para-eliminar-territorios-aut%C3%B3nomos
https://elpais.com/internacional/2022-04-21/el-tribunal-de-justicia-de-la-onu-falla-que-colombia-vulnero-derechos-de-nicaragua-en-el-mar-caribe.html?utm_medium=Social&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_AME#Echobox=1650553779-1
https://mundo.sputniknews.com/20220421/la-cij-falla-en-contra-de-colombia-en-un-litigio-maritimo-con-nicaragua-1124644870.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/victoria-para-nicaragua-en-la-cij-colombia-debe-cesar-su-conducta-sus-aguas/20000064-4788217
https://apnews.com/article/noticias-f88b51b70a9557c51857043c6b415f24
https://www.dw.com/es/la-cij-pide-a-colombia-el-cese-inmediato-de-su-interferencia-en-aguas-de-nicaragua/a-61536133
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20220421-fallo-corte-internacional-colombia-nicaragua
https://www.efe.com/efe/america/politica/ortega-acusa-a-duque-de-insultar-y-agredir-nicaragua-tras-el-fallo-la-cij/20000035-4788860
https://www.efe.com/efe/america/portada/duque-dice-no-permitira-a-nicaragua-limitar-los-derechos-de-colombia-en-el-caribe/20000064-4788417
https://apnews.com/article/noticias-d21ccd2e50463d52f348aa699b8bb52f
https://www.telesurtv.net/news/reportan-sismo-magnitud-costa-pacifico-nicaragua-20220421-0008.html?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork
https://www.efe.com/efe/america/politica/culmina-la-polemica-conformacion-del-organo-para-nombrar-los-jueces-en-argentina/20000035-4788570
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/la-sip-pide-a-brasil-un-compromiso-con-las-recomendaciones-de-cidh/20000013-4788797
https://www.efe.com/efe/america/portada/bolsonaro-indulta-a-diputado-condenado-prision-por-el-supremo/20000064-4788912
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20220421-carnaval-rio-janeiro-brasil-regreso
https://t.co/f63OL1nVzn
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CHILE 

Lanzan una piedra al presidente de Chile durante una visita en la región de Coquimbo.- Un ciudadano 

chileno contrario al presidente del país, Gabriel Boric, lanzó una piedra al mandatario que, si bien es 

cierto no ha llegado a alcanzarle, sí ha impactado en uno de los miembros de su equipo. [EUROPA 

PRESS, EL PAÍS] 

COLOMBIA 

Biden inicia el proceso para declarar a Colombia aliado militar fuera de la OTAN.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, inició el jueves el proceso para declarar a Colombia como aliado militar 

estratégico de EE.UU. fuera de la OTAN, lo que permitirá profundizar la cooperación en defensa con 

el país latinoamericano, el tercero del continente que logra ese estatus especial. [EFE, EUROPA PRESS] 

PERÚ 

Perú anula orden de mascarillas en áreas públicas de Lima.- Perú puso fin al uso obligatorio de 

mascarillas en lugares públicos de Lima, el vecino puerto del Callao y otras dos regiones cercanas a 

la capital, donde el 80% de los habitantes ya cuenta con tres dosis de la vacuna contra el Covid-19. 

[AP] 

Perú: gobierno impulsa proyecto ley sobre castración química.- El gobierno peruano anunció el 

miércoles que enviará al Congreso un proyecto de ley para castrar químicamente a quienes violen a 

mayores de 14 años luego que concluyan sus condenas. [AP, DW] 

URUGUAY 

La aprobación al presidente Lacalle Pou cae cinco puntos en Uruguay.- El presidente de Uruguay, Luis 

Lacalle Pou, cuenta con un 47 % de aprobación de la población, lo que supone 5 puntos menos que 

en una medición hecha en febrero, según la última encuesta de Equipos Consultores, que también 

arroja un aumento de la desaprobación (del 28 % al 33 %). [EFE] 

VENEZUELA 

La ONG Foro Penal asegura que en Venezuela hay 240 "presos políticos".- La ONG de Venezuela Foro 

Penal aseguró el jueves que en el país hay 240 detenidos a los que se considera "presos políticos", 

mismo número que en el último informe, publicado la semana pasada. [EFE] 
 

EUROPA 

La Eurocámara ofrece a sus miembros que comprueben si sus teléfonos están infectados.- Tras el 

escándalo por el espionaje masivo a más de 60 políticos y activistas independistas, entre ellos los 

eurodiputados Diana Riba y Jordi Solé, (ERC) y Toni Comín (Junts), la Eurocámara envió un correo 

electrónico a todos sus miembros para que puedan comprobar a través de un nuevo servicio si sus 

dispositivos también han sido infectados por el software Pegasus.  [VANGUARDIA, EL PAÍS] 

Policía de Europa arresta a 19 personas por narcotráfico.- Las autoridades en Bélgica, Alemania y 

Holanda arrestaron a 19 personas luego de una pesquisa internacional sobre una importante red de 

tráfico de cocaína, informó el jueves la policía y la agencia policial de la Unión Europea. [AP] 

BÉLGICA 

La ministra de Exteriores belga deja temporalmente el cargo por la grave enfermedad de su marido.- 

La viceprimera ministra y ministra de Exteriores belga, Sophie Wilmès, anunció el jueves que deja 

temporalmente sus responsabilidades en el Gobierno de Alexander De Croo por la grave enfermedad 

que padece su marido. [EUROPA PRESS] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-lanzan-piedra-presidente-chile-visita-region-coquimbo-20220421225648.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lanzan-piedra-presidente-chile-visita-region-coquimbo-20220421225648.html
https://elpais.com/internacional/2022-04-21/un-manifestante-lanza-una-piedra-a-gabriel-boric-en-su-primera-visita-presidencial-al-norte-de-chile.html
https://www.efe.com/efe/america/politica/biden-inicia-el-proceso-para-declarar-a-colombia-aliado-militar-fuera-de-la-otan/20000035-4788923
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-designa-colombia-aliado-principal-fuera-otan-20220421231751.html7
https://apnews.com/article/noticias-70d9e770752c9c0e070715dd3947e17a
https://apnews.com/article/noticias-2ba029aaed68639663c54f26f0fe0a14
https://www.dw.com/es/gobierno-de-per%C3%BA-pedir%C3%A1-castraci%C3%B3n-qu%C3%ADmica-para-violadores/a-61530322
https://www.efe.com/efe/america/politica/la-aprobacion-al-presidente-lacalle-pou-cae-cinco-puntos-en-uruguay/20000035-4788706
https://www.efe.com/efe/america/politica/la-ong-foro-penal-asegura-que-en-venezuela-hay-240-presos-politicos/20000035-4788607
https://www.lavanguardia.com/politica/20220421/8213581/eurocamara-recomienda-miembros-comprueben-telefonos-infectados.html?utm_medium=social&utm_source=twitter&utm_content=politica
https://elpais.com/espana/2022-04-21/el-parlamento-europeo-revisa-los-moviles-de-los-eurodiputados-para-detectar-si-estan-pinchados-con-pegasus.html?utm_medium=Social&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_AME#Echobox=1650580106-1
https://apnews.com/article/noticias-9aae41415b91177b7c25f0cfe21bdfdf
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ministra-exteriores-belga-deja-temporalmente-cargo-grave-enfermedad-marido-20220421115532.html


 22 de abril de 2022 

ESPAÑA 

Líder catalán acusa a agencia española de espionaje.- El presidente del gobierno de Cataluña acusó 

a la agencia de inteligencia de España de llevar a cabo un “espionaje masivo” en contra del 

movimiento independentista de la región del noreste del país, y dijo que las relaciones con las 

autoridades nacionales son “inviables” como consecuencia. [AP] 

FRANCIA 

Mandatarios europeos piden a los franceses apoyar a Macron.- Cuando faltan pocos días para la 

crucial segunda vuelta presidencial en Francia, los mandatarios de centroizquierda de Alemania, 

España y Portugal exhortaron el jueves a los votantes franceses a elegir al presidente centrista 

Emmanuel Macron frente a su rival nacionalista de extrema derecha Marine Le Pen. [AP] 

Macron avisa de que el programa de Le Pen entraña un riesgo de guerra civil.- El presidente de 

Francia y candidato a la reelección el domingo, Emmanuel Macron, alertó el jueves de que el 

programa de su rival ultraderechista Marine Le Pen entraña el riesgo de "una guerra civil" en Francia, 

cuando restan tres días para la votación del domingo. [EFE] 

Le Pen sale airosa de un debate en el que Macron es considerado vencedor.- La ultraderechista 

francesa Marine Le Pen se enfrentaba en el debate electoral del miércoles no tanto al liberal 

Emmanuel Macron como a sí misma y, pese a superar su intervención de 2017, no logró imponerse en 

un duelo dialéctico en el que el actual presidente fue visto como vencedor. [EFE] 

Le Pen busca captar al electorado de izquierda al norte de Francia.- La representante de la extrema 

derecha francesa, Marine Le Pen, se dirigió a Arras, al norte de Francia. En esta localidad que es 

considerada un feudo de la extrema derecha, Le Pen busca conquistar al electorado de izquierda. 

[FRANCE 24] 

POLONIA 

Polonia: Buscan a siete personas tras explosiones en mina.- Socorristas en el sur de Polonia buscaban 

el jueves a siete mineros que quedaron atrapados en el subterráneo luego de dos explosiones de 

metano en una mina de carbón que dejó cinco personas muertas. [AP] 

PORTUGAL 

Portugal elimina la obligatoriedad de la mascarilla en interiores.- El Gobierno de Portugal aprobó el 

jueves la eliminación de la obligatoriedad de usar mascarillas en espacios interiores, de tal forma que 

el país pasará a tener una regulación similar a la de España y sólo se exigirá tapabocas en el 

transporte público y en lugares con "personas especialmente vulnerables", entre los que figuran 

instalaciones sanitarias o residencias. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

El Parlamento aprueba investigar a Johnson por las fiestas en Downing Street.- La Cámara de los 

Comunes (baja) británica aprobó el jueves abrir una investigación sobre si el primer ministro, Boris 

Johnson, mintió al Parlamento cuando aseguró que no tenía constancia de que las fiestas celebradas 

en sus oficinas hubiesen violado la ley. [EFE, AP, ABC, EL PAÍS, FRANCE 24, RFI, EUROPA PRESS] 

Johnson defiende retrasar la votación sobre la investigación parlamentaria.- El primer ministro 

británico, Boris Johnson, se mostró el jueves partidario de retrasar la votación sobre si debe abrirse una 

pesquisa parlamentaria a fin de esclarecer si mintió al Parlamento con relación a las fiestas 

organizadas en el confinamiento. [EFE] 

https://apnews.com/article/008fb96d107ef7c5aed2f750dee1fee54
https://apnews.com/article/noticias-d872f7bfbd2167348dc41abea4a8e993
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/macron-avisa-de-que-el-programa-le-pen-entrana-un-riesgo-guerra-civil/10001-4788640
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/le-pen-sale-airosa-de-un-debate-en-el-que-macron-es-considerado-vencedor/10001-4788480
https://www.france24.com/es/video/20220421-informe-desde-arras-le-pen-busca-captar-al-electorado-de-izquierda-al-norte-de-francia
https://apnews.com/article/noticias-c62751dc791db1d445a69f3962230b1e
https://www.europapress.es/internacional/noticia-portugal-elimina-obligatoriedad-mascarilla-interiores-20220421163333.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/el-parlamento-aprueba-investigar-a-johnson-por-las-fiestas-en-downing-street/10001-4788621
https://apnews.com/article/c7040c790f70813ee19ee6d9f58ab932
https://t.co/Yadb5q5qO8
https://t.co/VIp1UyupWH
https://www.france24.com/es/video/20220421-informe-desde-londr%C3%A9s-parlamento-brit%C3%A1nico-aprueba-investigar-a-boris-johnson
https://www.rfi.fr/es/minuto-a-minuto/20220421-diputados-brit%C3%A1nicos-investigar%C3%A1n-si-johnson-minti%C3%B3-sobre-fiestas-durante-el-confinamiento?ref=tw_i
https://www.europapress.es/internacional/noticia-comision-investigara-si-johnson-mintio-parlamento-britanico-fiestas-downing-street-20220421180019.html
https://www.efe.com/efe/america/mundo/johnson-defiende-retrasar-la-votacion-sobre-investigacion-parlamentaria/20000012-4788247
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Johnson busca profundizar lazos entre Gran Bretaña e India.- El primer ministro británico Boris Johnson 

dijo el jueves que busca profundizar los lazos comerciales y de defensa durante una visita oficial a la 

India, donde también abordará con su homólogo la situación en Ucrania. [AP] 

TURQUÍA 

Turquía corta electricidad a líder de partido de oposición.- El dirigente del principal partido de 

oposición de Turquía, quien se ha negado a pagar su recibo de electricidad en protesta a los 

elevados precios energéticos para las viviendas, dijo que las autoridades cortaron el jueves el 

suministro de energía a su casa. [AP] 

VATICANO 

El papa habla con Orbán de la acogida de refugiados ucranianos en Hungría.- El papa Francisco 

abordó con el primer ministro húngaro, el ultranacionalista Viktor Orbán, la labor de Hungría en la 

acogida de refugiados ucranianos, durante la reunión que ambos mantuvieron en el Vaticano. [EFE] 

Papa emérito Benedicto XVI cumple 95 años.- El papa emérito Benedicto XVI cumplió 95 años el fin 

de semana pasado, un hito significativo en sí mismo, pero más aún ahora que ha sido pontífice 

jubilado por más tiempo que reinante. [AP] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

Al menos 10 muertos, 40 heridos en explosión en Afganistán.- Al menos 10 personas murieron y otras 

40 resultaron heridas el jueves en una potente explosión en una mezquita chií en el norte de 

Afganistán, según responsables hospitalarios. [AP, SPUTNIK, EUROPA PRESS] 

El Estado Islámico reivindica el atentado contra la mezquita chií en Afganistán.- El grupo yihadista 

Estado Islámico (EI) revindicó el atentando con explosivos en una mezquita chií en el norte de 

Afganistán, en el que murieron al menos doce personas y 35 resultaron heridas en pleno mes sagrado 

musulmán de ramadán. [EFE] 

BIRMANIA 

Gobierno de Myanmar intenta tranquilizar a inversionistas.- Funcionarios de Myanmar intentaron el 

jueves minimizar las preocupaciones por las sanciones, escasez de energía y controles de divisa que 

se suman a los desafíos del gobierno dirigido por el ejército para lidiar con la economía. [AP] 

CHINA 

Xi Jinping propone mecanismo de seguridad para el mundo.- El presidente de China, Xi Jinping, 

propuso una nueva iniciativa para "promover la seguridad en todo el mundo" que "respete tanto la 

soberanía de todos los Estados como el camino de desarrollo que cada uno elija para sus países". 

[DW, EUROPA PRESS] 

República Checa advierte a China de que su ambigüedad en la crisis de Ucrania erosiona su relación 

con la UE.- República Checa advirtió  a China de que tanto su ambigüedad con respecto a la 

agresión rusa de Ucrania como sus tradicionales vínculos con Moscú son razones suficientes para 

erosionar su relación con la Unión Europea. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Estalla incendio en parque industrial intercoreano.- El jueves se produjo un incendio en un clausurado 

parque industrial intercoreano en Corea del Norte, pero no quedó claro de momento si alguna 

propiedad surcoreana resultó dañada, informaron las autoridades. [AP] 

https://apnews.com/article/noticias-456e01f19dd37141dd765373743a7ba2
https://apnews.com/article/noticias-dae4c48aed3d07056c6e4914f9149127
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INDONESIA 

Protestas en Indonesia por rumores de elección pospuesta.- Cientos de manifestantes, en su mayoría 

estudiantes, salieron el jueves a las calles de la capital de Indonesia para expresar preocupación por 

los rumores de que el gobierno considera posponer las elecciones presidenciales de 2024 para 

permitir que el presidente Joko Widodo permanezca en el poder más allá del límite legal de dos años, 

lo que calificaron como una amenaza a la democracia del país. [AP] 

ISRAEL 

Hamás habla del "principio de la batalla" en medio de las tensiones en la Explanada de las 

Mezquitas.- El jefe del brazo político del Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás), Ismail Haniye, 

amenazó el jueves con incrementar los enfrentamientos en torno a la Explanada de las Mezquitas y 

ha resaltado que en estos momentos se atraviesa "el principio de la batalla", horas después de que 

se registraran nuevos incidentes en el lugar, conocido como Monte del Templo por los judíos. [EUROPA 

PRESS] 

Intensa actividad diplomática para evitar escalada de violencia en Jerusalén.- En pleno pico de 

tensión entre israelíes y palestinos, la actividad diplomática de los países vecinos e incluso de EEUU se 

ha intensificado en los últimos días para evitar una nueva escalada de violencia en Jerusalén, donde 

se han producido altercados en la Explanada de las Mezquitas, sagrada para musulmanes y judíos. 

[EFE] 

Violencia en Gaza se intensifica por choques en Jerusalén.- Las fuerzas aéreas israelíes y los 

insurgentes palestinos intercambiaron disparos en la frontera de Gaza a primera hora del jueves 

mientras en uno de los lugares sagrados más conflictivos de Jerusalén volvieron a registrarse 

enfrentamientos, agravando una escalada de violencia que es inquietantemente parecida a la que 

precedió a la guerra entre Israel y Gaza el año pasado. [AP] 

HONG KONG 

Remite la pandemia en Hong Kong; suben muertes en Shanghái.-  Hong Kong relajó el jueves las 

restricciones por la pandemia, con la reapertura de Disneyland y los museos y la reanudación de las 

comidas nocturnas en los restaurantes, a medida que el peor brote de Covid-19 de la ciudad parecía 

estar cediendo. [AP] 

JAPÓN 

Kishida y Ardern expresan su apoyo común por un Indopacífico "libre y abierto".- El primer ministro 

nipón, Fumio Kishida, y su homóloga neozelandesa, Jacinda Ardern, expresaron su compromiso 

común por promover "un Indopacífico libre y abierto", ante el auge militar de China en esta zona. 

[EFE, AP] 

El primer ministro de Japón desata la polémica en Corea del Sur por enviar una ofrenda al santuario 

de Yasukuni.- El primer ministro de Japón, Fumio Kishida, desató el  jueves la polémica en Corea del 

Sur al enviar una ofrenda al santuario bélico Yasukuni, que se encuentra en Tokio y es un memorial de 

la Segunda Guerra Mundial en el que se encuentran enterrados 14 hombres considerados criminales 

de guerra. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

La UE aprueba 600 millones para apoyar las operaciones de paz de la Unión Africana.- Los países de 

la Unión Europea (UE) adoptaron el jueves asistencia militar a la Unión Africana (UA) por valor de 600 
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millones de euros, con los que respaldará las operaciones de paz lideradas por la organización 

africana. [EUROPA PRESS] 

EGIPTO 

Egipto sentencia a prisión a ex político por contrabando.-  Un tribunal egipcio sentenció el jueves a 

un exmiembro del parlamento y otras personas a 10 años en prisión por sacar de contrabando 

antigüedades del país, como parte de una campaña para detener el comercio. [AP] 

NIGERIA 

Mueren doce personas en un ataque achacado a Boko Haram en el noreste de Nigeria.- Al menos 

doce personas murieron en un ataque ejecutado por parte de presuntos miembros del grupo 

yihadista Boko Haram en la localidad nigeriana de Geidam, situada en el estado de Yobe (noreste). 

[EUROPA PRESS] 

MOZAMBIQUE 

La UE aprueba 45 millones más en apoyo al Ejército de Mozambique, que recibe adiestramiento 

europeo.- Los países de la Unión Europea aprobaron el jueves 45 millones de euros para apoyar a las 

Fuerzas Armadas de Mozambique, reforzando la ayuda prestada en el marco del Mecanismo de Paz 

Europeo. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia no impugnará extradición de Assange a Estados Unidos.- Australia no impugnará la 

extradición a Estados Unidos del fundador de Wikileaks, Julian Assange, y dijo confiar en el sistema 

judicial británico, anunció el jueves un ministro del gobierno. [DW] 

Australia: dirigente opositor da positivo para Covid-19.- El dirigente de la oposición en Australia dijo el 

jueves que dio positivo en una prueba de Covid-19 en la segunda semana de una campaña de cara 

a la elección del 21 de mayo. [AP] 

NUEVA ZELANDA 

Nueva Zelanda y Japón se reúnen para promover el comercio.- La primera ministra neozelandesa, 

Jacinda Ardern, se reunió el jueves con su colega japonés en el marco de su primer viaje al extranjero 

en más de dos años, con el objetivo de promover la reapertura del país para los negocios y el turismo 

tras el cierre de las fronteras a causa de la pandemia. [AP] 
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